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o TEMPO - Massa Fria: Negativo. Pressão Atmos
feríca Média: 1007.3 milibares. Temperatura média
do dia: 17.1 graus centígrados. Umidade relativa
media: 8.2.8 por cento. Estado médio do Céu:
Curnulus, Stratus, Cirrus, de meio, a encoberto.
Nevoeiros noturnos nas margens de rios. Serras,
Litoral e Planalto, nas baixadas. Estado médio do
Tempo: Estável em trechos litorâneos, com chuvas
rápidas e passageiras nas serras entre o Litoral' e
Planalto; com instabilidades passageiras no Planalto
Oeste. Estado geral, do tempo no Estado: Com
instabilidades passageiras passando a Estável. Previ
são: A. Seixas Netto.

SANEAMENTO COMUNITÁRIO - Foi aprovado
pelo Governador Colombo Salles, o convênio que a

Secretaria da Saúde firmou com a Prefeitura de

Criciúma, para implantação de uma Oficina de
Saneamento, naquele município, destinada a servi

ços de infra-estrutura, para confecção de elemen!�s
destinados ao Programa de Saneamento Comuruta
rio. Outro convênio, visando à instalação de Progra
ma 'comunitário de Sistemas de Saneamento Básico
foi, também, aprovado para ser executado pela
mesma Prefeitura. Para implantação de uma unida
de sanitária, foi igualmente celebrado, um convênio
Jentre Secretaria da Saúde e o município de Santa
Rosa de Lima. '
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Moacir já
integrado
no time ·do

•

o ri or

Cruzeiro x Vasco
e Inter x Santos

'decidem esta-noite

quem vai à final
Página 7.

•

o Inverno
A brusca queda de temperatura provocou ontem geadas em vws regiões'do interior, onde os termômetros registraram tem�eratUIas abaixo de zero. As previsões indicam que estamos entrando no período mais frio da temporada e a tem�ratUIá vai caiÍ ainda mais (P. 9).
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Figuei rense
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Extinção·do BRDE fica em suspenso
-
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•

Ainda não foi desta vez q'\le/Q des�ino do BRI?E ficou decidi:o.Na reunião de ontem e��ras!i� do� �ês�:ern�àoI�s do Sul com o Minis�ó�io ,Henriq�e Simon�1} nenhu�a so�}Ição definitiva foi adota�, devend� o assunto continuar Wn pau�a para estu��s (página 6).
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o Presidente Ernesto Geisel
recebeu ontem em Brasília '

a visita do Presidente

mexicano Lúls Echeverria,
, durante um encontro

reservado no Palácio do
Planalto. Além da

\

reaproximação polltica dos

dois países, a visita do
Presidente do México

servirá par,a a'

essineture de um acordo

de navegação cargueira
I

entre portos brasileiros e
micsnos, Um intenso

programa oficialmarca hoje
a passagem de Echeverria

pelo Brasil. Amanhã, às
8h30m, ele embarca de

volta ao México (Pág. 5).

A esperada reapresentação deMoacir no Figueirense deu-se na tarde
,

de ontem, quando jogador voltou a rever seus antigos
companheiros de clube e participou de uma puxada maratona ao

longo dá BR+IO],'correndo] Q quilômetros até o trevo de São José.

Moacir fez ótimo ,tempo: tirou o terceiro lugar (Página 8).

Orações e
I I

Jejum para
que Nixon

" permaneça
Um grupo'de aproximadamente

,

600 pessoas fez ontem
em Washington 'uma

manifestação de protesto
a favor do Presidente Nixon,
num movimento mtstico e

religioso de orações e de

jejuns, sob a inspiração
espiritual do. reverendo Sun

MyungMoon, da Coréia
do Sul (Página 2). Pr_eces e sacriftcios para que Watergate não derrube RichardNixon.

Vacina contra a
.

.

meningite está

se ndo espe rada

em .Santa Catarina

o poder na Grécia volta às mãos dos
. '.

CIVIS
Ó povo grego sai'u em festa ontem às ruas, comemorando � renúncia do primeiro-ministro Adamantios Androutsopoulos, apoiado pelos militares. O poder na Grécia deverá voltar aos civis e a causa próxima'da crise polftica grega foi consequência da crise de Chipre (P. 2).
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Makariosanuncia
que ret.,marã o pOder. .

.

dentre de semanas
o governo cipriota anunciou ontem a nomeação de

.
um novo presidente. Trata-se de Glafcos Clerídes, urna
figura proeminente do regime anterior do presidente
Makarios e foi tambem o homem q�e liderou as

conversações ínter-cornunítãrías durante o regime do

arcebispo A substituição a Nicholas (Níkos) Sampson,
'foi interpretada como uma' tentativa do novo governo
chegar a um entendimento pacífico com a Turquia.

Por outro lado, segundo um porta-voz da embaixada
,

cipriota em Paris, Glafcos Clerides informou 'âs Nações
Unidas que assumiu a presidência de Chipre somente em

carater interino: Adiantou que "o caminho está livre

para a volta do arcebispo Makaríos iâ ilha"; Os
observadores acreditam que durante a' presidência de
Glafcos o arcebispo Makarios poderá retornar

definitivamente à ilha; Com perspectivas-de reassumir o

'seu cargo
Num discurso pela rádio de Nicósia; Sampson, que

'

deixa o governo após derrubar o arcebispo Makarios,
elogiou Glafcos, dizendo que .ele e o homem indicado

para impedir a gúerra, civil em Chipr�. Acrescentou o

ex-presidente cipriota, que deixava o cargo com a sua
:

consciência tranquila e explicou que suas atitudes, desde
o golpe'' de 15 (de ju!ho, foram 'inspiradas pelo desejo de
evitar uma �errã civil na ilha.� ,

,1
1
1

Turcos proclamam
.

vitória 90 seu país
.

,
',\ ,!

o primeiro-ministro da Turquia, Bulent Ecevit proclamou
ontem a vitória das trocas de 'seu país em Chipre, porém afirmou

que a vitória foi conseguida por "um preço elevado"; 54 mortos,
184 feridos e 242 desaparecidos. Logo em seguida ao discurso,
Ecevit foi, aldo da primeira crítica formulada depois da invasão e

procedente do Iíder da oposição, Suleyman Demírel,
O número de vítimas divultado

'

por Ecevit fOI a primeira
estatística 'oficial do, governo, desde sábado, quando foi lançada a

invasão Pelo mar e pelo' ar contra a estratégica Ilha do
Mediterrâneo. Más as estatísticas 'não incluem os �ilhares de

, /
mortos e feridos. que' se C<!lcula tenham sido o saldo ros
encarniçados coinbates travado na. ilha entre os' cipriotas de

origem turca e grega. E, ao que tudo indicav'os conflitos 'desse

tipo ainda persistem em alguns pontos de Chipre.
,

No discurso proferido ao parlamento, Ecevit anunciou
também que 6.00 prisioneiros estavam sendo transportados de'
Chipre para 0, porto turco de Mersin. Apesar de não terem sido'
revelados detalhes da operação, a opinião mais generalizada e que'

'

se trata de membros da guarda nacional cipriota que combateu
os invasores.

'
,

Entretanto, o governo turco .ordenou a reabertura de seus

.aeroportos aos aviões comerciais 'em trânsito. A primeira medida
a limitar o estado de guerra.

Apos o discurso, o chefe da oposição, Suleyrnan Demirel,
acusou Ecevit de-não fornecer informações .suficientes $obre a

operação em Chipre, Segundo Demirel, tal atitude teria suscitado
os rumores .maís descabidos e fomentava a intranquilidade no

país. Esta' foi a primeira crítica formulada contra', o
'

primeiro-ministro de 49 anos; desde que forças turcas' invadiram
a ilha de Chipre, no sábado.

'
,

PO,r outro lado, apesar de Ecevit não ter feito nenhuma
referência direta ao assunto e quase certo que' a Turquia
considera a renúncia de Nikos Sampson - nomeado presidente da
ilha 'apos a deposição de Makãríos - com um dos primeiros frutos'
da invasão. 0_g9verno turco havia considerado' a nomeação de

'Sampson, ardente defensor da anexação de Chipre pela Grécia,
-como uma afronta nacional.

'

PQ,r' outro.' lado, tanto governadores como governados,
acompanhavam f!lscinado� Q desenrolar dos acontecimentos na

Grécia, onde' os militares convocaram antigôs líderes
democráticos do 'país, aparentemente, com o 'e�jetívo' de '

asslfss'Orá-los quanto ,ao procedimento a ser' adotado' nas'
negoci�ções, para a paz em Cltipre, com a Turqúia' e� a

Grã-Bretanha.
.

'

!Pirra os turcos, qualquer modificação importante qo regime
greco - a quem foi'atribuída a responsabilidade pela' crise cipriota
- seria 'como que uma segunda vitória lograda mediante a invasão.

Á Turquia pretendill; enViàr' o chanceier Turan Çi:une� para

Genebra,' hóje' no intuito de iniciar as negociações, de paz.
Contudo, no momento sua partida seria adiada, até que a'

sit)lação grega esteja esClarecida.
-

,
O vice-primeiro-ministro' turco, Neinettin Erbakan,'

anteriormente havia' defenqdo flublicamefite a divisão de Chipre
como meio de se resolver a crise:,

'

Erbakan disse que o setor bcidental da ilha deV:1a ser entregue
a seu país; enquanto que o setor oriental caberia 'à Grécia, e .

corredor neutro serviria para separar os dois. setores. Porém
Ecev.it não formulou nen.hu,ma proposta nesse sentido.

Sampse!ll foi substituído na presidência de Chipre por Glafcos

Cleride�, funcionário de ligação entre as comurlida,des grega �

turca da ilha, dumnte o governo de Mak�rios. -

O· primeiro-ministro turco se absteve de formular qualquer
comentário a respeito da noineação de Oerides.

'

-, I

I
I
!

Clerides: o caminho está aberto aMakarios.

Turistas esperando o avião para deixar Chipre.

Grécia: os civis'
,.;

v"ltam ".0',' pOd,.'r:·�

l

C> Ministro da EconOJ;nia e Finanças, Lejàl1dro Vech Vech Vill�g�s tambem mostrou-se favorável à livre

Vi11egas, anunciou ontem uma gradl!lal, "liberalização da importa.ção com pequenos controles, indicando que o,
" economia" ao reconhecer .. que a' situação mostra"se- gov�rno estabelecerá a irilportação mediante quantias

"complicada" devido a varios motivos, algurts de origem' específicas.� controh�d�s: ." ,

externa." . Além disso, orrrumstro das finanças sustentou que as

Vech Villeg�s, que assum�u no dia 12 de julho a chefia reservas do paí�, necessárias. para rripme.htos de. ��ergencia,
do mínistério encon,trando a situação econômica do país em'" "�ev�m ,�e�, aplicadas �m setores produtIvos, pnnclpalmente
pessimas condições, revelou a uma comissão do conselho de a rnd�str�a .

A' • •

estado a orientação que dará a eGonomia do Uruguai." �:' �nse eco�om,ica t�mbem, atrngm o. ��po. �o
'Manifestou-se favorável a ima liberalização econômica comer:ClO. Nos pnmeuos sels meses do ano o deflclt_atrnglU
através da, eliminação gradual de muitas. medi4as o. total

.

de }3.654J�OO dol�es, em exportaço�s de

prejudiciais ao desenvolvimento. Com relação aos preços, 180.333.000 dó!ares e lmportaçoes de 203654.000 dolares
..

tambem procederá a sua liberalização no mercado.. No mesmo penoçlÇ> de 1973 o total era f!lvorável em 69
O ministro de 45 anos tambem continuara a aplicar a milhões de d�la�es. A origem deste deficit está !la 'retração

denominada política "mini-desvalorizara", iniciada pelo dos mefcados lmportadores de carne, espeCIalmente o

goverho do presidente Juan: M. Bordaberry, no dia 2 de m�rcado c�mum' europeu. Por outro',lado, tap1?em ha a'

rriarço de 1972, um dia depois de assumir o governo. Apos cnse mundlal ,do. petróleo.!, sendo q�e o Uruguai depende
28 desvalorizações do peso, o dólar no mercado oficial vale 100 por cento da lm}?ortaçao <to petroleo bruto. .

.

1.184 pesos para a compra e 1.196 para'a venda� O ministro A inflação I apresentou segundo' o gpverho? um

assinalou que as desvalorizações periódicas não prejudicarão, crescimento de 34,91 por cento nos primeiros seis meses do
,"a. a'spiração de se ati.Jilgir um mercado único,' livre e ano, determinando a redução' do poder aquisitivo dos
flutuante". ' . salários atingindo deste modo o movimento éomercial.

o sucessor de Nikos Sampson na presidência de Chipre anunciou ontem que sua permanência no poder
� apenas provisória e que "o caminho está livre para o retomo do presidente Makaríes
.â ilha". Em Nova Iorque, o arcebispo Makarios declarou que diante da nova situaçãe de
seu pais, deverá 'retomar ao poder dentro de poucas semanas. Makarios disse que acredita

, que o presidente interino Glafcos Clerides está agindo em seu nome. "Ainda não
,

entrei em contato com ele, mas não tenho dúvidas quanto a atitude do presidente, porque o

conheço bem". O arcebispo disse, ainda, que pretende reunir-se mais
uma vez com Kissinger antes de deixar Washingtón. Disse que irá terça-feira à

Londres, mas ressaltou que não pretende assistir.
� conferêncía de paz que se .ínicia hoje em.Genebra,

Jf.akar.ios, confiante, dizque retomará à Presidência.

Partidários de Nixon

apelam às orações
(

• contra o impeachment o' ex-presidente da" Argentina Hector' Campora
enfrenta a ameaça 'de ser expulse do moviinento

peronista no governo,' estimulada pela facção direitista

que, aparentemente, vê com certa' apreensão a

possibilidade de um retorno político do ex-Chefe de
Estado. Depois de sua renúncia no cargo de presidente,
que possibilitou a ascensão de Peron ao poder, Campora ,

foi nomeado embaixador no México. Entretanto, seus

adversários direitistas continuaram perseguindo-o e 'por
duas. vezes, 'tentaram expulsá-lo das' fileiras do

movimento, 0 que não foi conseguido graças à
, intervenção pessoal do extinto presidente Juan Domingo
Peron; a quem Campora devotava religiosa fidelidade.

Os amigos de' Campora afirmam que sua autoridade
como embaixador no México foi continuamente
boicotada pela chancelaria argentina e, finalmente, foi
deixado ide .lado na pfe�t-ação, da vÍsita. do preside,l,'lte

;

Echeverría à 'Argentin�, çõncluúia.,cl�mingo. Campora
veio a Buenos Aires em fins de junho para levar, suas
.queixas 'diretamente a Peron, contudo a saúde do

presidente já estava bastante' debilitada e li, entrevista
nunca se concretizou.' Sabe-se apenas, que um dos

últimos atos' do velho caudilho foi assinar, o decreto
aceitando a renúncia de Campora do cargo de

embaixador no México. Um fato curioso, no entanto,
cerca este decreto: ele' não incluía' o habitual

agradecimento ao demissionãrio pelos' "importantes e

patrióticos serviços prestados", como ocorre em casos

semelhantes.
r

No dia seguinte, St Clair
Agora, o Conselho Superior do Partido Justicialista

"apresentou uma defesa,do
, (peronista) resolveu enviar 'seus antecedentes ao tribunal

presidente de 151 paginas,
alegand<;> "li total ausênéia de discipliÍia partidária para julgamento, "ante os

de qualquer evidência con- diversos pedidas de sanções contra o ex-presidente".
vincente, qtie demonstrasse' Embora os dirigentes peronistas não tenham revelado

atitudes mcorretas por parte quais as ,acusaçõeS que pesam sobre Campora, uma delas
ào presidente, suficientes é fato de que ele sempre manteve boas relações com a

para, justificar"a grave ação esquerda, teIJ.do inclusive, enviado sua adesão a uma_
dej\llgamento político". concentração organizada no �o passacfo pela esquerda

peronista, setor que o próprio Perpn pusera �m
"quarentena· polltica". Contudo, o· verdadeiro motivo
das sanç&s e a cirGUnstância de que Campora,
atualmente, e o unico dirigente peronista de maior

popularidade e· 'renome. Inclusive, está acima da.
presidente Isabel Peron nesse sent�do. A

.
direita

peronista, ,ante a ausência de Peron, teme qlle Campora
eventualmente se torne candidato "de' uma ampla
combinação ,partidaria que póderia incluir os coinunistas
e até pãrte do próprio movimento peronista, para' as
eleições presidenciais que deverão realizar-se' .em"1977.

\ \

Fr�nco
, recupera-se

Jentamente e 'pode
ter alta esta semana

O, general Francisco
Franco recupera-se bem do

ataque 'de tromboflebite de

que foi acometido no dia 9
deste mes e até ofinal desta
semana poderá receber alta.
O medico Hidalgo Huerta,
um dos seus principais assis

tentes, disse ontem que ape
Sar da 'forte hemorrogia in

testinal da sexta-feira pas
sada, Franco nunca chegou
a perder a' consciência. Adi
antou que o Chefe de Esta
do espanhol está física _e

mentalmente bem, podendo
.

continuar' suas atividades·
normais. "Contudo� não

quero fixar uma data para
sua alta, o 'que podera ocor·
rer até o final desta sema

na".
, Acrescentou que o caudi�

lho, de 81 anos, poderá· dei- .

xar o hospital assim qu�
desejar.' "Realmente não há
razão para que fique aqui
por mais tempo. AchaIl10s
que. ele poderá retomar �uas
atividades normais." Assina
lou o dr. Huerta que o u,so
de anti-coagulante foi sus

penso, para que Franco pos-

sa exerCitar a perna doente.
Dessa maneira, o ditadqr'es
panhol faz diariamente in,ú,
meras caminhadas pelos cor
redores do hospital,: éhegan
do a percorrer' cerca àe 1,5
quilômetro em poucas ho
ras.

Por outro lado, foi come
morado ontem-o quinto, dia
da designação oficial do

pnncipe Juan Carlos Baur
Don, de 36 anos, como su

'cessor 'de Franco no' Estado
espanhol com o fíWlo d,e
rei. E segunq.o a lei de s.uces

são. o príncipe substituia o

general no caso de morte ou

incapacidade.
'

Na ocasião, durante um
'

discurso, no qual aceitava

,sua designação, o· príncipe
'Juan Carlos jurou fidelidade
e lealdade aos prin,cípios po-'
líticos do regime Ifranquista
e as leis fundamentais espa
nholas. Contudo, não se sa

be ainda se Franco retomará
o podei das mãos do pnnci
pe. Os espanhois em geral
acham que o general mante- .

rá ,o pnncipe no cargo, pelo
menos por enquanto.

'Direita peronista
quer expulsar'

'Campora do Pa;rtido

PC integraria um

,governo de'unidci(:Je
nqcional na Espanha
,

o secretári�-geral' do 'Partido Comunista espanhol,'
Santiago CastllIo, declarou ontem, em Paris, que a sU,a
agremiação está disposta a participar de um goVerFl0
provisório de r�conciliação nacit;mal na Espanha. "Mas'
não aceitamos a transmissão de poderes do general
Francisco Franco para seu Sucessor-designado, o'prínCipe
Lan Carlos de Bourbon".· Esclareceu Castillo que a

transmissão de poder é contrária a tudo ql.!_anto deseja a

Espanha de hoje, pOIs' faz supor a continuação pura e

simples, de franquismo sem Franco.
'

- Juan ,Carlos sera - disse ele - um' ditador ou um

marionete, manipulado por outros. "O povo espanhol
não, suportará que lhe seja neg;:tdo, 'indefinidamente, 0

direito de partiCipaçãO e .de palavra. A monarquia do
,

movimento (que sucedeu a falange como úrtico partido
ilegal da Espanha), o franquismo sem Franca,

personalizado por Juan Carlos, não'pode senão provocar
choque,. violências e caos".

.

Esclareceu, por' outro lado, que' o Partido Comunista
não faz ameaças, mas 'apenas preve acontecimentos.
Acrescentou. Castlo explicando que o "único caminho
existente para asseg!lrar a passagem pacífica da ditadura'
para a' democracia, e a reconciliação nacional e a

instauração de um gov.erno .'pr@visór,io imbuído desse

,espuito. Hoje existe essa possibilidàde" ..

Mais dê 600 partidarios fereneiou ontem com seu
do prêsídente Richard Ni- advogado, James D. St.
xon rezaram, cantarame ou-

.

Clair, que o estava defen
viram, ontem, diversos ora-

.

dendo no caso Watergate, a
dores enquanto prosseguiam fim de estudar o processo de
em seu protesto de apoio ao. ímpeachment, Símultanea

presidente, quando por qua- ,mente, a Casa Branca inten
tro dias estão fazendo jejum

.

sificava seus ataques a Co
,

e, vigrlias rias escadarias do missão de Justiça da Câmara
Capitôlia. ,

dos Representantes.·
Este ato foi organizado Por outro lado, o caso depor seguidores do reverendo

impeachment de Níxon, nasSan MyungMoon, da Coréia
duas frentes, começou a' ando Sul, e pelo Comitê Na-

cional de Equanimidade pa-
dar mais rápido desde sexta-

" ,� , , , .. feira passada, quando o pes-''ra com a FresidêriCia dirigi:
do pê�€l' rabino Baruch soal da .Comíssãó de Justiça
�Kortt. divulgou os propostos arti-

O governo do primeiro-ministro Adamantios Androutsopoulos, Tanto o rabino Korff co- gás para o julgamento polí-
que era apoiado pelos militares, renunciou ontem e o poder grego

mo o reverendo, Moon de- tíco; acusando Nixon de ser
,

voltará para os civis. A notícia foi divulgada por um ex-membro do .

'I I'
_

d
renderam o' presidente Ni- responsave pea rnvasao a

gabinete, Petros Yarousalias, depois de uma prolongada conferência l'
d d P d D.

da t ílit lid d 1 íd t al xon dos seus acusadores de se e' o arti O·
'

emocrata
com os coman n es m 1 ares, era os pe o presi en e gener
Phaedon Gizikis, que subiu ao ,pode� através do 'golpe militar que

\

Watergáte quando se dirigi-
em Watergate e de participar

depos O· governo de Papadopoulos. Na, frente do'palácio, uma -

ram aos' manifestantes. que
no posterior encobrimento

entusiasta multidão ·ovacionou as autoridades quando estas
ontem evitaram toda e qual-

do caso, ao permitir "um'
deixavam a reunião, com gritos de "unidade" e "democracia". � dr- de

.

b d
O

. '. n Y li f' quer referência sobre as opí- pa ao e maciço a uso ie
. ex-ministro cetros arousa as, igura entre os sete l'

ex-dirigentes políticos' convidados Pelos presidente Gizikis ,'a niões relacionadas com o poder com propositos pólí-
participasem da reunião, que culminou com a renúncia militar. comportamento do Congres-

ticos".
Ontem mesmo, o presidente Phaedón Gizikis convidou o

- .

. ex-primeiro-ministro Constantin Caramanlis a voltar para a Grécia a so no caso do julgamento
fim de ocupar seu antigo posto e terminar S\)U exílio ria França. político do presidente.
Segundo fontes' políticas ,de Atenas, o ex-premier Constántin Os manifestantes exibiam
,Caramànlis deVerá liderar um governo de união, nacional·. Segundo cartazes que' diziam: "orai
um assessor do Caraman1is em Paris, o ex-primeiro-ministro deixou

pela America do Norte', té-ontem sua residência na capital francesa rumo à Atenas.
EUFORIA POPULAR

'

nhamos fé em nosso Con-
Atenas ontem viveu um clima de verdádeiro carnaval depois q.ue gr-esso'e que Deus d�cida.

, \-
" foi ,anunciad,a a renuncia do,governo militar. O povo saiu pelas ruas

, Mesmo recebendo essa
comemorando ruidosamente a volta dos, civis ao governo. Os d dautomóveis. percorriam as' pt;incipais ruas da capital gr�ga com seus manifestação e apoio ivi-

motoristas Jazendo soar as buzinas. Segúndo o reportes da no, o presidente Nixon con-

As�ociated Press em Atenas, A:1ex Efty, o contentamento popular
nas ruas/da capital só pode ser comparado ao que se fez sentir na
Grécia quando os aliados a libertaram na segunda gl,Ierra mundial. t\,s
pessoas se abraçavam e se beijava� nas ruas e' nas praças, quanto
outros corriam com os baraços para o alto gritandQ _

outros corriam com os braços para' o alto gntàndo, "Viva a

Democracia".,
'.' Milhares de pessoas reuniram-se. na principal praça de Atenas,

. Omonia, empunhl!Jldo cartazes dando vivas ,e agitàndo bandeiras '

gregas; "Um Chefe, o Povo Soberano". E cllntavam: "Esta noite
,morreu o fascismo, viva a democracia e abaixo com os torturados da
polícia militar". . ,'"

A intervenção policial foi ignorada e a rpultidãd c�ntin�ou com

sua alegre pásJ;eata até o Parlamento, a �m quilômetr� e meio das
duas flrincipais avenidas de' A fenas.

Governo ur.uguQj� anuncia
)Iiberalização de sua, economia,.

o novo ministro 'Um�aioda'
,

Économia e Finanças anuncia
novas m�didas na área de seu,

ntiÍlistérlo para tirar ,o país.do cao�,
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Notícias procedentes de Brasília dão conta de que
nenhuma solução definitiva sobre a destinação a ser dada

ao BRDE, foi fixada no encontro que o Ministro da

Fazenda, Sr. Mário Henrique .Simonsen, manteve na

tarde de ontem com os Governadores do .Paranã, Santa
Catarina e Rio Grande do Sul.

Durante o encontro -, um almoço na residência do

Ministro "- foram examinadas várias alternativas em

O MDB transferiu para o dia 18 de agosto a data de sua Valmor de Lucca, que domingo último foi indicado pelo torno do Banco Regional de Desenvolvimento do

.convenção regional destinada à escolha dos candidatos ao MDB de Tubarão como candidato l Câmara Federal, Extremo Sul, com o governo gaúcho defendendo a tese

pleito de novembro, que anteriormente havia sido" fixada juntamente com o'Deputado César Nascimento, esteve de sua extinção; tendo em vista a constituição do

, para o dia 11 � A convenção, será instalada às 10 horas, no tambem ontem na sede do partido, tratando de assuntos Badesul, já efetuada, e a' denúncia, tambem já
d � did ' formalizada, do convênio que instituiu o sistema

plenário da Assembléia Legislativa, o, mesmo local que a liga os ii sua can 'atura. i Ainda é grande o numero mann como padrão de medida

Arena utilizará para a sua convenção, um dia antes. A partir O Diretório Regional do MDB, resolveu não intervir Codesul/BRDE. de veículos, automotores que. para fixação dos índices de

di 7 MD
.

di t D' tóri M
..

al do partido Segundo as mesmas informações, o Governador trafegám com excesso, de fu- produção de fumaça. Com tal
do 'a 1 O B só, consíderará reunido para receber as ime atamen e no ire no umcrp "

Colombo Salles expôs ao Ministro da Fazenda sua 'maça nas rodovias catarinen- escala, o patrulheiro, no mo-

credenciais dos delegados e membros do: partido com conforme pedido feito pela bancada do partido na Câmara
intenção de constituir o Banco de Desenvolvimento do ses, segundo o Departamento mento da investigação, tendo

direito a voto na convenção. Municipal de Florianópolis, Segundo declarações do
C d 1

Nacional de Estradas.de Roda- em mãos a mesma, que é um

Estado de Santa atarina - Ba esc -;- cuja ei já se

O I Preside n te do MDB," Deiandir Dalpasquale,t'presidente re zional do MDB, deputado Dejandir ' gem, distrito de Santa Catari- disco composto numa grada-
J

e- encontra, em vigor e com carta-patente assegurada pelo na. Números coletados mensal- ção de cores do preto ao cinza-

encontra-se no interior do Estado participando do Dalpasquale, o Diretório Regional, obedecendo o que Conselho Monetário Nacional.
' -

'mente pelos diversos cornan- claro, poderá determinar se a

encaminhamento das convenções municipais destinadas à determina a Lei Orgânica dos Partidos Políticos, resolveu O Governado� Emílio Gomes,por sua vez, defendeu dos realizados, chegam a indi- fumaça expedida pelo veiculo

.:
di -._. did t 'A

,'.

d diri t 'l'd o cede ao Sr Walmor Bion atual presidente do Diretório- a tese de manutenção do BRDE. argumentando que não
car por vezes cerca de 13 no ponto de saída do cano de

in caçao ue can a os. maiona os igen es e I er�s c n r,,' ,
"

'

J vefculos autuados em uma ho- 'escapamento é de maior densi-

partidários está também no interior, fazendo idêntico, Municipal, o prazo de dez dias para que õ mesmo apresente vê inconveniências de os três Estados possuírem seus
ra. dade que o permitido ou seja,

trabalho. Ontem o único dirigente que esteve rapidamente, a .sua defesa. Após ouvir a defesa e de conformidad� c9m as bancos próprios de desenvolvimento juntamente com o Segunde direito delegado representando, 40% do negro

na sede do partido foi o Deputado Jayson Barreto, provas 'apresentadas pelo Sr. Walmor Bion, o Diretório banco regional. ha muito tempo, o DNER, assinalado pela escala.
r através da Patrulha-Rodoviária Porem, diz a fonte do

Vice-Presidente do Diretório Regional, que já retomou ao Regional do MDB, decidirá se deve intervir ou não no Federal, teni a responsabilida- DNER, tendo em vista a escala

Vale do Itajaí.' Díretórío-Munícípal de-Florianopolis.
_'Operár;o padrão de SC �:sd�ev::�7ch�:,rÍlu�a�=�: ��;:�:�un�� �:od;�:�:'

F d
� gens em locais indevidos ou eficiência, 'o patrulheiro obe-

Diretório da Arena tem (, uturo governa or ve o ',,' Ih.d' d. 30' ultrapassagens mal feitas, os dece a um ponto intermediário

I sera esco I O Ia
excessos de, fumaça produzi- entre as duas cores indicadas

"

'

'. • :. : ,", '

dos por veículos, pois segundo pela escola, mas, mesmo assim,

Programa admIDIStrativ� fonte daquele Departamento, muitos veículos movimentados
,

,

'/ 'No próximo dia 30 serão realizadas as eleições para a além de indicar o fato uma a óleo diesel, principalmente
escolha do Operário Padrão de Santa Catarina, na sede do injeção de combustível maior caminhões, s-ão autuados. Assi-

'Serviço Social da Indústria, por uma comissão a ser que a normal, também repre- nala também, que os onibus

.

'da
,.

di l' t
-

d senta um perigo de acidentes. interurbanos estão respeitando
constituí nos proximos 'as. a se encon ram em maos o

a proibição de produção de
Sesi os currículos dos 15 concorrentes, que são os seguintes, '

Desta maneira, evidencia-se fumaça pelo veículo. Mas ob-

representantes de municípios: 1) Blumenau: Herbert que muitos acidentes são cau- serva-se que em centros urba-

Schíeman, da Industria Kurrinch; 2} Brusque: Neri Nicolau sados devido a fumaça que sai nos, os onibus de transporte
de Farias, da Fábrica de Tecidos Carlos Renaux SIA; 3) da descarga dos veículos, írn- � trafegam com fuligem na des-

, Canoínhas: Samuel dos Santos Valle, da Esquadrias Santa pedindo a visibilidade do carro carga, causando inclusive po-
, Cruz SIA; 4) Criciüma: Antônio José Patncio, da que se encontra atrás do veicu-. luição visual.e olfativa.

Companhia 'Nacional de Mineração' Araranguá; 5) 1.0 infrator. O DNER cita tam- Atualmente, a BR-1l6 es-

Florianópolis: Silvio Epífanio Peres, da Cotesc, setor bem a poluição que causá a' tá sendo a pri?tcipal rodovia
fumaça, principalmente em catarinense ontle é exercida

Floríanopolisj. 6) Joinville: Alcides Acácio Lima, da centros urbanos, como' um fiscalização, através de cornan-

Fundição Tupy S/A; 7) Jaraguá do Sul: Bruno Vo�l, da motivo que recentemente de- dos esporádicos, efetuados nos

Industrias : Reunidas Jàraguã do Sul SIA; 8) Joaçaba: ,terminou a direção central do serviços de ronda, isto por nela
Aloysio Schmídt, da Firma Francisco Linder; 9) Lages:' órgão a recomendar maior fis- ,se concentrar no momento a

Vívaldino dos Santos Vale, da Madeireira Battisttella; 10) calização, neste setor., maior parte do tráfego pesado.
Lauro Müller: Clodomir Aleluia de Aguiar, da Companhia O método utilizado pela Porém; constata-se que às ve-

Nacional de' .Carvão Barro' Branco; 11) Mafra: Alvino Polícia Rodoviária Federal pa- zes na própria BR-I01 são

Kondelack, da União Catarinense de Serradores; 1'2) Porto ra detectar o excesso de fuma- 'observados cerca de 13 casos

lk d I d d M d G
'

á ça, já variou varias vezes desde de veículos produzindo fuma-

União; Altair Enge e; a n ustrias e. a eiras ,uaruj; que lhe foi incumbida esta 'ça em urna hora, sendo que a

13) Rio do �ul: Gerha!d Froenher, da Fuma Walter Budog
__missão, sendo que atualmente pena para os infratores e multa

e Companhia; M) Sao Bento do Sul: Rolf Beckert,' da está em vigor a Resolução no. variável entre 10 a 20% do

Indústria Artefama; e( 15) Itajaí: José Búrico Slonski, da 425-70, do Conselho Nacional salário-mínimo vigente na re-

Fábrica dê Cimento Portland, t·1 '�, ",'. '

de Trânsito, que determina. a '
'

gião e a retenção do carro para
'

O vênceoor receberã o premio de Cr$ 1 mil e concorrerá ,ut�!!Ç�Q",�c;la, ,1<§C®t;:;,Ri��l-; ",regulariaação. f."", i ' ,

ao jftuJ9c 'de-.Q,g�rárjo Padr�orBra$ikiro,110 R.iC:fl1e1apeiro, "f ""m. li1,', ,Dl",," i;;, ,,;)!IH,)',' \,;,<{ ,,, w. "-

.no' 'lliâ,'I,'20li"dê':ág<istov'próNirnd, �bilforme 'é anualmente.
realizado

, ,

OPERARiO PADRÃo
Segundo o regulamento, da Campanha do Operário

Padrão, de' Santa Catarina, operario é' considerado "o que
exerce uma arte ou um ofício, ligado diretamente â
produção, até o nível de mestre-geral ou de chefe de seção,
inclusive, ftcando excluído O empregado que trabalha na

parte administrativa ou na direção da firma�'
Todos os anos realiza-se a campanha, pelo Serviço Social

da Indústria e Jornal "O Globo", e 'seu objetivo, tambem
segundo o regulamento, é' premiar os que tornam-se

merecedores do reconhecimento publico e de serem

apontados como símbolos dos trabclhadores brasileiros pela
constante ,dedicação ao trabalho, assiduidade, índice
elevado de cdmpanheirismo e moral fora do trabalho, em
relação à faml1ia, à comunidade e lt pátria.

MaBfaz
convençAo·
regional
dia 18

reunião a "6 de agosto
O Presidente da Arena, Jorge Bornhausen, convocou pará as

17 horas do dia 16 de agosto - vespera da convenção partidária
- reunião do Diretório Regional destinada a examinar, entre
outros assuntos, o orçamento do partido para as eleições de 15

de novembro, em que serão definidos os gastos com as

campanhas dos candidatos. Na reunião seráo ainda debatidas as

normas para funcionamento da convenção regional.

O Sr. Jorge Bornhausen está convocando os membros do

partido, simultaneamente para essa reunião e para a convenção
regional que começará às 9 horas do dia 17" no plenário da

Assembléia. Legislativa. Para a convenção, além dos membros do

Diretório, estão sendo convocados os delegados de diretórios

municipais, e representantes 00 partido no Senado FederaI,
Câmara dos Deputados e Assembleia Legislativa.

,

O Senador Konder Reis
, modíficou um pouco a sua

agenda de ontem, suspen
dendo as audiências no pe
ríodo da tarde - que apro
veitou para tratar de futuros

planos administrativos

mas ainda assim deixou o

seu gabinete na Assembléia
somente à noite, depois de
atender algumas pessoas que
lá permaneceram ã espera de
uma oportunidade para fa
lar-lhe. Pela manhã, Konder
Reis recebeu o Prefeito de

Tubarão, Irmoto Feuers
chuette, com quem exami-

,
nou assuntos ligados à defe
sa dos interesses' do municí

pio, e da região sul junto à
.. administração «centrel. ",Ou
«tro que esteve som o futuro
Governador foi o ex-depu ta-

'

do e presidente da 'Assem- '

bléia, Lecian Slovinski,
Hoje Konder Reis per

manece na Capital, manten
do novos contatos com poli

,

ticos e líderes comunit:irios.

Amanhã vai até, São Marti

nho a ftm de participar das

festividades do Díà do Colo-
"

no, programadas pela prefei
tura local, fazendo parada
em Paulo Lopes.

A partir do dia 2�, o

Senador Konder Reis estará

cumprindo um programa no

interior do Estado, acompa
nhado 'pelo seu companhei
ro de chapa Marcos Henri

que Buechler, e pelo candi

dato ao Senado, Ivo Silveira,
além de deputados estaduais
e federais das respectivas re-

, giões. No primeiro dia do

seu programa, Konder Reis

e ,comitiva chegarão a Con

córdia por volta das 16 ho

ras, pernoitando naquela ci

dade. No dia 27 estarão em

í·h�J.O"";
,�

- J:;nap�r,' ',Slª, -:f.� ��;�?Ce-
rê, dia 2� ,eIl). J@��ba, dia
30 em Videira e dia 31 em

Curitibanos e Jaraguã do

Sul, com pernoite em Itajai.
Nessas cidades, a programa
ção estará a cargo dos dir�
tórios municipais da Arena

O Senador' Konder Reis re

gressara a Florianópolis no

dia primeiro de agosto.

,o(;

p_romulgada lei que dá
'

nome de Colombo � ponte
O Presidente da Assembléia, Zany Gonzaga, promulgou ao

[mal da tarde de ontem a lei que denomina "Engenhejro í
Colombo Machado Salles" a nova Ponte Ilha-Continente. O
autógrafo da lei havia sido encaminhado em fins de junho �o
Chefe do Executivo, pata sanção, mas o 'Góvernador 'Colombo

Salles deixou que expirasse o prazo legal de 15 dias sem" se,
manifestar. Em decorrência, a iniciativa voltou ao Legislativo, e
dentro das 48 horas apos o silêncio do Chefe do Executivo o

Presidente da Assembléia' promulgou a lei. Tambem foi'
promulgada ,pelo Deputado Zany Gonzaga, na. mesma

oportunidade, lei que denomina "Dayse Werner Salles" a Escola
Modelo sita à Avenida Ivo Silveira, no Sub-Distrito do Estreito,
sobre a qual também não se pronunciou o Governador, dentro
do prazo de 15' dias A Constituição estadual estabelece para
� casos,que umaWlw:rificado o silêncio do Governador, apos os

15 dias, a lei poderá ser promulgada dentro de 48 horas pelo
Presidente da Assembléia, ou, se este não o fizer, em igual prazo,
pelo Vice-Presidente.

- - - -

,O novo reitor da Udesc' tómou posse em solenidade realizada ontem de manhã na Secretaria da Educação.
I

'

A importância da universidade na
atualidade é destaca.da por Grillo

.

Em cerimonia realizada às 10 horas da mruÍhã de ontem
no- gabinete do Secretário da Educação, foram empossados
o novo reitor da Universidade para o Desenvolvimento do
Estado de Santa C�tarina e o presidente do Conselho de

Administração da Fundação Educacional de Santa Catarina,
respectivamente, Srs. Antonio Niccoló Grillo e Arnoldo
Suárez Cj)nêo. Ao ato estiveram presentes o Secretário de

Educação, Paulo Henrique BIasi; Sub-Reitor de Assistêncil\
e Orientação ao Estudante da Ufsc, Ernani Bayer; Secretá
rio da EdLlcação, Saúde e Assistência Social da Prefeitura ,de

,Florianópolis, Volnei Millis; gerente do Premen em Santa
Catarina, Antenor Naspolini e várias autoridades
educacionais do Estado.
NOVAS DIRETRIZES NA UNIVERSIDADE

,Apos 'o juramento de posse', o novo, reitor da Udesc,
destacou a importância que tem a universidade atualmente,
porque 'a ela está reservada a. alta responsabilidade de

preparar mão-de-obra adequada ao processo expansionista.
"O �omehto histórico que vivemos, outorgou !
universidade extraordinária missão e para alcançar este

objetivo o governo cuidou de defmir novas diretrizes,
perfeitamente ajustadas �s neqessidades nllcionais e capazes
de permitir um aproveitamento mais racional dos recursos

materiais e humanos disponíveis".
, Ressaltou que a reforma universitária trouxe

excepcionais condições para a modernização e dinamização
do ensino universitário, fugindo dos esquemas tradicionais e

oferecendo a cada instituição a possibilidade de criar o seu

próprio, modelo, coerente com os anseios da região em que
atua. "É dentro dessa concepção que devemos considerar o
papel da Universidade para o Desenvolvimento de Santa
Catarma. A sua 'importância cresce, tendo em vista o,

.!�conhecido e incontestável progresso catarinense Calar
diante de tal chamrunento seria criar um obstaculo
indesejável e de repercussões negativas ao processo
desenvoIvimentista", revelou Grillo. '

Apos destacar os aspectos positivos das experiências

realizadas com o advento da reforma universitária e a tarefa
difícil de concretizar seu ideal, Grillo fá alusões ao

desenvolvimento ,da Udêsc, "conseguido àtravés do
'dinamismo dos reitores antecedentes e a colaboraçiio do
Diretor Executivo da, Fu'ndação Educacional de Santa

Catarina, Arnoldo Suarez,Cúneo".
'

'

"O compromisso que ora ãssumimos nos impoe o dever
de criar condições favoráveis à expansão do ensino superior
no Estado, complementando o trabalho dinâmico que vem

sendo execu,tado pela Se,cretaria Estadual de Educação".
O Secretário da Educação", Paulo BIasi, destacou a

valiosa contribuição prestada pelo Diretor Executivo da

Fundação Educacional de Santa Catarina, Arnoldo Suarez

Cúneo, "que de longa data vem prestando serviços à

educação catarinense. Na Fundação demonstrou equih'brio,
vontade, e inteligencia e, 'c isso, tem levado à frente a

instituição que dirige com grande eficiência". Dirigindo-se
ao reitor e�)possado, BIasi ressaltou o conceito que a Udesc
desfruta entre todas as universidades congêneres do País,
considerada hoje como padrão de eftciência e trabalho. "A

experiência que Antonio Nccoló Grillo tem sobre
administração universitária, muito contribuirá para que a '

Udesc prossiga em busca de suas metas e dde a Santa
Catarina o que ela realmente merece", disse'Blasi.

TRÀNSMISSÃÓ
As dezessete horas, na 'sede da Reitoria da Udesc, em

cerimonia -simples, Arnoldo Soares Cunha passou o cargo de
reitor da Udesc a Antônio Nicolló Grillo, estando pr(;'sentes
diversas autoridades. Usando da palavra o ex-reitor disse
confiar plenamente' no seu sucessor, depositando nele a

esperança pela continuidade da entidade que opera desde
1966. Antonio NícolIó Grillo tambem usou da palavra e

afirmou sua disposição e a dependencia de seu sucesso, dos
diretores das diversas unidades. Considerando-se "uma parte
de um mecanisrrio", disse que "acreditamos muito no

trabalho que podemos realizar".

DNER.fiscaliza excesso

de fumaça, dos veículos

Futuro do SRDE
ainda continua

� I •

indefi;:.ido

MISSA DE 7 º DIA
Filhos.tnetos, nora e demais familiares de

MATHILDE ZENISCH RAMOs'
éJ�fadecem o comparecimento de ,todos aos

atos' fúnebres, ,ou que por qualquer outro

meio externaram seu pesar nesse' doloroso
transe, e convidam os parentes e am.igos para
assistirem a missa de ,70. Dia, que será
celebrada quihta-feita, dia 25 do corrente, às
19 horas, na Matriz Nossa Senhora de Fátima
no Estreito.

'

Graças· � tLIo generosidade,
inúmeras famíliós pronunciam esta

frase d iar jamente. Outras nem

mesmo precisaram abandonar a

Cidade Azul. Mas, para o trabalho
dI? reconstrução de seus lares,
é preciso muito ânimo.

Muito'coroger.! e fundamet1talmente,
cond i çães, \

'

Cond içães que só nós

podemos lhes proporcionar,
Noo vamos deixar que ra It.em �

alimentos e agasalhos em Tubarão,
. para que nossos irmãos tenham
um mínimo de tranquit dade para
traba Ihar na tarefa de reconstrução.

A'ÇÃOSOCIAL
ARQUIDIOCESANA
DE FLORIANÚPOUS '

"

COM A COLABORAÇÃO
DO LlONS CLUBE

o

o
�
o

,�

ESTAMOS
VOLTANDO

PARA
,

; --

TUBARAO

, '
'-,

...

/

I CAMPANHA DE REINTEGRAÇ�O DO SUL I
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ELEIÇÃO
Por" meio deste : tenho o

prazer de comunicar-lhe que
em data de 10 de julho de

1974, em eleição realizada na

União Beneficente dos Chauf
fers de Santa Catarina, foi elei
ta a nova diretoria; ficandoas
sim constituída: Presidente,.
Vitalino Alexandre. Pereira;
Vice-Presidente, João Batista
da Costa; lo. Secretário, Do
mingos de Menezes; 20. Secre
tário, Benjamin Joaquim Mat-

.

tos; 10. Tesoureiro, Jair' Fon
tão e 20. Tesoureiro, João'

Virgílio Manoellnãcío.
A referida diretoria tomou

posse no dia 13 de julho deste
ano e nestes termos estamos a
disposição de.V.Sa, corno tarn
bém contamos com seu-inteiro

apoio para que possamos fazer
uma boa administração,'· em
favor da classe representante,
nos . próximos dois anos de

mandato, nesta organização de
,

classe. Vitalino Alexandre Pe

reira, presidente.

ODON'fOPEDIATRIA
A Associação Paulista' de

Odontopediatria, entidade Te

presentativa dos Odontopedia
tras do Estado de São Paulo,
tem a satisfação de encami
nhar à V.Sa. a nota abaixo.

De 14 a 19 do corrente, '.11
Capital 'Federal foi palco de
mais um grande acontecimen- '

to científico, na área da saúde,
setor de Odontologia. Impor
tantes aspectos relacionados à
saúde publica foram debatidos
na ocasião entre professores e .

profissionais brasileiros e de

vários países. Na. qualidade de

ministradores de cursos, sim

posios e panelistas estiveram
em BrasI1ia os seguintes pro-'
fessores: 'Alpldio Gimenez
'Gomes (Colômbia); Ivar An-

.

J
,dreas Major (Noruega�; Ema-
nuel Cheraskin (EUA);Odd B.

SveeÍl (EUA); Roy L Lindah1

(EUA) e David B. Law (EUA).
José Capielle (Argentina); càr-'
los Mirartda Espinoza (Chile) e

'

Victor Manoel Sada (Espa
nha).

De' São Paulo segu,ifam pa
ra aquela Capital onde apre
sentaram trabalhoentre outros

professores os drs. Fausto;
.i3addini e Jairo Correa, que
também apresentaram traba
lho de 10 a 13 em São Luiz do

Mapnhao no transcorrer dà II
Jornada da APCD, no Nordes

te. O conclave, ciéntífico de

Brasília foi presidido pelo dr.

Wilson Pedro da Silva que teve

como coorden'ador da Comis
são Científica o professor Car
los Alberto Conrado: Ora.

19nez AmaralMello,'Secretária
Geral da Asociação Paulista
de OdOntopediatria.

Expediente
t"mp't'gJ /,_'úiwro () ;,",I'7:_l1no UJa.-Ad.

mÚ'luro(D(I. N.·dtlfÕ'! .. O!ü:inos: ruII F�!lfX
S"hmidr, I/fi """rilmópolls - Cow
Pmrol 1.19 -, Ttk{o"ts: J022 (AúminislrtI·
(Pt,) r 4J.JiJ (Rt.JJfiiJ) - Eflúcl'?JO Ttltpli·

��' I i:"(��"���:""m;�����A!Sjo.a���:IU�
.

",,!iiI/n/o. ](1), l ..ge.l: Rua N�,�u Ramoi,
Edlf'<'i" n'nll'n,jril>, - ronjpn'o / - 150.
anolar, ('riciúm" A",'I,f;J" G,.rúllo l'UI1(QI,
"i/l, Juirl"';'Uc ru" 1.5 dr f't'm'rmhrv, 7<;'1,'
Tuho.riio: Rr/a Sqt, Mallod, I:.'di{frio S"W, ,

[taj.i R"'J Unlfl(Ur (18, Rio <.lo Sul: Rua
Trá .. /': Ed/flrio OSI'a/do lI""dmr.!, SlIla 50,5,'
�o, D�dar, I<f:'PRHSENi,t,A,'TES. Mio de

�a,::;� �r�:::�7�,ak��<);�:\'�j·llroC�::':�r"
lP/O: Siu ""ulo: R(f�rsfntari""r,I,,'i /oIf'I1

Lrda, _ ,h'mida StX'·Jv.io, /.I].� - 40
andar - ron;u/Jtr> 44:\Recir�: Rrpr�"at'
Rua Aurora, 1071 lo, a",/Dr: Bdo lIori·
.ttmte. R('?u,�tf' ,,�,' AnurtotIDl, 1/4-
Sala 907.'Sllv�<.I(>r: Rrprtl1luJ - A", 7 dr

St/emh"", ':>11 - ,'onlunto J05/508:_Curili,
tnI: CA, MarqueJ Rua Maruhlll DtOdoro,
2// ' conjunto /606 - fon� 1)]708; Porto
AlcgJe: "'opal - Propaganda R,.pt'es�nta·
çp,.s 1.IUD... RUI! Coronel Viu"re. '456,
I'lel"ls: 'o-S /J)(} - !I"II do filado -

CrS /,20. AsoIln.tura:;l '].IQ/ - CrS /80,00
tJr(1léslfuICrS/OO.OQ. I

O ESTADO nCO lIC"trl<J (XlT" pijhliCdfÕfs
t'olnho'""rõ"r ell1!(mnl!drani,oJOuitIDdrJs
f/lJt Mar, !O"m rolidllldos. não Jt,rnp<Jllfa'
br IlamJo ptlos oripnais �,,�ltrdO$ Q Redo·
ÇQV,
O,� noticiário! Il.cionu e Intern.donal �iO
.te le5poni\&blli"'�e 11M A�n�-iu Aja r

'A!o;!Od.t"d l'l-eM,tel.,.,çtiv..,nenIC.
Di�IOT _ JQX �blusaJ�m (umelli

&liIOT Cher� -'MaTCOio M��iro� filho

/

oESTADO
, .' .......

J:Jiretor: José Matusa lérri' Co rru;lli ,/sdiior�CheJe:Mai-cf/io Me(ieifosFilho
, . -

.

-

,'"
.. -..

" -I.

o bom e o mau \impacto
" ,

. \
-:-

" './ ,

.

O, Departamento, Nacional de
Estradas de Rpdagem anunciou
finalmente as obras de recupera.

·

ção da BR-101/no trecho Garu
va-Palhoça, , justatnente o mais

çastigado .de toda a rodovia. E'm
·

certos trechos o certo seria falar

"reconstrução' e 'não "repara
cão", semântica 'que não se aplica
ao estado' deplorável em que se.
encontra a estrada, apenas três
anos apôs sua conclusão em terri--
tório eatarinense

.

"trada turística, dimensionada pa�
ra suportar o tráfego médio e não
os pesados cam inhões de' alta

tonelag'em.,

As construções, à margem da
rodovia' tambem contribuiram
para sua breve deterioração,
transformando a estrada' num

.

canteiro de obras de empreendi-
mentos privados. O que não che
ga a ficar bem entendido é a

razão pela qualo DNER só agora
desperta- para a' pr-oblema, acei-
tando 'durante muitos anos a

destruição gradativa do asfalto,.
de uma forma superlativamente
passiva. O sistema de proceder
aos reparos somente quando es

tes justifiquem uma maciça mo

bilização de rec.irsos talvez possa
ter alguma coerência no ambito
administrativo, .

mas os reflexos
práticos são os piores. Há certos

trechos em que o perigo surge na

forma de. ondas na asfalto revol
to como o mar encapelado; e há
crateras que assumem o formato

de autênticas armadilhas. Os car

'tazes.. fosfórescentes, alertam pa
.'

ra () perigo, às vezes tardiamente;
Mas nos últimos anos tem se

aperfeiçoado na rodovia apenas o

setor de "Cartazes, .avisós &ane
xos" - como se os acidentes da
pista fossem feéricas' atrações'
anunciadas a gás neon.

literalmente prejudicado para
o tráfego, o trecho Garuva-Palho

ça receberá novo capeamento as

fáltico, providencia que o trecho
sul tarnbern já está a es-perar.

À despeito de tudo, e muito
saudável que afinal uma provi
dência tenha stdo tomada,. pelo,
menos quanto ao trecho norte da
rodovia. E se estas medidas são
benvindas, o mesmo. não se pode-:
rá dizer quanto a, tetirada do rol
das prioridades da ligação rodo
viária Oeste-litoral a BR-282,

, via . Lages e Bom.Retiro. A se'
confirmar essa notícia, todo o

. impacto favorável da recuperação
da BR-101 estará irremediavel
mente neutralizado.
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'0- contador de historinhas.
Ligeiramente estr_abica. Mas tão bo

nita, tão bonita.'. : ,Um 'dia, resolveu
cair de amore$.. Tão. bçmita, ligeiramen"

.

te estr.ábica e burra. Cair de amores
num tempo de desafios tecnológicos,
assassinatos ee,ológicos, racioez'niós ló
gicos, só poderia sair da cabeça daque-
la pessoinha. Faz tempo, 'não muito,
ela cometera oU,tra bobagem: assumirà
radicalmente algumãs idéias meio sé-
rias. E brigo?l, esperneou e acabou
chorando."

" /'

Acho, que já estaVa acostumada a

'qar com á ,cabeça na.' parede. Sempre
partia prq' outra e mais outra, Entre
tantas meninas meio loucas que conhe
ço ela ela a mais .bonlta; É. E a mais

·

doce. Fácil da gel,1te. cair de amor.es
(êta expressão antiga! Mas é preciso
cons'e;-yar o verlÍáculo. Em formol? ).
E ela resolve, Na própria, se apaixonar,
gostar de um sujeito .aí. Quando soube
mos houve reunião do Conselho Fiscal,
dos Departamentos todos e tudo ficou'
muito em polvorosa. , Claro, tinha que

_;
- haver pânico no Fã-Clube (ou seria

Fan-Club?) da menina 'linda e 'ligeira
mente estrábica. 'Depois de 1!luitas
reuniões, debates e deliberações, aca

bamos resolvendo; por unanimidade,
que não deveríamos .ser mais um dos

·

tantos ladrões de liberdade que ha'por
az:

*** . '. * '" * *

Num longo país distante, no tempo
em que, os. homens falavam, vivia triste
e ,louca; lenq,a dó'abacate' mágico. Os

.

velhos alquimistas e as jovens pitonisas
é que sabiam bem a 'terrível lenda.'

Ninguém ousava, enttetant�, .chegar
perto dos lugares onde estavam;.· os

alquimistas ou as pitonisas para"per
guntar-lhes exatamente. Se confórma-

algumas comparações. Os reis de lon
gos p�l�es d�tantes baniram a lenda dó
domznlo publico, ficando apenas os

alquimistas e as pitonisas saben,do da
verdadeira história.

.
.

* * * ,*

Vou.
-Não vai.
- Vou.
- Vai /ver uma coisa..
- Vou.
..:. Tu apanh(J!
- Vou.

* *.

Ce.filar J1alente'

;

i,

,Març_Uio ,M��.�ir_º�s;liJ!!�
Dos auxiliares que o Sr. Colombo Sallesfoi buscar na ârea técnica para compor a .

equipe administrativa do Governo nenhum revelou maior interesse pela militância
·
política dispondo-se a uma candidatura nas eleições legislativasde novembro. Na
realidade, a política nunca chegou a conviver na, intimidade da maioria dos
assessores do atual Governo, quer pelo condicionamento desses. auxiliares para
considerá-là

.

como uma atividade. secundária na vida pública, quer pela falta de
exercício a que a mesma foi submetida em quase todos os momentos do período
governamental que vai chegando ao fim Originários de atividades nas quais as

', criticas preponderavam sobre a defesa, dos aspectos positivos da política, alguns
destes homens chegaram ao Governo condicionados para manter distância dos

políticos e do próprioPartido que, em última analise, deu-lhes a oportunidade de

ingressar na vida pública. Graças a isto puderam passar praticamente três anos sem
se incomodar com o desconforto .que lhes acarretariam os assuntos partidários,
livres da perigosa contaminação do virus da politica e dás responsabilidades que

· nesta 'área lhes competiriam em virtude da ext�nsffà mal compreendida da arte de,
governar: Com a abertura. do proceno sl!cessório algu.ns desses auxiliares

, procuraram aproximar-se dos políticos naambição de serem 'escolhtdos para ocupar
a vaga do Sr.' Colombo Salles, tendo' em vista que à" Arena foi atribuido um

destacado papel na indicação do futuro Governador do Estado..A falta de prática e

.
de raízes mais profundas no meio partidário não deua muitos deles a desenvoitura '

·

necessária para senstbilizar ao grau que seria preciso a ,árf!a política para as suas

candidaturas, 'resultando daí que a escolha não lhes foi favorável Mas sua vocação
política, porém, restringia-se à possiõílidade ímpar de serem eles candidatos únicos
ao. Governo num pleito indireto, arrefecendo-se seu entusiasmo diante dá,'

possibilidade de disputarem eleiçõesdiretas p#a cargos legjslativos.
.'

-

.

Não seria justo generalizar indistintamente a todos os atuais auxiliares do
Governo as observações acima: Embora sejam extremamente escassas, pode-se.
identificar entre os assessores do Sr. Colombo Salles algumas notórias vocações para
a politica, faltando-lhes' apenas maior disposiçõo para lançar-sefrancamente a esta

'., atividade, enfrentando os. riscos que ela eventualmente oferece. Isto talvezpudesse
.
ser conseguido oaso o Governo se mostrasse mais permeável à política no curso
destes' 40 meses de mandato, ensejando a. essas reduzidas vocações condições de
melhor exercitar sua inclinação e não confinando-as dentro de um cqmportamento
geral avesso a ela. Por sinal, algumas tímidas incursões destas personagens' no
terreno da política chegaram inclusive a ser mal vistas em certas -áreas do Governo

.

'tempos atrás, sendo comentadas em grave tom, 'de censura em circulos até então

infensos à inoculação do mal indesejável. Tanto assim que qualquer aproximação .

maior destes assessores com a área polttioa poderia ser interpretada como Um gesto
de rebeldia para com o comportamento âominant» que acabou por prevalecer como
norma geral. , , .

Hoje, vê-se 'que o Governo do Sr. Colombo Salle.s vai chegando ao fim sem que
dos -seus quadros tenha sido feita alguma projeção de vulto para o setor político.
E.m. março {lo pr��imo ano, .salvo os atuais ,au�iliare� ,q,!:e,IW1(1111!ti.7c.��en,:z rIf!/ida,
pública pela via da recondução à area administrativa, a 'tI'J!o.ri.a dos assessores do
atual Governo retornará às suas-atividades privadas sem 'inhrumentos mais eficazes
de afirmação política, por' não pretenderem seguir a sua trilha ou por já lhes

faltarem as.condiçõespara tanto. As vocações políticas só�são desenvolvidas quando
sua prática é estimulada. Dentre os atuais auxiliares da administração nãa chegaram
a. se 'desenvolver grandes vocações políticas. Se isto, por um lado, não chega a

representar' nenhuma perda irreparável, de outra parte vale dizer que não

corresponde a nenhuma contribuição notável ao aprimoramento da política
estadual.

'.A pouca, prática
leva à atrofia

POSSE
Tenho a satisfação dé

comunicar a Vossa Senhoria

que na reunião conjunta do
Conselho Estadual de Educa-

.

ção com entidades de ensino

superior de Santa Catarina,
realizada na cidade fie Gravatal
a 15 de junho, foi constituída
a Associação Catarinense das

Fundações Educacionals -

ACAFE - que congrega as en

tidades 'mantenedoras do ensi
no superior neste Estado.

Sua .primeira diretoria, elei-·
ta' na oportunidade, ficou as- .

'

Lamentáveh;íue t�dô ,o trecno
sim constituída: Presidente,'

.
catarinense esteja hoje em pe'.

ssi
Osvaldo Della Giustina; 1'0.

Vice-Presidente, prof: Ignácio mo' estado, quando ás proprias
Ricken; 20. Vice-Presidente; .projeções doONER planejam
prof. Arnoldo Suarez Cuneo e . uma longevIdade muito rTui"is arn
Conselho Fiscal: Genuíno Bor- bi.ciosa que efemer:os 3 anos para
digon, o.' Orlando Dotti e" as suas estradas. Na verdade é de
Edson Vilela.

'. ..

'

No enseje, apresento a surpreender que .sobre os trechos
Vossa Senhoria protestos de mais antigás .f,Iá rodovia, ainda
alta estima e distinta conside- reste algum vestígio de asfalto,
ração. Osvaldo Dl)lla Giustina, Depois qU,e. Ó. '�,f.ego pesadopresidente. ,

abandonou a SR-l1'6' - sinuosa e

rnaito ,acidentada -. a BR-101
perdeu a. sua priopr:ied�de de es-

Informação Geral

FATO NOVO

Quarenta dias apos ter sido escolhido pelo
presidente Ernesto Geisel pára o governe de
Santa Catarina, o senador Antônio Carlos
Konder .Reis já da sólida demonstração de

. que não foi vã a união que em tomo do seu

nome estabeleceram as forças políticás tradi
cionais e de.que, no caso específico, a-opção
do Palácio do Planalto foi adotada com

tra .rquila segurança, Se nos pronunciamen
tos públicos até agora produzidos - de
resto; confirmação e prolongamento daque
les 'continuadamente Msempenhados no

exercício 'parlamentar. - S. Exa. abre novas
.

perspectivas administrativas ao Estal!o, de
. olJtra parte os contatos pessoais que vem

mantendo diuwrnamente com seus· cotteli
gionários de partido vão, pOQco a pouco,
,sedimentando a impressão
de que a Àrena emergirá do p[óximo pleito.

,

corno. uma agremiação integrada .. Embora o

futuro governaoor se trate de um. velho

{lOlítico -' aqui considerada a suá longa
, militância nas lides estaduais e feMrais - a

'

.sua ascensão à liderança política-administra
.

tiva de Santa Qttarina rt1presenta, inelutavel
mente, um 'fato n{>vo. E quem não tiver

percepção para apreende-lo, e'stàrá se coJo
cando voluntariamente à margem do proces
�o que· teve seu ato 'inaugural a' 14 de junho
deste. ano.

ROTEIRO
A p;trtir de amanhã, o futuro governador
estará percorre,ndo extensa região de Santa

Catarina,
.

n,llm periplo de oito dias. A
maratona começa amaflhã em São Martinho;
Ília 26, Concórdia; dia 27, Chapécó; dia 28,
Xanxerê; dia 29, Joaçaba; dia .30, Videira;;
dÍa 31 Curitibanos, çom pernoite ein Jara-,

guá do Sul. No dia 10., como de hJÍbito, o
senador retomará suas audiências na sede' da
Arena, em Florianópolis.'

.

,
'MÁ NOTÍCIA'

Não pode ser pior a riotícia de que (>
Ministério dos TranspQrtes reSolveu' retirai
de seu plano prioritário <) trecho Lages-Flo
rianópOlis da BR-282. A verda� é que a

,

càpital do Esta�o,'até hoje, é encarada pelas
autoridades federai� como uma suave excen-

.

tricidade. QuanQü se trata de fazer com que
algum benefício infraestrutural atinja o Es-.
tado', a última ,das cegitações, em BrasI1ia, e
a de, incluir Florianópolis no rol dos agracia
dos. AsSim foi a primeira Br que tivemos
(passava por uma das regiÕE)s de menor

úidice demografipo do Estado), assim foi
com a rede ,<la EmbraieI (Florianópolis e

atualmente servida por um" "apêndice"),
assim foi com o problema das áreas metro
politanas .(Florianópolis está excluída) - e

.

assim será pela eternidade dos tempos, se o

Poder Público não se decidir a pedir, uma·
revisão de enfoque.da área federal.

vam .em fofoquear as versões. que
residiam na boca do povo. Quem. conta,

úm ponto aU1!len'ta um conto.

Ezequiel era um jovem de muitas

palavras,' porém curto de braços. Sua
Ylf.!morada, Leocádia era uma jovem de
poucas palavras, porém com longos
braços. Resolveram-se, em noite de

completa ànti:luz, buscar algum alqui
mista que contasse a lenda maldita do

á,bact:!te mágico. E assim fizeram. Pro
curaram e encontraram um pântano
espumoso e "sorY!:,brio.. Lá rio meio, a

casa do alquimista. Bateram na portaó
Tremeram algum tempo. Apareceu o E mais um drama doméstico com
dpno da casa e -convidou"os para en- socos, dentadas, ponta-pés, puxões de
trar.· ,Ezequiel, de 'medo,' conseguia càbelo e tapas, teve seu inúcio solene e'
abraçar Leocádia toda, Ela, de medo, afetuoso Um aconteciment; normal.'

,
mal conseguia alcançá-lo. Nestes lugares de tantas honras.. e ima-

Pra encurtar a conversa ai vai a
�

lenda dO abacate. nufoico: "Era um� gens a manter. Tanto.s títulos a respfi-
- o' .

/_ tar, tantas fachadas a se impor como
'vez uma famz7ia. O chefe daIamzlia, coisa sólida, justa e realmente significa-
homem grande eforte,' gostava de ser· o tiva. O "impor o respéito" significa ser

chefe dafamília. E se achava o tal. Um' mais forte, ter .um posto mais alto, ter
olhar seu e tudo parava. Uma palavra e mais autoridade. Jamais "impor respei
tudo mudava, Ninguém ia 'ou vinha

.

to" signific4 colocar-se com honestida-
sem receber, o balançar aprovador da

de, raciocinando com coerência e te,n-
,grande cabeça do grande chefe. "Meus

tando ser justo. Df(veria impor respeito'filhos me amam': Dizia.. 'Todos me todo aquele que e"simples, sem impos-
querem muito bem: Repetia. Até que,

'

tação, .

sem frescura. Deveria imporum dia,'pela janela aberta, o grande, respeito todo aquele que ,soubesse dar
benquisto e desp6tico chefe recebeu, às pessoas que o rodeiam um presentebem na testa, um grande abacate ma-

. raro: a ltberdade. I

durinhõ madurinho. Enqua.,nto se lim-

pava conseguiu (fato inédito e comple- - Mas- da( vira bagunça.
'tamente improvável de aconteCer com - É, muita liberdade o pessoal
os outros ditadores), pensar. Que tal- abusa.
vez fosse bom mudai seu procedimen- ,

Moral: Tá tudo trocado e todo
to Assim; o abacate ficou sendo cha- mundo já se conformou çom isso.
mado de mágico) pelas mudanças ': .

Mas por que então' chamavam essa

lenda de "terrível"? Só porque alguns,
há' muitos anos, acharam de fazer

PRETERIÇÃO
A propósito, ao discursar anteontem duran
te a solenidade de' inauguração da sede (la

.

Delegacia .
da Receita Federal, o Sr. Jairo

Lisboa revelou que "Santa Catarina, apesar
.

de não ser sede de Superintendência, sua

receita tem sido sistematicamente superior a

algumas regiões fiscais, como a la., com'
sede em Brasflia, a 2a., com sede em Manaus
e a 3a., com -sede em Fortaleza". Nosso

Estado, em matéria de impostos federais,
como se sabe, é tributário do Parana, com
quem integra a 9a. Região -: cuja sede é
Curitiba.

SEGREDO
A proposito do· "a. propósito" acima: dois
catariIienses ocupam atualmente cargos· de
maior relevancia na administração do p.aís.
O Sr. Karlos Rischbieter' é presidente �
Caixa EconômiCa Federal e o Sr. Reinhold'

Stephanes acaba de ser nomeado' presidente
do INPS. O segredo para atingir essas culini"
nancias? Apenas este: ambos iniciaram suas

atividades profissionais noParaná...
'

CONTINGÊNL1A \

Ontem, �vido à chuvá, o engarrafame.,nto
na Ponte começou às. 16h30m. e prolongQu
se, até as 20 hotas. O mais infel,iz' dos
motoristas envolvidas certamente terá sido a '

!;lx-deputado'Wal!lem;u Salles. Emoora sua.'
residencia diste 10 minutos, a pe, dó seu .

, cartório, ele ont� curtiu a IJla dà pQnte ..

\ pará voltar para casa durante 1h10m;: é que,'\
por sortilégios de mão e contra-mão, o Sr.
Waldernar SaIles, apesar'de IIJorar na Uha, é
habitué compulsório' da malsinada fila.

I ,

LAGES COM ,FORÇA.TOTAL
Se o MDB contava com dificuldades internas,
na Arena lageana para capitaliza-laS' eleitoral

. mente, há de ter ficado �cepcionado,coin o
. resultado � reunião, na última sexta-feira,
du �J)iretórie Municipal· daquela cidade.
Além do comparecimentomaciço de todas as'
lideranças locais, a nommata dos eandidatos
a serem apontados à Convenção Regional
expressa �m a coesão atingida pela seção
lageana dó partido .oficial. 'Em terilpQ: 'ao
contrário do que se divulgava, o Sr. Áureo' .

Vidal Ramos, ex-prefeito de Lages, é candi
dlito a deputado estadual .

CURSOS NA UFSC

Quem estiver dispesto a f�er um curso d�
'IniCiação Musical", "Flauta Doce" e �'Pia
no", pode fazer sua reser.v-a, de inscrição.no
Departamento de Extensão Cultural' da
UFSC, pelo .fone 2128. Os ,cursos terão a

duração de quatro meses, com três aulas
semanais cada um.'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



r-�--------�----------�------------�--.�--�--------------------_j;L�aciona��·--------
�--------�9-E-S-T-AD--0----24--&�j-u-lli-o-d-e-19-7-4_-_P_a�'��·n�a5

Echeverria no Brasi I

Geisel e Echeverria assinalll
-

'-

\ . ,

hoje ,declaração conjunta

, t

Previdência ·dá posse'
adois secretários

, Em solenidade presidida pelo ministro Nascimento e Silva e

que te_;e a duração de 30 minutos, foram empossados ontem�la
manha. os sU'. Celso 'Barroso . Leite e Reinhold Stephanes
respectivamente nos cargos de secretário de Previdência Social do
MPAS e presidente do INPS.

Na oportunidade o ministro Nascimento e Si lva afumou aos

empossados que. a previdência social reflete o estágio de
desenvolvimento de cada país e não é por outra razão que o

governo está 'agora empenhado em aprimorar o nosso sistema de
proteção social, adequando-o à nova realidade nacional
decorrente do acelerado progresso havido nos últimos dez anos.

Acrescentou que "ao lado desse aprimoramento, contudo, é
necessário que a entidade gestora da Previdência Social perfie no
sentido de 'evitar que as insuficiências do sistema que por certo
continuarão a existir, embora em grau cada vez menor, se

,

�e�am s,omar deficiências ligadas à prestação dos serviços, isto
e, Imputável ao' funcionamento da máquina- administrativa da
Previdência Sodal".

Falando em nome dos empossados o secretário Celso Barroso

afirmou que "com!' programa trazemos apenas, por enquanto, a
.
decisão de colaborar devotadamente para o êxito dos planos e

iniciativas do titular da Pasta".

·pNER inicia testes na

rodovia

Washington Luiz
o Departamento Nacional de Estradas de Rodagem (DNER) .

i nicia hoje os testes com o desvio construído entre os quilôme
tros Zero e Um 'da rodovia Washington Luiz, para suportar o
tráfego no -sentido Ri o-Petrôpolís, enquanto o Departamento
Nacional de Obras de Saneamento (DNOS) construir uma ponte
sobre o novo traçado do Ri o Meriti.

_

O desvio foi construído pelo' DNOS, mas o DNE� quer
, testá-lo porque o local é pantanoso e o volume de tráfego é

.

grande no local. Informa o DNER, que o teste não tem prazo

para terminar e que seu. objetivo é realizã-lo com bastante

antecedência, aproveitando pr.opositadamente este mês, que é de'
férias escolares, e quando o volume de tráfego aumenta.

O Departamento Nacional -ae-Obras- de" Saneamento vem

realizando um trabalho na baixada fluminense, que inclui a

dragagem e correção de rios e canais, entre eles o Meriti, Sarapuí
e Pavuna. Essas obras deverão estar concluídas no próximo ano e

estão orçadas em Cr $ 100 milhões. O projeto prevê a' correção
. do traçado do rio Meriti, que passará, futuramente, entre o

Batalhão de Engenharia do Corpo .de Fuzileitos Navais, e o

Vi aduto de acesso ao município 'IDtDuque de Caxias. .,.

Nesse ponto, o DNQS construirá duas pontes, já que terá que' .

cortar a estrada para a passagem do rio Meriti até a baía de'
.

Guanabara. A necessidade de não interromper, o tráfego obrigou
o DNOS a construir um desvio - com cerca de meio quilômetro
de extensão - por onde passará o tráfego destinado a Petrópolis'
e Belo Horizonte.

"

As pontes terão 170 metros de extensão e 17,5 metros de

'largura, Inicialmente será construída a que servirá ao tráfego no
sentido Petrópolis-Rio. A concorrência pública já foi realizada e

a construção está a cargo da Construtora Nascimento Valadares.

O custo da ponte está estimado em Cr$.5 milhões, a serem pagos

com recursos previstos em um convênio entre o DNOS, Estado

do Ri o e o Estado da Guanabara.

O_DNOS explicou que a concorrência para a segunda ponte
só será aberta depois de concluída ii primeira, já que muitas

exigências deverão desaparecer, enquanto outras surgirão.
Informa um engenheiro do órgão que a obra "deverá ser cheia de

imprevistos" e que por esse motivo o DNOS resolveu fazer uma

ponte de cada vez: .a primeira servirá de experiência para a

segunda.
'

A construção ainda não tem data definida para começar, mas

segundo plano do DNOS - que deverá se entender com o DNER

a respeito - o .tráfego em direção ao Ri o será feito pela atual

pista de subida para petrôpolis, enquanto que se utiliza desta via,

passará a ser feito pelo desvio - quando a primeira ponte estiver

concluída, ela deverá escoar o tráfego nos dois sentidos,

enquanto durar a .onstrução d� outra. '

. "

, Quando as duas pontes estiverem prontas o DNOS concluíra

o novo traçado do rio Meriti. Essas pontes estavam. co� sua

construção prevista para o final do anopassado, �as f�1 a?iada.a
pedido do DNER, que alegou que a epoca era unpropna pois

estavam. começando as férias de ver�o, o �ráf��o. no loc:al seria
muito prejudicado, já que a ponte Ri o-Níterói ainda nao estava

concluída.

PRI.MEIRj) PÚBLICO LEILÃO
Dia 24 de julho .de 1974, -as 10,00 horas, no Edifício

do Fórum desta Comarca de Flcrjanõpolis (SC) .

DIRCEU DIAS PIMENTEL, Leiloeiro Oficial, com

escritório à rua D. Pedro I, no. 617 (Bairro Coral) -

LAGES SC faz saber que, devidamente autorizado

. por Agente'Fiduciário, d_!lsignado pelo BANCO NA:
CIONAL DA HABITAÇAO venderá na forma da lei

{Decreto-lei .no. 70 de 21/11/66, e regulamentação

complementar) RC 58/67 - ,RC 24/68 e RI;? 08170 �o
B.N.H.), em PRIMEIRO PUBLICO LEI.LAO, no d!a,
hora e local acima referidos, o imóvel adiante descrito

de propriedade de José Hermínio.Fausti�r funcioná
rio público estadual, e Ema Daniel .F?�stmo, do lar,.

ambos brasileiros, residentes e domícllíadcs em ,F.lo
rianópolis . Santa Catarinaa para pagam�ento da dívida

hipotecária em favor da CAIXA ECONOMICA .FEDE
RAL - uma casa de madeira, com um pav.lmento
residencial, possuindo seis compartimentos, c�m área

de 42 00m2 e o respectivo terreno com a area de

287,5Óm2, sito a Rua Servidão Valde�iro Co�a, nú
mero 189, Trindade, na cidade de ,Flonanópolls, San- ,

ta Catarina. , .'
.

A. venda será feita mediante pagamento. '. a Vista,

podendo o arrematante pagar no ato com�sinal, ��%
(vinte por cento) do preço. de. arremataçao ? mais a

comissão de Lei e o saldo restante no prazo Imprete-

rível de 8 (oito) dias.' .

O lance mínimo para a venda do ..movei será de

Cr$ 28.172,85 ,(vinte e oit� mil, cento e setenta e

dois cruzeiros e oitenta e Cinco centavos., valor do

crédito hipotecário e acessórios, sujéito porém, este

valor à atualização até 24 (vinte e quatro) horas, antes

da realização da praça. .
. 'in

_

,

O Leiloeiro acha-se habilitado a fornecerao� ,teres

d
.

f o-es ' pormenorizadas sobre o Imove,1.
sa os ln ormaç ,

,
Lages (SC), 07 de julho de 1974.

DIRCEU DIASPIMENTAL
Leiloeiro Oficial

Posse da terra continua
.

"

gerand� conflitos sociais

o professor Paulo Dante Coelho, coor
denador de PI anejamento Rural e Urbano
do IPEA � afírmou ontem que a posse da
terra da Amazônia e no norte de Mato,

. Grosso, principalmente; "é talvez o maior
obstáculo para os programas de desenvolvi
mento do governo federal para essas áreas",
em razão da agitação e tensão social que
vem gerando. _

Paulo Coelho veio à Corumbá para pro�
ferir palestra aos participantes do primeiro
encontro do programa de desenvolvimento
do Pantanal - PRODEPAN - corno repre
sentante do ministro Reis Veloso, 'tendo
pronunciado conferência sobre

.

o tema

''Programa dó Pantanal e- a Política de
Desenvolvimento Regional". Afirmou que
a falta de uma estrutura fundiária definida

para essas áreas, preocupa seriamente o

ministro Rangel Reis, e que enquanto não

houver uma legalização da terra, os planos
desenvolvimentistas do governo federal não

poderão ser executados com sucesso.

Segundo o professor Paulo Coelho - as

diretrizes do segundo plano nacional 00
desenvolvimento - a ser executado no

período 75/79, têm como estratégia a sele.

ção de áreas para execução de planos de.
desenvolvimento regional, sendo esta a

principal inovação em relação ao anterior -

.'

Dentro desse enfoque, foram fixadas priori
dades para o Nordeste e Amazônia, toman
do por base informações levantadas pelo
projeto Radam.

,

Para serem aproveitados pela iniciativa

privada - estão sendo elaborados projetos
para os setores pesqueiro, madereiro, agro
pecuário e os recUI'SOS minerais. Com rela

ção à madeira :_ por exemplo -:-,.0' coorde
nador do IPEA afirmou que o aproveita
mento racional do .potencial amazônico,
tem. sido uma das principais preocupações
do Mi nistério do Interior, que nada pôdi
fazer até agora para evitar a ação predatória
das agropecuárias e colonizadoras, que vêm

,

derrubando mais de 50 por cento das áreas

que pretendem ocupar.
"

.

. PaUlo 'Coelho acrescentou que o proble
ma é, dá alçada do IBDF e reconheceu a '

i ncapacidade do órgão para exercer uma

fiscalizaçãomais rigorosa na Amazônia.
As áreas selecionadas e que estão sendo

, objetos de estudos pelos técnicos do IPEA
são as seguintes:

10./ Rondônia - que será dotada de in

fraestrutura visando maior rentabilidade

para as culturas de cana-de-açúcar, Cacau e

rrrinérios;
.

2>. Acre - recuperação das culturas de
borracha e desenvolvimento da pecuária.

30. Solimões-Juruâ - exploração racio

nal de urndos maioresmaciços madeireiros
da Amazônia;

, "

40. Manaus � solução para alguns de
seus problemas urbanos e fortalecimento

de sua economia, através dos incentivos fís
cais da zona franca;

50. Roraima - construção do porto do
Caracaraí para o aproveitamento das reser

vas de bauxita do rio Trombeta - cuja pro
dução, para os pr6ximos cinco anos, está

estimada em cinco milhões de toneladas; A

bauxita será transformada em alumínio nu

ma unidade a ser instalada em Belém, com,
investimentos (aos preços atuais) da ordem
de dois milhões de dólares; .

60. São Luis - está prevista
ção de uma síderürgíca.que deverá produzir
em 90/92 de 12 a 16 milhões de ferro pro
cessado. Esse projetQ, trata do, aproveita'
mento do minério de ferro da Serra dos

, Carajás, Os estudos revelaram que a área de
AItamira Xi ngu, apresenta. excelentes con

dições para projetos de colonização - pü-
.
blicos - ou particulares;

70. Amapá .- estão previstos incentivos
para exploração de manganês, ferro e celu
lose'

.

lh. Araguaí/Tocantins - o aproveita
mento das potencialidades hídricas e míne
rais. A região Xi ng!:! Araguaia será benefi
ciada com a construção da BR- 158, ligando
Marabá à Altamíra.

E Mato Grosso - foram selecionadas as

áreas dos rios Juruena e Aripuana, onde
serão implantados projetos de colonização,
considerados "modelos" para a. Amazônia.

Em Aripuana, o Mi nístérío do Interior,
Educação e Secretaria d� � 'anejamento da

presidência da'R�públic� estão implantan
do a cidade cléhtíftca·ôé'Húmboldt.

Todos esSe!! projetos. são. "nas ázeàs da

Sudam e Sudeco. Outros estão previstos
para as áreas da Sudene e Sudesul. Os estu
dos se processam atualmente em níveldo
Mi nistério do Interior e deverão ser sub-

. metidos, posteriormente, à apreciação da
Presidência da República.

Para li etapa mais importante de sua Logo após desembarcar do avião,
visita ao Brasil, o presidente do México, .Echeverría assistiu em posição de sentido, à
Luiz Echeverria, desembarcou ontem á tar-

'

execução dos Hi nos Nacionais do México e

de na base aérea militar de Brasil ia, sendo Brasil, pela banda da Aeronáutica (66. Co
recebido, à porta do avião, pelo general mando Aéreo), enquanto uma guarnição
Ernesto Geisel, com quem teve uma reu- mista das três armas - Exército, Marinha e

nião reservada no Palácio do Planalto e um Aeronáutica - manteve-se postada à cabe

banquete à noite no 'Itamáraty. .
ceira do parque de manobras da Base para

. O chanceler Azeredo da Si Iveíra, que ser passada em revista pelo visitante.
terá conversações paralelas com seu colega O PROGRAMA DE HOJE_
mexicano Emilio Rabasa, segundo anun- , O programa em Brasília, hoje, prevê que
ciam fontes do Itamaraty, pretende dar Echeverria 'assistirá cedo, ao lançamento de
maior ênfase aos entendimentos em nível uma pedra fundamental da futura sede da

dipíomático, executando -diretrízes que Embaixada do México na Avenida das
serão ditadas ao fím do encontro dos dois Nações. Haverá, ainda, pela manhã, a ceri

presidentes. mõnía da assinatura de uma declaração
Como resultado mais importante da conjunta com o presidente Geisel, no Pala

passagem do presidente Echeverria em Bra- cio do Pl analto, um almoço informal, e ;

síl ia, além da pr6pria reaproximação polfti- entrevista coletiva à imprensa no próprio
ca entre México e Brasil, aguarda-se li as- Hotel Nacional, onde o presidente está hos
sinatura de acordo de navegação que permi- pedado juntamente com sua comitíva,
tirá o estabelecimento de uma linha regular A noite, na sede do C1 ube Naval, à mar.
de navios de carga entre portos mexicanos gem do lago, Echeverria retribuirá o ban
e brasileiros. Essa linha é considerada essen- quete oferecido na véspera pelo presidente
cial para o desenvolvimento do comércio Geisel. Sua partida de regresso ao México

bilateral, ainda mantido em bases irrisórias ocorrerá amanhã. às 8h3Om., da mesma

exatamente sob a alegação da falta de base aérea onde chegou ontem.
transporte regular. Em comemoração à visita do presidente

mexicano ao Brasil, importantes e atuais

RECEPÇÃO .

I ivros editados no México encontram-se ex-

Na base militar de Brasil ia, vindo da postos na sala de periódicos da Bi blioteca

Guanabara, o presidente Echeverria foi re- .
da Universidade Nacional de Brasil ia.

cebido pelo general Geisel, além de todos
,

Patrocinada pela Embaixada do México,
os demais ministros de Estado presentes na em colaboração com o Instituto'Nacional

capital. O governador de Brasília também do li vro, a exposição seguirá, no próximo
esteve presente, os comandantes -mílítares dia 30, para outras capitais, tais como Rio

do Pl analto, e ainda, Q embaixador Expedi- de Janeiro eSão Paulo, sendo esta a primei
to Rezende, responsável pela área amerí- ra vez que esse acervo literário é exposto
cana no Itamaraty e por' representantes no Brasil e já se pensa em organizar uma

díplomãtícos dos países do Continente. mostra de livros brasileiios no México.

.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO AUTÔNOMO DE EDIFICAÇÕES
EDITAL DE TOMADA DE PRECOS Nº' 02/74.

AVISO
, .'

O Departamento Autônomo de Edificações torna púbiico, para conhecimento

dos interessados, que se acha aberto o Edital de Tomada de Preços no. 02/74, para ii

construção doprêdlo da DELEGACIA REGIONAL DE TUBARÃO .

O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos, poderão ser obtidos na Sede do

':.Dep!lrtamentq �utônomo _�e Edificações, no.100. andar do Edifrcio das Diretorias,
à �ua Tenente Silveira, em Florianópolis; de 2a. a 6a, feira, no horãrío das 14:00.ãs
18:00 horas. .

Horlanõpolls, em. 23 de julho de 1974
ENG. HELIO COSTA

Diretor G�ral'

Distribuidora SEREIA

Anita Garibaldí, 37

Obras Imortais:
CASTRO ALVES

Universo;

Dic. Inglês/Port.
Corte & Costura
Atividades

Idolos e Deuses

Afro-brasileiros

AERO
Louco Humor

A Recreativa

e o novo livro de
Chico' Anísio:
A Curva do Calombo

PRIMEIRO, POBLICO LEILÃO

Dia 24 de julho de 1974, às 10,00 horas no Edifício

do Forum desta Comarca de_Florianópolis (SC)
DIRCEU DIAS PIMENTEL" Leiloeiro Oficial, cçm

escritório à rua D. Pedrá I, no. 617 IBairro Coral! -

LAGES-SC -, faz saber que, devidamente autorizado '

por Agente Fiduciário, designado pelo BANCO NA

CiONAL DA HABITAÇÃO venderá, na forma dalei

(Decreto-lei no. 70 de 21/11/66, e regulamentaçíio
complementar) RC 58/67 - RC 24/66 e RD 08/70 do

B.N.H.), em P'RIMEIRO PÚBLICO LEILÃO, no dia,
hora e local acima referidos, o imóvel adiante descrito

de propriedade 'de VllMAR ROSA, brasileiro, soltei

ro, eletricista, residente e domiciliado em Florianó

polis, Santa Catarinaf para pagamento da dí)fida hipo
tecária em favor da CAIXA ECONÔMICA FEDERAL

(SC) - Uma casa de alvenaria, com um pavimento;
possuindo sete compartimentos com área de

50,00m2, e o respectivo terreno çom a área, de
108,00m2, sito à Rua Padre Schroeder, número 59 -

fundos, Agronômica, na cidade de Florianópolis, San-

ta Catarina. ,._

A venda será feita mediante pagamento à vista,'
podendo o arrematante pagar no ato como sinal, 20%
(vinte por cento) 'do preço de arrematação e mais a

comissão de Lei e o saldo restante no prazo imprete
rível de 8 (oito) dias.

O lance mínimo para a venda do imóvel será de

Cr$ 3�.680,40 (trinta e trê� ma, ��_is_c�ntos e oitenta.

-Cruzeiros e quarenta centavos), valor do crédito hipo"
tecário e acessórios, sujeito porém, este v�lor à atua

fiza�ão até 24 (ointe,quatro) horas, antes da reali�ação
da praça.

Õ leiloeíro acha-se habilitado a fornecer aos interes

sados informações pormenorizadas sobre o imóvel.

Lages (SCI, 07 de julho de 1974.

DIRCI;U DIAS PIMENTEL
Leiloeiro Oficial

tvcultura
canal6
Florian_ópol i's .

ILHA DE SANTA CATARINA,,'\\\�,'�t==r:;;

Ontem
uma gota no oceano

Hoje integrada
a' umoceano de gotas

Mudamos o símbolo.

Sempre estivemos de olho em Santa Catarina.

Finalmente c.onquistamos o território Barriga Verde.

Conseguimos com o nosso 6, envolver o Estado e o

coração dos Catarinenses,' com uma programação
NACIONAL.

Ai está. o novo símbolo da Cultura.

51mbolo da integração da nossa terra com

a grandeza deste Pais.

Agora onde você estiver, estará também um

pouco de pós, dentro do novo esquema

NACIONAL da REDE TUPI DE TELEVISÃO.

�

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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FGV faz estudo sobre,
a previdência noPaís Sauxit,a em Lasies te�

pesquisas da Sudesuf

A Sudesul iniciou em junho último estu

dos geológicos visando 'a avaliação dos
I depósitos de' bauxita do município de

Lages. As pesquisas efetuadas, até o

momento revelaram que a bauxita possui
boa qualidade, apresentando um teor de
óxido de alumínio em geral superior a 55

,

por cento.
.

.

A i nformação fOI colhida junto ao' De
partamento de Recursos Naturais. da Súde
sul. Adiantou o'porta-voz da autarquia que
as pesquisas são parciais, restritas a peque
nas áreas e ínsuficíentes para uma 'avaliação
global. Quanto as reservas, os dados' conhe
cidos são simplesmente estimativos e não,
merecem confiança. / ".

'

..

A 'bauxita é a matéria prima básica da
i ndústria do alumínio e este, como. acon-
tece com o aço, acha-se intimamente ligado lOS trabalhos iniciais de reconhecimento

ao estágio d� desenvolvimento econômico geológico, executados no mês p�sade,.
de um país. Na medida em que à economia deixaram muito ótímísta a equipe técnica

expande-se, junto com ela cresce o consu- do Projeto. Aeredítam os técnicos Eugênio
mo de alumínio, seja 'em termos globais ou Szubert e Valmor Vergara que a jazida de

em termos "pe! capita".
'

"
'bauxita de Lages possui reservas. e qiialída-

. .

de favoráveis�do a uma mineração fu-
A bauxita -em Lages=- conforme infor- tura pelo' menos para aproveitamento em

mou o Sr. Nelson Jorge, titular-de DRN da., uma unidade de produção de alumína, que
Sudesul "- está situada entre as localidades é um insumo básico para a 'produção de
de Palmeira e Correa Pinto, na Serra 'da criolita artifícíal.e fluoreto de alumínio..
Fllrln1ta Seca; no norte.de Lages. Durante este mês, os técnicos darão íní- .

Na execução do trabalho a sudesul con- cíq aos trabalhos de avaliação, com delimi
ta com os serviços da Companhia de PeS,-· tação dos corpos bauxíticos e a abertura de

quisa de Recursos Mi nerals ,(CPRM)i atra- poços de pêsquisa.
.

.

',...,
' .

A Fundação Getúlio Vargas estã fazendo um estudo
sobre a. transformação do sistema previdenciário, de.
modo a permitir a utilização das, contribuições' patronais
para o INPS como veí�u1o de benefícios às exportações
de bens e serviços. '.

.

A i nformação foi prestada ontem pelo Sr. Jorge Oscar,

Flores, da Assocíação de Exportações Brasileiras.

Varigcompra aviões
como aval do BNDE
o Banco Nacional do Desenvolvimento Econômico -.

BNOE - concedeu um .aval da ordem de 30 milhões e

600 �il dólares à Varig; para .a comprá de 10 aviões

Boeing 1�7, .destínados ao reequipamento da frota

doméstica da empresa ..

Recentemente o BNDE havia concedido um aval de

42 milhões.de dólares, à Cruzeiro do Sul, para a compra
de seis aviões dos mesmomodelo.'

.

. Legislação, omissa já
prejudica � 'tradings'
As "trading companies" brasileiras estão enfrentando

problemas decorrentes de omissões na legislação de in
centivos fiscais que propiciou a sua criação. A afirmação
é da V.M. - Vendas e Marketing, em carta dirigida à

Associação de Exportadores Brasileiros, em que aponta a

falta de regulamentação da .Resolução 251 do Banco
Central e a falta, de regulamentaçâoda comprovação da

exportação para efeito do aproveitamento dós créditos
fiscais do IPI e do ICM. '

,
"

A empresa lembra ainda que não existe uma regula
mentação da comprovação das vendas das indústrias às

trading companíes, para efeito de utilização dos recursos
da faixa de financiamento criada pela Resolução 71 do

� I' - I,

Banco Central.

vés.dos geólogos Eugênio Szubert e Valmor
Vergara. De parte da Sudesul, atuam no

Proieto, além do Sr. Nelson Jorge.chefe do

grupo técnico, o geólogo Carlos Alberto

Salgado e o geógrafo Osmar Moller.
Pi Sudesul - segundo adiantaram os téc

nicos �- pretende equacionar a questão
"bauxita de Lages", no que tange à quali
dade e' reservas desse minério,' através de .

duas etapas de trabalho: uma de semi-de ta-
'

lhe, que deverá fornecer uma idéia prelímí
nar das' .condíções econômicas da bauxita..
determinando a respeito da necessidades ou
não dos trabalhos a nível de detalhe, atra-
vés de uma segunda etapa. ,

I,

,

OTIMISMO

'.-

\

BANCO DO. BRASlL S.A.,
. CARTEIRA DE COMERCIO EXTERIOR

CO,MUNICAD,O N ,O', ·481
A CARTEIR.A 'DE COMÉRCIO 'EXTERIOR DO BANCO DO BRASIL S.A.,

TENDO' EM CONTA A'NECESSIDADE DE DEFINIR AS PERSPECTIVAS DE
REAL' EFETIVAÇÃO DOS EMBA,RQUES CORRESPONDENTES' AOS REGIS-.
TROS PARA EXPORTAÇÃo' DE SOJA EM GRÃO DA SAFRA DE 1974, TORNA
PÚBLICO O SEGUINTE:

"

A) AS EMPRESAS' EXPORTADORAS TITULARES DE REGISTROS-PARA'
EXPORTAÇÃO DE,SOJA EM GRÃO EFETUADOS "'A CACEX'ATÉ O OlA 1 DE
JUlHO EM CURSO DEVERÃO CONFIRMAR, ,ATÉ'O DIA 26 DO CORR,ENTE>
O SEU PROPÓSITO DE REALIZAR OS EMBARQUES DASVENDAS A QUE SE'
REF'EREM OS CITÁDOS R'EGI,8TROS MEDIANTE APRESENTAÇÃO, À MES
MA AGÊNCIA DO GRUPO CACEX EM QUE, FOI A OPERAÇÃO REGISTRADA,
DOS SEGUINTES DADOS: t

•
'

_

.

1) LOCAL, E QUANTIDADE RESPECTIVA, ONDE SE ENCONTRA ARMAZE
NADO O,('3RÃOJÃ ADQUIRIDO E 'DESTINAD,�:tÀ EXPORTAÇÃO; .'

'

2), PROGRAMAÇÃO DE EMBARQUES� 'COI\{! INDICAÇÃO, QUANDO' �JÁ
CON'TRATADA A PRAÇA/DA EMBARCAÇÃO DESIGNADA; .

B) A FALTA DE APRESENTAÇÃO DOS DADOS'ACIMA, NO PRAZO A QUE SE
REFERE O ITEM "A". DET�RMINARÁ O CANCELAMENTO AUTOMÁTICO
DOS RESPECTIVOS REGISTROS;

..

.

.

C) .. AS, EMPRESAS QUE DEIXAREM DE CUMl1RI Á 0S EMBA�QUES DOS
CONTRATOS DE VENDA AO EXTERIOR, REGISTRADOS, NESTA CARTEIRA
,E CONFiRMADO NOS TERMOS DO PRESENTE COMUNICADO�' FICARÃO,
SUJEITAS ÀS SANÇÕES PREVISTAS NA LEG'ISLAÇÃO DE' COMÉRCIO
EXTÉRIOR E A RESTRiÇÕES CREDITICIAS.,· .

�

_ RIO DE JANEIRO, 23 DE 'JULHO DE 1974 ' '

A) 'FERNAj\lDO DE SOUZA OLlVEI RA, DIRETOR SUBSTITUTO .

-

A) MAURICIO GOMES BEVILAQUA, CHEFE DO DEPARTAMENTO GERAL
ÓE EXPORTAÇÃO.

'

.

ESTADO DÊ SANTA CATA'RINA
SECRETARI,A. DOS lRANSPORTES. ,E OBRAS

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS' DE RÓ'DAGEM

AVISO
EDITAL DE CONCORRÊNCIA Nº 14/74
;� , RETIFICAÇÃO

..
'

o DIRETOR GERAL DO OEPARTAMENTO DE ESTRADAS �E RODAGEM DA

SECRETARIA DOS tR�NSPORTES E OBRAS,DE SANTA CATAI:tINA comunica que,'nó
intere�e administrativo,' foi feita a seguinte retifi:c,ação no Edital no. 14/74, referente a

Concorrência' para execuÇão da' terraplenagem, obras de arte' correntes e Serviços
comple�entares d� trecflo da §C�5, entre Indios - Otacílio Cost(l: .

'

,

.

Ittlm 1.2. Ó,nde se ,lê: "até às 15 h�tas do dia'23 de julho' de 1974, leia-se,: até às 15 horas do'

di'il 30 de julho de 1974."
-

.' .

Em consequência da retificação a concorrência an:tes marcada p;lra o dia 23 do corrente, será

�eali:zada a 30 de julhO do corre,�te. "

.

._ '.,
, DERSC., em Florianópolis, 22 de julho de 1974

,

Eng. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Dit.�tor Geral do DÉRSC.
\"

'-_

"Com frequência tem-se ouvido de empresários
catarinenses o porquê da 'pouca ou mesmo nenhumfi

utilização dos portos localizados em Santa Catarina pata
as exportações. e importações de produtos e de

matérias-primas. ".�," (,
.

A movímentação de cargas relativas às, industrias
.

. I '

catarinenses tem mostrado um crescimento espantoso
nos últimos fiNOS •.No entanto, tal dinamismo não estã se

refletindo nas operações de carga e descarga n?s portos
de São Francisco e Itajaí, os quais. são os mais'

· apropriados para carga geral em Santa Catarina. ' ,<

"
A' vantagem de utilizá-los está em que as ,industrias

estão a pouca distância dos mesmos, facilitando não só
,

'uma fiscalização direta das operações de carga e

descarga,' como também permite mínimas despesas·

portuárias e de frete - os produtos podem ser carregados
ou

/

descarregados diretamente dos navios para os

caminhões, e estes podem deixar as mercadorias nos

depositos das indústrias no mesmo dia;
,_

No entanto, os departamentos de.. importação. e

'exportação das 'indústrias' .se viciaram 'em esquemas'

·

tradicionais, movimentando os produtos nos portos de
Sanfos e ,mesmo do Rio emcomplicados.e onerosíssimos

· esquemas .de transportes rodoviários" armazenagem
·

portuaría, -despachantes e outros íntermediãrios; sob, a', .

alegação de que os referidos portos são mais rápidosdo.
que os nossos.

Tal' era de
-

fato a situação alguns'anos at�ás: ,No
entanto, o que sé observa.nos dias atuais em .Santose no

·

Rio é. uma. :balburdia total, onde as próprias
-administrações portuárias' não sabem por vezes onde

.

estão armazenadas as'mercadorias importadas.' >

",.'

iiiiiiiiii.iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiliiiiiiiiiiiiiiii·� -

.

As operações de carga e descarga não são melhores: r-'
..."a'estíva trabalha quando quer e quanto tempo lhe dá

·

vontade't.,.... , conforme declara ao "Jornal do Brasil" de
29/5/74 o Sr.lasé Salomão em relaçãoao porto. d�<Río
de Janeiro. .

E para quem quiser se certificar das atuais condições'
dó-porto de Santos, basta ler a�dição de 29/5/74;de "O
Estado de São'Paulo", onde estão descritas com detalhes
as 'dificuldades que encal'ec�m sobremaneira as operações
portuarias sahtístas.

.

Urge portanto, que se tome uma posição não fatalista
e sejam estimuladas, inclusive com apoio governamental,
as operações 'portuárias em Santa, Catarina de modo a

diminuir os custos de -nossas indústrias, e principalmente
não ficar dependendo oe portos de outros Estados
localizados a centenas de quilômetros de distância.

Paulinelli

convoca

secretários

para reunião

-:- O· Ministro-da Agri
cultura" Al ysson Paulinelli,
convocou os secretários de
'Agriéultu,ra dos Estados
para encontros nos dias 25
e. 26 do corrente, em Bra-.
sílía, a fim de debater pro
blemas gerais. relacionados
'com a 'produção agrícola.
De um modo especial, se

rão 'focalizados' o .novo

inecanismo do sistema;
· fixação de preços mínimos\

e modificação do sistema

de planejamento ..

o Mi nistro Alysson
Paulinelli pretende modifi
car (, modelo operacional

l
que o Mi nístério da Agri�
cultura ve� adotando

· atualmente. No novo síste
ma de, planejamento, o

Ministério exerceria, ape-
.

· nas; à função de coordena

ção, gerál .
e fiscalização,

passando às secretarias dos
Estados a . elaboração de '

tarefas executivas.

"

?
MÍNISTt!RIO DA EDUCAÇÃO' E CULTURA

>, UNIVERSIDADE FEDE�AL D.E SANT� CATARINA

DJ;PARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO' GERAL.
,ÓIVISÃO DO'MATERiAL

.CONCORRÊNCIA' POBLICA<N:.º· 02/74
"éQMUNICACAO ,O"E 'TRANSFE�ENtIA

. .,.' .' .

De or�em superiof �orno públicp que a €oncorrêflcia Pública no. 02:/74, da
I Universidade Fe�eral de Sarita Catarina� cuja data de abertura/das propostas estava

marcada para o dià Z. de agosto 'P�ximo vindouro foi franSfer-ida, para o dia 15/08
no mesmo local e hora anteriorment� estabeiecidó, ficando inalterada a data de
Habilitaçãó Preliminar das Firmas. Concorrentes.

.

Florian6polis, 18 de julho de 1974
. Bel. Anat61io Pinheiro Guimarães Filho

Diretor da Divisão do Màte�ial

"':

.';'
.

,',

,

O DIRETOR DO DEPA.RTAMENTO DE ESTRADAS, DE RQDAGEM DA SECRETARIA
. DOS TRANSPORTES E OBRAS DIi' SANTA CATARINA, coml:lflica ql!le foi· feita a seguif)te
.retificaçiio no Edital �o. 19/74:, �eferênte a Tomada de PreÇos para aquisição de equipamentos:
'- AN E X'O No.l

..

•

Onde 'se lê: ."1 - Compressor de fabricação Nacional com as seguintes características",
leia-se:. I '

. ,r .

"

"1, � CqmpresSor de ar. ,com aneguintes caracteristica·s�'.
Florianópolis, 22 de junho de 1.974 '

Ebgo. 'Civil Ernani Abreu Santa Ritta
I Di'retOf Geral do DERSC.

'AVISO'
.

TOMADA DE\ PRÊCOS
.

EDITAL N"º :19/74'
,

RETI fICAÇ�Q',�

ESTADO DE SANTA CATARINA
, .

SECRETÀRIA DOS TRANSPORTES E OBRAS,

DEPARTAMENTO 'DE ESTRADAS' DE RODAGEM
'- ,

�..

I
..

.. CONCURsoF'ISCAL
.

DE TR'IBUTOS ESTADUAIS

.
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A venda no balcão do Jormil O ESTADO, Rua Felipe Sdhmidt, 116 9'

nas '8uctirsais de JOINVllLE, Rua 15 de Novembro, 799,
1

BLUIVIENAU, Rtla 15 de Novem,bro, 50.4, LAGES, Rua Presidenle
Nereu Ramos" Ed. Centenário, CJ. l ,- 60. andar' e CFHCIÜMA,
AVAnida Getúlio Vargàt'�12.

.
.

A falácia da

eficiência dos �ortos do
Rio' e Santos

h1g0 Jordan

,
'.'

,

'0 ,

.

- .
. . ,

.....

Pagamento ..da'TRU tem
, r. , -;,: . ,�\:,.. J... .::._ -�,-..:n,.. ;-ç..;o(.>,'h.��,i {-:���

novos esclarecimentos'
"- ,A, Superintend�ncia .RelPonal da Receita Federal

está comunicando àos órgãos interessadoS que é permiti
.

do o pagámertto da Taxa Rodoviária Única-74, em Esta:�
do que não o deorigem., ,

Os 'usuários, nessas condições, deverão procurar: o

6tgã� de trânsito loe'al, onde lhes será fornecida uma
guia, devidamente preenchida, com o nome .e número do

município de empláéámento, ou seja, o de seu domicíl io.

Não há nenhum procediinento especial por párte da

,rede bancária.
. . .

'"

,Agró�pecuária mineira
financiada pelo Bàcen'
o montante dos recursos destinados pelo Banco Cen�

tral do Brasil para financiar aprodução agro-pecuária de
Mi nas, fia safra 73/74 alcançou ,a importância de ü$
500 milhões, que foram repassados aos órgãos 'estaduais
de crédito. .' '

· Para o fmanciamento da safra· 74/15 o BancoCentral
já está examinando solicitações do "Si stema Estadulll de
Crédito Rural" que totaliiam Cr$ 1):4. milhões. Os
recursos para a safrá 15/76 deverão .ser' sup�riores aos

destiriados a atual safra do e.stado. .

.

'

Integram o Si stema Estadual de Crédito Rural'o'Ban-
co de Desenvolvimento, o Banco de Crédito Real, o Ban-.,
co do Estado ,e. a Caixa Econômica do Estado de Mi nas
Gerais..Conforme convênio que rnititúia o, sistema, ,o· l'W'BDMG. é o órgão que contrata com o' Banco Central os'

· recursos para o setor agropecuario em Mi nas.'
.

As aplicações Ido BDMG ao setor agropecuário com

recursos do Banco Central alcançaram, desde a assinatura
do convênio em �tembro �ltimo, a importâJ;lcia de Cr$ .

. 174 milhões� Os repasses a Cajxa Econômica somaram
Cr$ 150 milhões, ao Banco de Cr�dito Real'Cr$ 128
milhões e Banêo do Estadô Cr$ 46 milhÕes.

Os recursos àplicados destinam-se a financiar pecuária
de corte, pecuária de leite, programa de, crédito integra
do a prodvção agropecuária e o programa é ren0vação e

revigoramento de cafezais.
.'

DECLARAÇÃO
Deélaro' para todo e qualquer fim/'que

nesta data, vendi para Cia Indústrial !=CE -.
PESCA Ltda, em fundação, minha firma e o

seu píJtrimôni.o de bens, bem como os direitos
de uso da' denominação de meus prQdutos'
JOPESCA; bem como licencas, alvarás e diplo
mas tanto municip,_ais, est�dua!s como fede
rais, e que os compradores permanecerão no

endereço atual, ou seja Rua Jerônimo Passeio

S(N no Município de Imaru í Sc.
Imaruí,'se, 23 de Julho de 1974

, JORGE'MÀNOEL FERMIANO I
"I

Cia. Industrial ECE-::-PESCA Ltda ..

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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- DirceU é a esperança do Cruzeiro para à vitória

Santos e Inter fazem
. ,

um Jogo que so

a vitória interessa
.

.

Manga, a provável estréia peloIntemadanal aos 37 anos

A' transferência do jogo (para o Morumbi, a possível
estréia de Manga no gol do Internacional, a provável
ausência de Valdomiro na ponta direita do time gaúcho e

a necessidade de' vitória da equipe paulista para con

tinuar aspirando o título de campeão do nacional/74,
são os principais fatores que envolvem o clássico interes
tadual entre Santos e Internacional na capital paulista. A
partidade hoje à noite é decisiva para as duas equipes que
não podem perder, pois a derrota alija: qualquer uma das

pretensões de ser campeã do campeonato brasileiro .de

clubes. cÓm um empate, o Santos ficará praticamente, de
fora, e o Internacional com remotas possibilidades por
que joga sua última partida contra o vasco no Maracanã. ,

Mesmo considerando-se os maus resultados obitidos

domingo pelo Santos que perdeu para o Vasco no Rio �
pelo Internacional que cedeu o empate no Beira-Ri o para
o Cruzeiro, o jogo de hoje desperta atenção do torcedor

paulista pela motivação que as duas equipes manifestam.
Ambas atuarão ofensivamente a procura da vitória, pro
porcionando um excelente espetáculo para o torcedor

paulista.
.

COM PROBLEMAS

Embora o técnico gaúcho Rubens Minelli não tenha
confirmado a estréia do goleiro Manga, de 37'anos, que
volta ao Brasil recentemente contratado pelo Interna
cional ao Nacional de Montevidéo, é. provável que
Schneider não inicie a partida jogando. O maior proble
ma para o treinador é o ponteiro Valdomiro que, embora
a radiografia da perna não tenha acusado fraturas, con
tinua sentindo a panada e o profundo corte sofrido

domingo numa disputada com o zagueiro Darci Menezes,
do Cruzeiro. O j -ogador compareceu ontem ao Depar
tamento Médico do Inter caminhando com dificuldade

.

,

sentindo bastante o problema e com o local atingido
bastante inchado. O médico do clube, José Motine -

expulso de campo na última partida pelo juiz Oscar .

Scolfaro - realizou novo curativo e evitou emitir qual
quer opinião a respeito da presença de Valdomíro nO

jogo de hoje à noite no 'Morumbi.
.

Enquanto Rubens Mi nelli permanece em. dúvida

quanto a possível escalação de Pedrinho em lugar de

Valdoiniro, o ponteiro garantiu que estará em campo

hoje se depender é sua vontade.
- Se eu puder correr e chutar, estarei em campo.

Coloco uma proteção sobre o local contundido e jogo,
assegurou Valdomiro.
NO MORUMBI

A exemplo do que se espera em Mi nas Gerais onde

Vasco e Cruzeiro jogam também uma cartada decisiva,
embora com maiores chances dylevantar o título, em
São Paulo espera-se um grande público no jogo desta
noite. Para tanto, os dirigentes do Santos e do Inter, em
comum acordo com a CBD, resolveram transferir a par
tida do Pacaernbu para o Morumbi.

No Santos, Ti m anuncia o retorno do zagueiro
Marinho à equipe, que proporcionará maior tranquilida
de à defesa, No ataque, a ·presença de Pelé ao lado de

Nenê dará mais poder ofensivo. a equipe santista que

deverá atuar num esquema diferente do último jogo,
procurando sempre o gol.
,� Embora Ti m não tivesse defínido ontem a equipe
para o jogo de hoje, a formação provável do Santos será

com Cej - 'Hermes, Marinho, Vi cente e Zé Carlos -

Clodoaldo e Brecha - Fernandínho, Nenê, Peié e'
Mezinho. O Internacional, de Rubens Minelli, poderá
jogar com Schneider ou Manga - Clãudio, Figueroa,
Pontes e Vacaria - Tovar e Paulo César - Valdomíro ou

Pedrinho, Falcão, Cl audiomiro p Lula.

.

O juiz será o baiano Saul Mendes, auxiliado nas late- ,

rars por Manoel AnüirO de Li mà,-da Federação Pemam- '.

bucana e Nei Andrade Nunes Maia também da Federa-
ção Baiana.

'

Cruzeiro e' Vasco ioga�rn hoje à
noite urna decisGo de título

Com um treino recreativo marcado para a manhã de hoje, o
Vasco da Gama, líder absoluto da fase final do campeonato
nacional, encerra os preparativos para a partida de hoje à noite no

Mi neirão contra o Cruzeiro. Bastante motivados pela vitória de 2 a 1

sobre o Santos, no domingo, os jogadores da equipe eâríoca
mostram-Se otimistas para obterem um bom resultado contra o

representante mineiro que também demonstra confiança e vem de

um empate contra o Internacional. o treinador Mário Travagíini
admite que será um jogo difícil, mas adotará um esquema ofensivo

para vencer a partida- e se considerar praticamente campeão do

nacional, pois o último compromisso do Vasco será domingo no

Maracanã contra o representante gaúcho, onde um empate não será
muito difícil é conseguir.
TORClDAVAI

anunciar a escalação do Vasco para o jogo de hoje à noite, em Belo

Horizonte. Na ponta direita, Mário Travaglini pretende manter Luiz

Carlos que cumpriu bem seu trabalho dentro do esquema

determinado pelo treinador para enfrentar o Santos com bons '

resultados, ficando JOIge Carvoeiro na reserva.
'

PELA VITORIA
Apesar de não ter problemas com jogadores, todos voltaram de

Porto Alegre em perfeitas condições ffsícâs, o dirigente Cannine

Furletti, do Cruzeiro, manifestou receio pela arbitragem que.poderã
prejudicar o representante mineiro. Para o Cruzeiro, a vitória é o

.

único resultado que o deixará em condições de aspirar o título na

próxima partida domingo contra o Santos.

Q técnico Hi lton Chaves, que mudara o esquema, de jogo para

hoje, pretende lançar um time ofensivo em busca da vitória, mas

preocupado em evitar qualquer surpresa. apesar de introduzir

algumas modificações no sistema de jogo, o treinador acha que o

time rendeu bem em Porto Alegre e que poderá manter a mesma

equipe que empatou contra o Internacional.

EQUIPES PROVÁVEIS ,

O jogo de hoje entre Cruzeiro e Vasco da Gama será iniciado à$'
21 horas e disputado num clima de muita tensão. Os times atuarão

para a vitória e ambos podem alcançá-la, porque os �ineir�s
/
confiam em Di rceu Lopes e os cariocas em Roberto, o artilheiro do

certame e em grande forma.
O Cruzeiro deverá atuar com Vitor/� Nelinho, Perfumo; Darci

Menezes e Vanderlei ., Pi azza e Zé Carlos - Eduardo, Roberto

Batata, Dirceu Lopes e Joãozínho. O time, de Mário Travaglini
poderá formar com Andrada - Fi délís, Joel, Mi guel e Alfinete

Alcir, Zanatae Peres - Luiz Carlos, Roberto e Jaílson, ,

A arbitragem estará a cargo do pernambucano Sebastião Rufino
.

que é credenciado pela Fi fa, auxiliado por gílson Coideiro, também
de Pernambuco" e Valdemar Antônio Ol iveira da Federação

. Paraense,

Até a noite de ontem 15 ônibus já haviam sido Íotados por
torcedores vascainos que integram a "Caravana Força Jovem" para

incentivar o time e assistir a um bom espetáculo de futebol.

Contudo o torcedor EI i Mendes Corrêa, organizador da caravana,

acha que hoje novas adesões .surgírâo e a delegação pode sei lev�da
em 20 ônibus até Belo Horizonte. O embarque está previsto para as

7 horas é hoje e o retomo apôs a partida.
,SEM PROBLEMAS

Roberto, o artilheiro, é a arma do Vasco para os gols

,

A delegação do Vasco embarca às 14 horas de hoje, apôs almoço
na concentração, e o treinador não vê problemas para escalar o time

que deverá ser o mesmo que venceu o Santos no Maracanã.

Contudo, somente antes do embarque é que'Mário Travagliní vai.

i
'I

',1-

\,:

$ 3 mestres-de -obra e 90 operários
usaram competência e carinho
para aprontar este edifício.

,!
,-

entrega das chaves do edifício

um p:rédio "chave de ouro" de

,A.GONZAGA S.A.
48 excelentes apartamentos: salão de festas, hall s�cial revestido com mármore, -

tubulações de cobre, metais linha luxo, tudo de primeira qualidade e requintado
bom-gosto, muito acima das especificações contratuais.

\

artamento
d'as um

ap , tamente
coNVITE. ')CimOs' 30

I
• ant. com�

e

OS
'.

Durante ()� p�o'ar do f'llmb�� disposiçao � s

do ÉdifíCIO �ecorado csta:os para que to o

mobiliada" :. tes e interess� para nÓs, um
os c le". que e

noss nhecero. ro
Possam

CO
to chave de OU '

a""en •

aparr ''',

A chave de ouro que estamos entregando
aos compradores destes apartamentos é
linguagem nova na construção civil
.catarmense-slmbolíza construções com

acabamento além das especificações
contratuais. ,

'
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Vilela não

sabes,
fica, mas

.

.

quer,ogar
comZezé

I

Um dos maiores desejos de .

.

Vdela no futebol é
atuar sob a direção do

empresário que o lançou
na profíssão: José Lass..

Hoje, Viela e Zezé estão �

juntos no Aval, mas
existem'empecilhos para

.

que ambos fiquem juntos.

� L"·

va. a 'suar situação, ele, com muita habilidade, poís
prefere não falar no assunto, se .saiu com essa: ,

'�Mi nha situação no Avai nunca esteve tão boa,
pois recebi os ordenados de fevereiro amaio".

Diante. da insistência na pergunta sobre a pos
sível redução ,de seu salário, Vilela, olhando mui
to pára os lados e queixando-se de dores museula-

res na perna afirmou: .

- Si nceramente eu não sei é nada oficialmen
te e, se realmente existe esta intenção, por certo
o presidente virá falar comigo. AI iás, acredito [té
que meu nome não esteja incluído nesta relação
que estão falando, pois domingo quando fomos
jogar em Criciúma, conversei bastante tempo com

o presidente e ele não tocou no assunto. Depois
deste dia, tivemos vários contatos e o assunto não
foi ventilado.

.

, .

Do desconhecido time do Primavera de Curiti

ba, s6 se falava em Juarez Vi leia, o quarto zaguei- .

ro, considerado pela imprensa do Paraná como

um dos melhores na posição. Sua ida 'para Q São

Paulo, foi tão rápida que o próprio jogador não
sabe explicar exatamente corno aconteceu.• Mas

não ficou muito tempo no time paulistae dois
fatores impediram-no. Primeiro porque teria que
disputar a posiçâo com Di as, em excelente forma
física e técnica na época e também porque havia
recebido uma boa proposta do Colorado. Assim
corno foi, veio, com a mesma rapidez, graças ao

empresário José Ferreira Lass, o treinador Zezé,
Disputou o campeonato paranaense em 69 e

não se saiu muito bem, assim como toda a equi
pe. No ano seguinte, José Ferreira Lass foi a Curí
tiba e o trouxe para o Avai, onde continua até
hoje.

.

Juarez Vi leia, não esconde para ninguém que,
tem admiração por José Ferreira Lass e, que pela
primeira vez, neste ano, será' dirigido por.ele, Mas,
'de repente, as .coísas poderão se complicar, pois
Vilela, que percebe salários de.Cr$ 4.000,00 por
certo será conversado' para que aceite a proposta
do clube em sua redução.

- O i nteressanteré que Zezé me levou para o'

Colorado e depois me trouxe para o Avai. Apesar
de tudo isso, ele nunca foi meu treinador e, espe
ro-que este ano seja a primeira vez.

Seu passe, ainda pertence ap Colorado; mas ele
tem contrato 'com o Avai até dezembro e, não

pensa em deixar o clube, onde tem amigos- e goza
de certo.prestfgio junto à torcida. .

.

'Como Ari .Prudente jãfoí categórico em afir-
. mar que não aceitará a redução de seus vencímen

tos, o assunto no Avai entre os jogadores, para os

que recebem acima de Cr$ 3 mil cruzeiros éum
sô: "Já foste conversado pelo presidente?

"
-

REDUÇÃO
'

Quando foi perguntado para Vi leia, como esta-

E realmente Vilela tem motivos para não ficar

esquentando a cabeça, pois talvez ele seja uma

'das exceções que o AVai pretende manter.já que

sempre. soube compreender a situação do clube e

nunca irnportunou dirigente para receber salários
atrasados.

- O pessoal sempre foi legal comigo e não
tenho queixas de ninguém e acho que eles tam
bém não têm nenhuma.minha. No ano passado, a.·
diretoria ficou me devendo mais de Cr$ 20 mil e
antes que meu contrato terminasse, pia me pagou
tudo. Sou IIlTl jogador que entendo perfeitamente
quando o clube não está em boa situação e por
isso, quando 'vejo que O' negócio não anda bom, "
nem falo em dinheiro, porque sei também, que o

.

time não ficará devendo a ninguém.
.

E enquanto a situação não se define, Vi leia vai
realízando um velho sonho: o de 'ser dirigido por.
Zezé, que o descobriu para o futebol. El

,
e sé espe

ra, que seu sonho não fique apenas em projeto e

que não seja interrompido.
Para esta circunstância, s6 o tempo írá...

Avai treina na·chuva para'o
'amistoso contra o Próspéra.

I
ij

\
I
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DEPARfAMÉNTO DÓ ·PESSOAL

DIVISÃO DE SELEÇÃO E ,APERFEiÇOAMENTO

AVISO' Nº 22/74-
,

EXAME DE. HABILITACÃO
De ordem do Senhor Diretor do Departamento do Pessoal, faço público, que

estão abertas as inscrições para. os Exames de Habilitação P<:ira 'AUXI LlAR DE

ENSINO, do Departamento de Erifermagem, desta Universidade, num total de 02

(duas) vagas.
INSCRiÇÕES
Período: 24/7 a 02/08/74.
Horário: Das 10:00 às 12:00 e das 1-4:00 às 16:00 horas.

r ,

Local: ,Divisão de Seleção e Aperfeiçoamento - Departamento do Pessoal'-

Reitoria - Campus Universitário - Trindade - Florianópolis/SC.
-O§ programas e' demais condições fixados pelo Edital, �o. 13/74 desta Divisão,

estão à disposição dos interessados no saguão do'prédio da Reitoria, no "Campus"
Universitário da Trindade.

Florianópolis, '23 de julho de 1974
Neusa Maria Peluso.

Diretora em Exe�cício

A. grande surpresa de ontem na maratona do Figueira foi o preparo físico de Izalto, um bom fundista que não deixou pormenos e foi o primeiro a chegar.
.

, .

Izalto foi O 1! na maratona'
. Além de. ser um jogador eficiente dentro do do da maratona foi Iberê Rosa, acreditando que a da se encontra em Si derópolis, mandou avisar à

esquema de Lauro Búrigo, uni remadorde futuro equipe já atingiu o condicionamento físico ideal. direção que' estã com problemas de doença 'na

para os clubes da capital, Izalto tem tudo para ser "A média apresentada foi excelente, mesmo CaD- famíl ia, mas confirmou a sua apresentação esta
um excelente fundista 'e bem representar FI oria siderando que eles' não estão acostumados. com tarde no Fi gueirense.

.

nópolis nos próximos Jogos Abertos em Criciú- esse tipo de trabalho, Souberam dosar as energias. ,

ma, caso não possua contrato profissional com o necessárias para cumprir o percurso e chegando NOVO TESTE.
Fi gueirense.

'

I
ao estádio com incrível disposição. Estou satísfeí- Se as. condições do tempo não favorecerem o

.

Ontem.. durante a maratona que os jogadores to porque nosso trabalho está- alcançando os coletivo, Lauro Búrigo pretende realizar trabs,
do Fi gueírense realizaram até o trevo 00 São José objetivos".

..

lhos físicos mesmo no vestiário, Ocasião em que
(i da e volta), cujo perc.aso é de 10 mil metros; Somente Caco e Luiz Everton estiveram vai definir a equipe visando a partida de amanhã
Izalto demonstrou excelente forma física chegan- ausentes da maratona. O primeiro ainda não se às 20h3Om, nesta capital, contra o Colorado do
do em. primeiro com vantagem de um minuto. recuperou totalmente da contusão e Everton, Paraná.

Quando o atleta se aproximava do estádio, o gru- .. após conversar: com Lauro Búrigo, ficou no está- No coletivo de hoje o clube ainda vai apresen,

po que vinha em segundo plano estava ainda nas dia dando voltas no gramado. tar uma' outra novidade, China, ponteiro esquer:
proximidades do Detran. Seu tempo para os 10 O goleiro Ni lson'mesmo depois dos trabalhos do do União Bandeirante do Paraná', chega hoje a

mil metros foi de 42 minutos. encerrados ainda foi para o gramado fazer FI oríanôpolís pata um período de treinamenfos.
Izalto tem demonstrado neste tempo em que sozinho exercícios físicos com bola pesada, Búrigo já conhece bastante o jogador, afumando

se encontra no Fi gueírense ser um jogador díscí- .
demonstrando desta forma o interesse do goleiro ',que é um ponta esquerda com características

plínado tanto técnica como fisicamente, sem 'em atingir a sua melhor forma física e dificultar ofensivas e que bate forte de canhota". Comen
preocupar a Iberê Rosa, que tem feito as melho- mais ainda as possibilidades de Da Costa que ain- 'tau ainda o treinador que "amanhã (hoje) fare-
res referências sobre o comportamento do atleta.. da nesta semana volta ao Figueirense. mos um coletivo, para na quinta-enfrentarmos o

. Sua preocupação com o estado físico é contí-
.

. .

Colorado, apresentando uma vitória de goleada à

nua, cujo condicionamento é complementado CASAGRANDE HOJE nossa torcida."
.

com a prática do remo. Lauro Búrigo não esconde o seu entusiasmo Adiantou ainda que a partir.' do dia 10. de
,

pelo atual estado da equipe, confiança esta q�i�.. agosto, a equipe vai realizar treínameritos nos

Moacir, Pi nga (43 minutos), Marcos e Zé Car- reflete em todo o plantel.
.

dois períodos diários. O médico Rubens Ghisijá
los (ambos 45 minutos), chegaram em segundo O treinador marcou para esta tarde um cóletí- apresentou os resultados dos exames de laborato

plano demonstrando a excelente forma física do vo no Orlando Scarpelli, que marca o retorno ao rio dos 10gadores,' sendo, os que apresentaram
plantel. Quem mais ficou satísfeito COm o re�ulta- clube do zagueiro Casagrande. O 1 ateral, que aín- problemas já �stão sendo medicados.

Mais experiente, Moacir volta para ficar.

Pinga quer'a posição
porque 'é o titul'ar

.

Se existe jogador que conhece de perto todos os

problemas do dqbe é o iateral Pinga. Ele estiÍ no clube
desde o tempo de infanto-juvenil' e viu o Orlando Sear
peili crescer com ele.

"Estra grama que aí está, pu ajudei a plantar e inclusi
ve auxiliei nas obras de tenagem. Por isso esse time tem

úm pouco de mim m�smo", ·comenta. ".
.

IEle acha que se tiver de lutar pela posição ,om El ton

quem tem que caprichar é o outro.' ·�'Afmal eu. sou o

titular do time. Mesmo assim eu já esperava por esta e
.

por isso venho lutando como nunca. AI iás, esta é a épo
ca da gente lutar mais do que nunca pela posição e

quero ser bicampeão do Estado, mas jogando e não no

banco".
'

E de uma coisa ele, está' certo: "O campeonato vai
ficar mesmo entre Fi gueirense ou Avai. Os times do inte
rior embora estejam se armando não oferecem muitas

condiç�s. E ninguém pode escond�r a superioridade. do
Figueirense que vem se ,preparando continuamente'
como todos sabem. � só uma questão de espera".

Pi nga tem talvez um trunfo a mais que El·ton para
permanecer na .posição. f: que ele e Caco jogam por

.'

aquele setor desde os t�mpos de juvenil e o entendimen
to entre ambos é o mais perfeito possive\.

- Como é Sabará. É verdade que aI�gas-. sábado contra o "'Próspera no Adolfo
te um quarto na pensão e estás fazendo a Konder.'
mudança hoje? Perguntou Zezé para o Souza, afastado-dos trabalhos em con-'

j ogador que. ficou surPreso com a -índaga- junto, compareceu ao estádio, pegou mates

ção. Só depois é que ficou sabendo que era riaI com Janga e foi fazer recuperação com

uma brincadeira do 'técnico em virtude do o massagista Pi res no Colégio Catarinense.
tamanho de sua bolsa tiracolo. O treinador está satisfeito com o ren-

- Se o homem estábrincando, é bom sinaI, dimento dos jogadores mas ainda não sabe
pois os trabaIhos serão mais leves, comen- com que atletas irá trabalhar no estadual.
tavam alguns jogadores depois de saberem - Esse problema é da diretoria. A única

'

que. o preparador físico foi liberado para coisa que sei é que ela quer reduzir alguns
tratar de assuntos particulares no Ri o de . salários mas, não 'sei em que ponto as coisas.
Janeiro. Mas se enganaram totalmente. estão. Enquanto isto, eu vou levando o bar-

De macacão azul e com um cronômetro co à frente, pois fui contratado para traba- Moacir volta hCumilde, Elton .aceita disputapendurado no p�scoço, Zezé orientou 90.,' lhar. _

,.'

�����sb��i'::����t!í��C:stadI��j� q�� o único ausente dos trabalhos de ontem
como foi ,e já tre#na da Iate.,a I. com Pinga

o gramado do Adolfo Konder está comple-: à tarde, foi Vi leIa, que está com fadiga 'Trocand-o á estiada das Paineiras pelo asfalto Nestes.meses de preparação para o campeona-
tamente àlagado. muscular. Zenon, sem contrato, fez apenas de Barreiros, as areias quentes de Copacabana to estadual, o Fi gueirense foi um time calmo e

. Depois de exigir muito do-plantel, Zezé levantamento de peso e toalha quente, pois pelo vento sul da Capital e o apartamento de �P' muita. motivação de especulação, principal- .

separou os jogadores em deis grupos. O pri- ainda sente o joelho. solteiro da rua Belfort Roxo pelo seu antigo lar mente por parte da imprensa, Com a proxímída
meiro, comandado por Ati Prudente fez Para hoje, é pensamento do treinador da rua Major Costa onde passou teda a sua infãn- de do estadual, a chegada dos jogadores que esta
maratona na Beira-Mar e o segundo, só com fazer treino técnico e, tático nos dois perío- cia, o jogador Môacir reapresentou-se ontem à vam fora, tudo aos poucos está mudando, espe-,
atacantes fez exercícios nas, dependências dos, mas tudo vai depender das condições' . tarde ao treinador Lauro Bürígo no Orlando Scar- .. � cíalmente a conduta de certos jogadores, inclusi
do estádio. \

.
do' gramado. Caso esteja impraticável, o pelli,

.
.

.

ve aqueles que agora têm as suas posições amea-

Corno o Marcíl ia Di as não confirmou, treinador fará .apenas exercícios físicos, Depois de rápidas palavras c;om o técnico ele çadas.·
.

.realízação do amistoso para esta noite em, ficando 00 coletivo para amanhã à tarde, foi rever os antigos companheiros e conhecer os Com a chegada de Casagrande, dois jogadores
Itajaí," o treinador resolveu intensificar os possivelmente em Palhoça, no campo do novos jogadores do plantel. Sempre sorridente e -do plantel perderam por certo a tranquilidade de
treinamentos, visando ,desdejá a partida �e Guarani

-

apresentando a mesma humildade de sempre ele titulares: EI ton e Pi· nga.
trocou de roupa e foi comunicado por Iberê Rosa. Elton, que sempre foi lateral direito, vinha

que, devido às chuvas, 'o treino físico havia sido jogando deslocado pela esquerda, mas sem nunca
. substituído por uma,maratona de 10 quilômetros render o esperado. Todavia, Lauro BúrÍgo' sabe o

até o'trevo, de São José. .

. quanto o jogador pode renoor na direita. Mesmo
. Para. quem chegava do FI uminense, onde os assim o atleta procura demopstrar a'mesma tran

treinamentos físicos eram de certa forma leves, quflidade, dizendo que esse problema não é dele;'
Moacir demonstFou li mesma disposição e com os e sim do treinador.
demais atletas partiu em direção a Barreiros. Mas "Jogo em qualquer posição, com exceção do

a surpresamaior foi de Iberê Rosa, pois. o jogador gol", demonstrando que também aderiu ao méto

chegou em segundo lugar, demonstrando. es- do futebol total. �'Meu negócio é jogar, se o

.
taF eJll boa forma física e em condições de entrar Casão for' o titular, vou brigar com o Pinga peJa
no time.

.

p0sição na direita. Uma coisa é certa. Ninguém
- No FI uminense, disse Moacir, eu não fazia' gosta de ser reserva e muito menos eu. Mas t�

maratona mas subia as Paineiras. Apesar disso, eu 'bém não vou esquentar a cabeça com isso. Estou

sempre cuidei,.muito da forma física, pois é fator. c0nsciente de que sou o titular do time; como fui

importante para o desempenho do jogador".· até agora. Volto a dizer que o problema não é

MESMAHUMILDADE, meu".
Falando sobre o FI uminense, Moacir disse que

não se considera um jogador frustrado, como. t31-
vez muitos pensem. "Só lamento ter ingressado
no clube carioca quando este estava na pior fase
de sua história. Mesmo assim este tempo que eu

convivi no clube me trouxe resultados benéfic,os.
Neste ,período adquiri a experiência necess;úia,
talvez mais do que os anos que eu passei jogando
futebol aqui'na terra".

'.

"No Fluminense - continuou - tem.excelen
tes jogadores, como o Gerson, pr·incipaImente,
com quem a gente aprende muito e que durp.nte
ps treinamentos chegava a instruir os majs novos.
Nesta fase negra nada dava certo para o FI umi

nense, por mais que o "seu" Duque procurasse
i nventaí. Eu por exemplo joguei em' todas as

posições do ataque, sem nunca seqlJer me fixar
na minha verdadeira posição. Por mais que eu,

procurasse acer�r nada,dava certo para mim. Mas
volto a dizer que valeu a experiência'�.

- Só penso agora em lutar para consegUir uma
vaga no time e disputar o campeonato estaduãI.
Se' tudo der certo, seremos novamente o repre
,sentante catarinense no nacional e, naturalmente
outras opoi:tunidades virã,Q,.._Por issó não há moti

.
vo para frustração, conc1ui'\l. Moacir.

Zé Carlos admite jogar em outra posição.
r

Zé Carlos pode deixar
a'posição para Moacir'

, , ,

Face a sua timidez, Zé Carlos é um jogador
que passa quase que despercebido por todos
durante os treinamentos. No vestiário ele procura
ficai sempre solitário; evitando as rodinhas e

. qualquer tipo de brincadeira. Dentro de. campo
ele se transforma. Embora franzino, disputa to

elps os espaços do gramado apelando até para as

jogadas viris quando necessário.

AtUalmente o €iguéirimse acertou o seu em
préstimo com o Paíssandu de Brusque até 31 de
janeiro. "Coisa que eu nunca me' preocupei foi
com posição dentro da equipe.· Para mim tanto
faz jogar COrilo ·ponteiro ou na meia cancha dá

.

tudo no mesmo. Sou empregado do clube e estou
à disposição do treinador. Ele é quem deflne as

coisas" .

.
Com 22 ànos, falando compassadamente, ele

disse que á vinda de Moacir só 'Veio dar afuda
.mais força ao plantel do Fi gueirense. "Mas quan·
to à minha posição, logicamente que o homem
vai def'mir entre, eu e o Moacir: Realmente ele é

um grande jogador; tanto é que esteve no futebOl
carioca. Mas para mim as coisas não' se modifi·
cam, ,ontinuam as, mesmas,' jogando o (nesrnO
futebol. Se o treinador achar que deva ser ele o

titular, paciência. Mas eu acredito em mim e por
isso continuo me dedicando a fundo. "
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Na volta do frio, o prenúncio daSíNTESE

,

No Bairro Bela Vista
de Barreiros, sera Insta
lado nos próximos dias

, um p lay-ground em

convênio com a Funa
bem, Cohab-S'C; Prefei- ,

,

tura Municipal de São
José e Conselho deMo- '

radares do Bairro
.

Com o objetivo de
oferecer recreação ori
entada e' educativa as
crianças, uma-equipe de .'
asiistentes sociais (Ma
ria Adelaide Rocha, Ju
racy P. Hipolito e Nay
me Paulo Hermes), re-

I

creadorás (Eliana Souza
e Marina Andrade), aca
demicos de. medicina.
{Ctnoinato Kopuchi e' Apae em palácio
LUIZ Ceola} e o profes-
sor de Educação Fisica

O G o ver n a d o r
Nilton Poeta Mello,mi-, .

. nistram um curso de . C o 10m b O S a II e s

oito dias iniciado' dia concedeu audiência em

'19, sábado/último, nas seu gabinete no Palácio

dependencias do jardim dos despachos, a -uma

de Infância do Sesc, pá- . comissão da Associação
ra a comissão formada de Pais p Am(g-os dos
por jovens e senhoras Excepcionais {Apae) da
'da própria comunidade. cidade de -Criciúma, na
Os temas principais são: qual �stavam presentesComunicação .Humana, o Prefeito AlgemiroRecreação Infantil, Jo-
gos e Acrobacias Sim- Manique Barreto e ou-

ples e Primeiros Socor- tras au toridades do

ros. Município.
Os integrantes da

comissão, Regina Maria
-

Maluf, Terezinha de'

Souza Ceja, Maria 10�é
Cardoso Bento e Djal
ma Knabben na oportu
nidade -trataram da

aquisição de u,m terreno
para a. construção da
"Escola Caminha da

A Associação Catari
nense de Câmaras Muni
cipais, criada em agosto
de 197_3 por ocasião do
Congresso "Catarínense
de Câmaras Mwrlcipais
em Blumenau, realizou
no dia 20, domingo úl

timo, em Herval d'Oes
te urna reunião de to"
dos- os presidentes de
Câmaras para que fos
sem escolhidos os repre-

'

sentantes mícro-regio-. O Departamento de'
naís na ACCM. Administração da Pre-

No programa' do en- feitura é Itajaí i nfor-
contro constou .�cep- mou que foi aberta con-

ção, abertura e palestr;tS,_. eerrêncía pública e es

sobre. remnneràção (lê _ tãt> a�rtas as mscriçÕes
vereadores, "Poder te-, para as fumas interessa-

: gislativo", desenvolví-. das na construção de

m�nto;, desenvolY:im.t;I!�.�:4' u�� :pºl)lfe 4�,cori<:reto
to regional a encargo da

- armado' sobre- -e Ri o

Sudesul e Serfhau, fun- Canal ltajaí-Mirim, na

cionamento de câmaras lócalidade de Laranjei-
municipais e' outrns. raso

Além disso houve almo- Conforme explicou
ço e jantar e' eleição do o Di retor de Adminis·

representante da micro- tração: Fernando Perei-.
-região para o Conselho ,ra, a ponte, terá 56 me- '-

'

de repreSentantes da tros' de comprimento e

Associação Catarinense 5 de largura, passeios
de Câmaras -MunicÍpais. i nclusive, e deverá ser

apoiada por no máximo
três pilares corqna. A
obra deverá estar con

cluída dentro de oito
meses. As firmas inte
ressadas ,deverão enca-.

. minhar suas propostas'
para o DNOS no Rio de
Janeiro até o dia 26 do
I'orr�nte.

Para que possa seguír
a Brasilia uma comitiva
de Tubarão a fim de

,

manter contatos ,com o

Ministro da Agricultur:a,
o Banco do Brasjl e

Banco Central, os gran
g eiras,' a Cooperativa
Agropecuária e os sindi
catos rurais de Tubarão
aguardam uma resposta
do Senador' Antônio
Carlos Konder Reis..

Esta comitiva pre
tende apresentar as difi
culdades enfrentadas ao
cumprir .

os financia
mentos estipulados em

15% antes da catástro
fe. Pretendem que se

jam reduzidos para 7%,
,

como o sãQ os estipula
dos depois da catástro
fe.

AdministraçãQ é

tema de curso'
Entre 25 e 27 do

corrente mês, realizar
se-á um curso de Admi
nistração de Recursos
Humapos patrocinado
pela Associação Comer
Ciai e Industrial de lta
jal e sob a responsabiJ,i
dade do Programa Cata
rinense de Treinamento'
de executivos, com a

co-participação do 18A
GESC. O instrutor será
o professor Rubem Ber
nardes Kepper Silva,
psicólogo industrial.

Devido ao interesse
despertado pelo. curso,
as 20 vagllS já foràm
preenchidas. Em vista.
disso, a Associação Co-'
mercial e Iildustrial de
Itajàí' marcará breve-
mel!te a dat!l Pll!3 a

realização de. outro cur-

:,.,

Granjeiros vão

, a Brasília

Play-ground em

(

Barreiros,

,

Câmaras fazem

reuniãono Oeste

;.

so igual, em agosto pró
ximo

,

Por outro lado, no
dia 22 do corrente, às.

'

20 horas, José Luiz Mo: .

.

reira Cacciari palestrará
sobre "o empregador na
justiça do' trabalho", na
sede da Associaçao Co
merciai e Industrial de
ltajaí". É de extrema
importâncla para ds em
presários a inteiração
das normas que regem a

justiça do trabalho.
r A ACII pretende tor

nar' rotina- a realização
de palestras para o apri
moramento dos conhe
cimentos do empresa
riado.

Colombo recebe

Laranjeiras tem

·uma_ nova ponte

IBDF dá nova

orientação
-

Segundo nota distribu l·
,da à imprensa pela Agência
do Instituto Brasileiro de'
Desenvolvimento Flotestal
de /taja!, não mui§ serão
aceitas nótas fiscais de
compra e entrada de maté
,ria-prima (toras ou árvores
em pé) adquirida' sem que
o devedor junte a autoriza
ção de desrflatamento dis·

.

tribufda pelo IBDF. A nota

explica que a medida tem

por objetivo impedir o ába
te em matas é preservação
permanente especificadas
no Código FI orestal /Lei
no.4.771).

.

Sobre o lato, o inspetor
do IBDF disse que o órgão
m'anterd rigorosa fiscaliza·
ção (l fim de que iI lei seja

. cumprida à risca, conforme
solicita a presidência. do
órgão.

Jornalistas têm

reunião no Vale,

o prefeito de Itajaí,
Frederico OIindio-de' Sou
za, recebeu sexta-feira em
seu gabinete uma comissão
de jornalistas pertencentes
ao Sindicato de Jornalistas {

Prof"lssionais de Santa Cata·
rina, Casa do Joinalista,
oportuiíidade em que dia-
I ogou' abertamente com

todos: O encontro teve o

_o]?jetivo 'principal obter do
prefeito o apoio para que 9.

cidade pudesse sediar pm
novembro próximo o Oita
vO Encontro dos Jornalis
'tas de Santa Catarina.

'\

A chuva volta a cair trazendo o

. frio. A menor temperatura registrada·
ontem no interior foi 1 �rau positivo,

na cidade de Curitibanos. Em São Joaquírn
a mínima foi de 1,5 graus positivos, o

mesmo ocorrendo em Lages. O termómetro
poderá assinalar estes dias- temperaturas

abaixo de zero,,�egundoos meteorologistas,
que admitem que este ano será marcado por.

\ '" .

um inverno rigproso.
,

." :;<

(D;lS sucursais e cerrespondentes) - A queda da tempe- revelou Eduardo Marckett, que .� encontra instalado no

ratura,
.

após dois dia� de intensa chuva, surpreendeu a pó: Camping com sua mulher e três ftlhoS. O trailler é o recurso

pulação do interior do Estado, príncípalmente a do Planalto de 'que dispõe ó turista para se preservar do friodurante a

Sul, que já não acreditava mais na previsão meteorología, - madrugada. Numa cabana de fabricação industrial, doís
; segundo a qual este ano seria marcado por um "i nverno turistas paulistas permaneceram no município' até ontem,
rigoroso".

.
-

quando decidiram partir para um outro local onde a
A menor temperatura foi registrada, na madrugada de temperatura não atinja a uma mínima como em São

ontem em Curitibanos, onde o. termômetro assinalava às 3 Joaquim.
horas da m�nhã 1 grau positivo, Em São Joaquim e Lages, a EM CONCÓRDIA, UM OUTRO MOTIVO

temperatura oscilou em torno de 1,5. graus; A garoa, que
,

A população de Concórdia não acredita quyeste ano caia

desde domingo tem provocado uma certa inquietação à neve em sua região, mas admite a possibilidade de nos

população do interior do Estado, tem se constítúído num próximos quinze dias a temperatura' atingir a seis graus
motive para os mais Idosos preverem para os próximos dias negativas; corno ocorreu em i970, quandoa geada causou

3, queda de neve na.região do planalto e meio oeste.Em São sérios prejuízos à pecuária. As chuvas, entretanto, causam
. . \

-

Joaquím, a população anunciava anteontem à tarde neve. um sério problema à região. A rodovia estadual que líga o

para o dia seguinte, o .que não ocorreu, embora a geada município ii Campos Novos encontra-se interditada desde
.

tenha sido uma das mais intensas dos últimos anos. domingo, quando as chuvas caíràm' intensamente.
No município de São Joaquim, o camping clube,

-

/ Em- Curitibanos a temperatura não foi' a menor,
instalado a dois quilômetros. do centro da cidade, abriga oscilando em tomo de' um grau positivo. A menor

cinco 'famíl ias de São· Paulo e Ri o é Janeiro, que se'. temperàtuva ocorreu em maio, quando o termômetro
. en<;Q,.ntratij lni _

cinto dias no local ÍlcIDIaÍdando á neve. assinalou 'ro graus aegatívos. A garôa qu� caiu durante todo
.

-

-'� Eú -soube na Guanàbâra -"'quyem 'Sãõ Joaquim" a:'
. ó 'día -de ontem no muníctpío ,ê um prenuncio de neve..

temperaturaestava abaixode zero. Por isso, vinr para eã ,Sj:lgu.rido ô� p(;)P'!11are�...Na,:-I€;lg·jãÜ'<agro,pec1;táriª ,h�,�fIll;;;t <

,- COIll a minha famí] P'_aprovéítaâdo o meu período de férias, preocupação C01D queda da temperatura. :f: qUI( nos últimos

A geada pode-deixar o gado
sem o alimento no plànalto
A mmima registrada na madrugada

de ontem· em Lages fói 1 ,5 -graus. A
populaçã() não pensa em neve mas

teme 'as geadas que v01taram a cair

o,ntem, causando preocupação aos pe-
. cuaristas que ja não não pensavam.
mais nó "inverno rigoroso" 'previsto
pelos meteorologistas ..

Os vinte primeiros dias de julho
mru;earam um período de verão, corria
temperatura alcançando a máxima de
29 graus. Por esta razão, os pecuaristas
estavam satisfeitos com a ·pouca ,pasta
gem artificial que haviam preparado
em f41s de março para evitar a escassez
de alimento ao gado. A,renovação da

pastagem nativa, através da tradicional

qaeimada é feita someate em setem

bro, quando o tempo começa' a es

quentar Todavia, como o-termômetro
acusava uma temperátu�a em torno de
20 graus 'durante QS primeiros quiÍlze
dias deste mes, os pecuaristas ,começa-

'

ram a queimar os camp<>g,__objetivando
o rebrote natural das pastagens� Com a
ocorrência de ,que�as bruscas na tem-

dio, e com uma concepção tradiciona�
lista a respeito da criação bovIDa. Se

fossem aplicadas modernas técnicas no
trabalho desses pecuaristas - segu�do o

agronomo - certamente eles consegui
riam equilibrar sua produção durante

todo o ano, sem haver interferência da

queda da temperatura -Acredita <> Sr.

Mário SeI que os financiamentos que
estão sendo prop�rcionados pelo Con-

'

depe,' com 7% de juro ao ,ano, sem

correção monetárÍa e com quatro anos

de carencia, certamente a pecuaria de

tages gánhará um grande impulso.
Este financiameato tem um teto máxi

mo de' Cr$ 350 mil, sendo destfuado

mais â reestruturação: de granjas com a

aquisição de equipamentos visando o

aumento de sua produção
'

peratura, os,.pecuatistas tem um moti
vo para se_ preocupar: a geada, se

.
continuar com a mesma intensidade,
poderá inutilizar. toda á pastagem arti

ficial, obrigando-os a ;;tlimentar o gado
cqm concentrado ou milho triturado,
que,. segundo eles, está sendó vendido
no

.

mercado por preços exorbitantes.
Se faltar pastos para o gado, o leite

será o produto mais atingido, podendo
se tornar escasso 'no mercado consumi
dor. A Lactoplasa, usiB� responsável
pelo abastecimento de leite em tado o

Planalto, conta nesta época com ()

pioduto fornecido 'por pecuaristas 'do
Vale do Hajal e'granjeiros da região de

Lages. Durante o verão; os pecuaristas
doe Lages são' os responsáveis pelo
fqrnecimento do, produto natural â

eqtpresa, mas rio' inverno eles conside
ram desvantajoso trabalhar com o pro-

.
duto em face da dificuldade de alimen
tar o gado com' o produto, de f<i.bricá.

O agtonomo Mário SeI explica que
os pecuaristas que comeréializam o

leite' à Lactoplasa vivem em mirtifún-
,/

A Lactoplasa, ainda não conseguiu
sequer atingir a sua produção de equi
líbrio, pu seja, 20 mil litros, rtJas·

pretende alcançá-la ainda este a,no com
o aumento da produção nas faiepd:as e·

granjas.

Sarampo e meningite
ainda fazem vítimas

ent Joinville
Joinville (Sucursal) -' O número de crianças internadas

nos hospitais da cidade, vitimadas pelas mais variadas
doenças, ainda é muito grande.

São consideradas comuns da. época, algumas doenças que
atingem principalmente menores segundo as áutoridades

.

medicas. O "sarampo" é o maL que tem feito
-

() maior
numero de vítimas, com ,alguns casos considerados graves.
No setor de isolamento do. Hospital São José, de Joinville,
situado no prédio dos fundos do estabelecimento,
encontram-se dezenas de· crianças que diariamente são
submetidas a tratamentos especiais, ao mesmo tempo em

que são m\lntidas afastadas das demais por serem portadoras
de doenças, contagioS\ls

.

Até o momento é impossível calculai" .a exteasão do
surto epidêmico ou precisar o número exato de pessoas
acometidas de saraplpo, Visto que o mal está propagando
por todo o munieípio, existem muitos casos isolados e

muilos são tratados em suas próprias casas.
.

Na.s· últimas semanas foram registrados 38 casos,
somando-se os que já receberam alta I).os'hóspitais da cidade
aos que ainda neles permanecem, e destes a maioria 'é de
crianças.

Acredita-se que o mal poderia ter tomado maiores
dimensões se não oc@rressem as férias escolares'que afastam
mais as crianças minorando as possibilidades de contágio.
POf outro lado, é possível que muitas crianças não poderão
comparecer nos primeiros �ias de aulas. Fonte do Hospital
Municipal revelou que ha alguns dias os leitos do setor de
isolamento eram poucos para abrigarem o grande númerO
de VItimas de sarampo: "Talvez o mal maior já tenha
passado". .

�

Pqeumonia, cO'lueluche e menmgite possuiram o número
menor q_é internados, juntamente cem um_caso isolado de
difteria .. Algo_,mas' pessoas que àpresentaram sintomas de
meningite foram internadas no Hos-pital São.·José, mas ainda
encontram-se sob observação, não podendo ser determinado
o número exato de casos. Dos comprovadani�nte
portadores de meningite, 3 são adultos, fato considerado
surpreen,d�nte pois a� crianças e que são mai§ susceptíveis
ao contágIO, e sete sao menores. Outros estão 'apenas em

obsêrvação, sem confIrmação da meningite, recebendo um
tratamento 'diferente, uma vez que ne�ta epo�a de
�onst�ntes variações de, temperatura os

- problemás
infecclos.OS na g;;trganta' são frequentes. ._

,

Léia Sil�� Jardim, médica pediatra do Hospital São José,
e quem �SsIste estes casos. Afirmou que não se trata 'de um
surto pOlS todos os casos são isolados e que "os registnidos '.
até agora estão sob controle". A incidência de meningite
meningocócica em Joinville é bem menor que no àno
pass�do

o frio surpreende-a população após um período. de
dias quentes.

Com a chuva vem o frio, exigindo o agasalho.

16 dias ocorreram geadas, danificando as pastagens
artificiais. Somente na lavoura é' que não foi regiStradO
prejU:(io, em f��e� de j� ter sido feita � çolheíta em meados
do prin1eir�����jie:'-C;': '\�';';"'{\ '.( �'-=i: \:;,. ,.'�;_; ,. r,

" .'
'

:: -; .".T<"" <J-' v: ..:;� �:.' ' Ó. \ ,"" ,'.. f
l'

\,

-Glauco: a' agricultura
não será prejudicada

Aquedá brusca de temperatura nestes últimos dias e a

previsão de geadas .em 'Santa Catai"ina 'não acarrptarão
prej'lnzo � economia agrícola, conforme irifórmpu ontem
'o Secretário da Agticultura",Glauco Olinger.

'

Glauco disse que o q�!e surpreende neste inverno não
é a queda da temperatura, e sim o inusitado c!llor que
vinha acontecendo antes da chegada da massa.fria, pois
normalmente jUlho é o mês mais frió do ano, e os_
verdadeiros dias de verão que ocorreram há uma s�mana '

atras não eram aceitos como normais. "Por isto, o frio_
que está fázendo não prejudicá as lavouras catarinenses,
que no momento são as de trigo, 'aveia,' centeio, cevada,
azevem, trevo e .outras culturas de inverno".

O que já' vinha· causandci algu� preocupação,
-principalmente no oeste Catarinense, era um período

�,

demasiadamente longo de seca. Os triticultores ja
estavam apreensivos porque o trigo retardava o'
crescimento e em algumas lavouras começava a

amarelar". Entretanto, o frio veio com uma chuva
benéfica que se espalhou por .todo o planalto. e oeste,
tranquilizàndo , os agricultores e normalizando a

situação", e xplicou Glauco
.

Continuando, disse que a geada nesta época tambem é

esperada' como fato normal e que ainda ajuda a lavoura
do trigo Isto porque o gelo nesta fase de crescimento do

. trigo, contribui para a perfiliação (multiplicaçíIo
vegetativa) da' planta, trazendo, em consequencia, o

aumento da produção. Tambem os agricultores sabem
que ne�ta época o frio e a geada são 'esperados, por isto
não plantam culturaS susceptíveis a este fator climático.

Além disto, o Secretário da Agricultura informou que
as geadas durante o inverno nos campos de eultura
ajudam a combater as pragas e, doenças que infestam as

làvouras, diminuindo os custos do controle sanitário.'
. ....,

I

Biasi- inspeciona as

obras :no interior
o Secretári9 Paulo BIasi, .da, Educação, esteve Sl:igunda-feira

última no Vale do Itajaí visitando as obras qué estão sendo
realizadas. por' aquela selrretaria 'naquela região. Em Itajaí,

.
acompanhado pelo Prefeito Municip!Ü, 'observou a construção da
Escola Integráda anex!l à Escola Básica Pedro Paulo Phjllj5pI;"''''

. qbra que devera estar con"l(lída até o fim de outubro. iI
Em_ Brusque, verificou 'as ·').bras de construção do 'Centro jInteresçolar de 10. grau (CIP), onde'estão sendo inv.estidos Cr$ ,

1.200 mil. Visitou ta'11bém outras escolas naquele município e ,

-em Gaspar,·onde em reunião com os líderes municipaIS estudou a

h;>calização do novo çolé,gi_o daq.ele município.
.

, BLUMENAU

Em seguida dirigiu-se a Blumenau, oportunidade em que
inspecionou as obras da escola integrada anexa à Escola Básica
Luiz Delfmo e a nova sede da Coordenadoria Regional de
Educação, nas quais estão sendo inve,stidos cerca de Cr$ .800 mil.

Ainda em illumenau, apreciou os serviços·de terraplanagem da'
área onde será cons�ruído outro Centro Interescolar de 10. grau,
que absorverá Cr$ 1,200 mil e também esteve onde fJturamente
haverá um Centro Interesc�lar de 20. grau.

�

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Professores vão criar curso

especial para ensinar,
,

o português a estrangeiros"r • \ "

Andreazza visita
�,

\

O ex-Ministro dos
,T r an sp'or tes, Coronel
Mário Andreazza, chega
amanhã a Blumenau para
uma 'visita às industrias lo
cais. No' mesmo dia, o Sr.
Mário Andreazza segue via
gem para a Capital do Es-

\ tado, onde, na sexta-feira,
presidira a solenidade de
lançamento Ide um plano
de previdencía, que em
'<::",nh r"t"rin" �p.d Tp.�1iz::i-

do pelo Club-Besc, A Pá
tria Companhia de Segu
ros, da' qual, o ex-Ministro
dos Transportes é vice-pre
sidente, é a responsável pe-'
lo lançamento do plano de
previdência.

O Coronel Mário Án
dreazza vem acompanhado
de' mais três, diretores da
Companhia de seguro -

Mário Petrelli. Ricardo Ro-

Blumenau e lança

"seguro' na Capital

.,q,lete Pinto ,e Ephaim Pi
nheiro Cabral - e do seu

filho, Mario Andreazza Fi
lho 'No aeroporto Quero-

. ,

I
,

Quero será recepcionado
pelo Prefeito Félix Theiss,
de Blumenal!l,. Sr. Paulo
Bauer Filho, diretor do Be
se, Sr. Carlos, Fernando

,

Príess, diretor da Atlântico
Boavista em Floríanópolis
e outras autoridades.

.,
, ,'" ,

'

UM TRATADO DE ,PAZ ENTRE ARQUITETURA E NATUREZA.

Entre o céu e a te rra ,
, l' '

"

no mais belo ponto da avenida iluminada"
o murmúrio do mar embala um sonho

que começa a realizar-se.

Bem ali, num tratado de paz
.entrc arquitetura e natureza,'
.a Praça Celso Ramos testemunha'
o su rgimento de ,Antares �' •

'
.

"

F-iÃcElsRO ," ,"
,

'

.L::I CONSTRUÇÕESE EMPREENDIMENTOS I�OBILIÁRIOS S.A.
) ,

RUA AN1T A GAA IBALDI, 35 - FONE 419B - FLORJANQPGLlS

o edifício

RnTARES
Apartamentos emplos ,

Um oásis como já não exi sre mais
no orien�é. Com, multe paz, o mar

.

ccencnde pa'ra as sacadas. Os jardins
dando as boas vindas' na entrada.

Apenas quatro àpartamentos
por andar. 113 metros quadrados.
N_ada de caravanas dispufando uma

vaga para estacionar.

Cada. apartamento dispõe de garagem
própria.

As' entradas são como convém:
hall social �carpetado e entrada
independente para serviço, t

'
.

Masa Ceisa'não criou apenas um
.

edifício bonito e confortável.
Também. coloceu-c no lugar, ideal:
'Av�ni'da Rubens de Arruda Ramos
(Bei.ra Mar N,orte) esquina com a rua

Allan Kardec de Mell,o, ao lado da

Praça Cêlso Ramos.

o conforto no

RnTARES'
• Apartamentos com três

, dormitórios, 'living, banheiro social,
cozinha,dependências de empregada e

área de serviço.
• Central de gás para fogões e

aquec'edor.es.
• Pisos de cerâmica vitrificada
no.s ban.heiros, cozinhas, sacadas e

áreas:de serviço.
• Cozinha e banheíros com azulejos
decorados até o teto.

.

• grát.is: muito verde e o mar.

• A prova concreta de sua realização
não custa caro,. como pode parecer.
Os pagamentos são suaves, com

c�bertura do Sistem.a Financeiro de

Habitação.
• A entrega está,prevista para
outubro de 1975.

�DÇÕEScíêsR /,
" .

:

l:j. COMÉRCIO EADMINisTRAÇÃO DE IMÓVEISLIDA
RUA JOÃU PINTO,.IQ - ED. BAHIA - LOJA 6 - FO�E 3292 -.CRel 30. REG. 228411948

,...._';,.._.

Blumenau (Sucursal) - A necessidade capacidade de uso do idioma portugl:lês.
de se ensinar português a elementos estran- APOIO

geiros residentes na região despertou o A iniciativa inédita �o Vale, recebe o

interesse dos professores Dário Deschamps total apoio do Reitor .Ignãcío ,Ricken e

.

e Luís Carlos Schmitz, do Departamento Administração da FU�B que já entraram
'de Letras - Laboratório de Línguas - da em contato com o Instituto Naciona] de
Fundação Educacional da Região de Blu'- Pesquisas Educacionais," INEP, .visando': a
men�u, FURB,' para a criação de um curso' efetivação de um estudo de viabilidade de
especial que facilite pleno domínio sobre o participação nos. custos da experi�ncia.Por
nosso idioma num reduzido espaço de sua vez,' o curso mmistr,a'do está sendo

. tempo. Um deles já. está funcionando há cuidadosamente elaborado pelos dois pro.
três meses com 18 alunos procedentes de fessores, dentro. dos mais seguros prinCípios
inúmeros países, entre eles a Alemanha, é modernas técnicas de aprendizagem.

'

Holanda; Argentina, Irlanda e Canada. 'PESQUISA
,.

.

Como resultados 'estão, se revelando da- Para os mínistradores de curso. a rea1i�a.
dos que poderão ser utilizados num projeto ção de uma pesquisa ampla e aprofundada
mais amplo"para o estudo de procedímen- sobre um-a metodologia do ensino de
tos didáticos niais eficientes 'no ensino da Lmga Nacional para bilíngues da região é

Língua Nacional nas. áreas de imigração' necessária e urgente, '.'
círcunvizinhas. "7 Este' trabalho possibilitará a institui.

Os professores Schmitz e
.

Deschamps ção ,de um método eficaz, capaz de soíucío.
afirmam que esta experiência deverá esten- nar determinadas deficiências observadas
der-se .no futuro a falantes bilingues de diretamente nos estudantes universitários .

.

todo o Vale do Itajaí com a utilização do Os c�nlatos neste sentido re�ilam o inte.
método em elaboração como instrumento, resse e 'o' estímulo. convergido de todos os

útil' e adequado no aperfeiçoamento da setores, notadamente dé Blumenau.
,-

Público, presente, 0'0, festiv

-deu nome ao ginásio'de
esporte de Blumenau: "Galegão'

.. , ... '.

Blumenau (Sucursal) - Uma enquete afluxo no final desernana.Inúméras.carava
realizada entre .0 público presente a abertu- nas de turistas' dos estados cf<i Paraná, Rio
ra do 10. Festival Internacional de Danças Grande do Sul e São Paulo.compareceram
Folclóricas apontou corno "GALEGAO" a ,ao, "Galegãe", onde tiveram a oportunída
denominação popular para o Ginásio de. de de apreciar espetáculos do folclore
Esportes Sebastião Cruz, inaugurado na nacional e internacional que. são mantidos,
última sexta-feira pelo Prefeito FélixTheiss tradicionalmente, por pequenas colônias
e demais autoridades, O concurso constou' descendentes radicadas nGS estados brasileí-
de "múltipla-escolha" com a distribuição, a i ros do sul, principalmente. ,

entrada do pavilhão, de talões picotados já· As apresentações recomeçam sexta-feira
contendo algumas sugestões, entre elas' a com presenças' do Grupo Polclóríco. de
vencedora, e outra, "Catarinão", que apare,' ,Goslai e Barunschweig, Alemanha, e .Grupo
.ceu como opção no espaço livre. Folclórico, Ruslan de SãoPaule, Sexta-feira

Os talões vencedores, todos numerados, .
'

.

."

foram 'sorteados cabendo ao contemplado atuarão osmusicos.e dançarinos dos gFUpOS
'O prêmio especial de Cr$ '500,00, instituí- de Santo André - São l'_aulo� 'Japonês. -

,

.do pela comissão organizadora. .

Paraná - Moçambique e Catíras de-Taubaté
.: PÚBLICO É BOM .

J ')'" '(' _.-:- .�ij0 �-l\W8'-' e �or!úg_\Íês. "Alma Lusa"
'

Aproximadamente 6 mi.l.:pes�oas p'r�sti�:�:,d��P-1ll'aiJ�;'9 :P.�<!graffi.a, .ofkiai P!l>wê."o; ,

.

gíaram as apresentações dos. três primeirós encertaníento- do lj��<! f,lilStlval no dia 3 de
dias do Festival de Danças, com maior agosto

.
,

"" ",.

Joinville promoveu concurso
de combate a Incêndios. com
a presença de. 350 bombeiros

'

lharia Princesa; Corpo' de Bombeiros Indus
triais Malharia Arp S.A.;,Cmpo dê�Bbmbei
ros Industriais Têxtil A.A. Schmalz; Corpo
de Bombeiros Industriais Fia�ãoJQinvillen
se S.A.; Corpo de Bombeíros Industriais
Metalúrgica Douat; €orpo de Bombeiros'
Industriais S.A. Moinhos Ríograndenses;
Corpo de Bombeiros Fábrica de Parafusos
Schneider e Corpo de Bombeiros .Indus
triais da Fundição Tupy S.A ..

.

Joínvílle (Sucursal) - Com a presença
de mais de 350,bombeiros de diversas
guarnições do Estado, realizou-se no do

mingo, em Joinvílle, li Oitava Competição
Estadual de Combate a Incêndios,sendo ao

seu final escolhida a cidade de Blumenau,
como a, sede da próxima competição e

Caçador, a sede para 1976 \
A Oitava Competição Estadual de Com

_

bate a Incêndios, teve sua programação
estendida das 8 horas até às 16,30 horas

.

tendo como local o pátio de' treinamento . Cronometrando as disputas furrcíenaram
da Fundição Tupy SIA. no distrito de Boa 0S' alunos da Escola Superior de Educação
Vista, reunindo-se primeiramente os parti- Física de Joinville, e ali> final classificaram

cipantes para uma. visita às instalações dá se as seguintes equipes recebendo medaíbas
Empresa, utilizando-se de várias viaturas e troféus: 10. lugar, Guarnição da Cípla, de
para depois se reunir em equipes, dando Joinvílle, com o tempo de. 04 segundos e 2
imcio às competições. ., decímos; ,20. lugar: Guarnição no, 1, da

As delegações que participaramdas com- He}ing, de Blumenau, com o te,mpo de 96
.

petições eram "procedente� das segumtes segundos; 30. lugar: Guarnição no. 4, do

corporações:, Corpo de Bombeiros Voluntá- Corpo de 'BombeiFos Voluntários de Join
rios de Jaragila do Sul; CQfl�O de Bombei- ville, com o tempo de 71 segundos e 8

ros Voluntários de Joinville; Corpo ,de décimos; 40. lugar: Guarniçli@ no. 1" ga'
Bombeiros Cõn:dor e Fiação de São Bento Nylonsul, de JQinville, COm 73 segundos;
do Sul; Corpô de Bombeiros,Voluntários 50. lugar: Guarnição no .4: da, Fundiçãq
de Caçador; Corpo de Bombeiros Indus- Tupy, com7} segundos e 9 décimos. ,

triais Móveis Cimo de Rio Negrinho; çórpo Prestrigi�ndo a Oitava Competiçãd,�sta-
d� Bombeiros Industriais Artex de BJume- dual de Combate a Incêndios comparece-

Inau; Corpo de Bombeirqs Industriais !Ie- ,_r3m o p�efeito de J?�ville Pedro Iy? .,ring de Blumenau; Corpo de Bomberros Campos, duetores, de variaS empFesas p�t�-
.

Industriais Cipla; Corpo de Bombeiros In- cipantes, ocorrendo ao final das cQmpetl
,dustriais Refrigeração Consul; Eorpo de ções atq de confraterni.zação" estabelecen"
Bombeiros Industriais Casemiro Silveira d.b-se Blumenau como· sede da Nova C@,m·

S:A.; Corpo de Bômbeiros, Industriais Ma- petição e 'Caçador, o cep,tro ,para 197.6: '

Udesc já tem verb,a'

par� comprar' novos'
.

. I. .

,� .

\ .equlpamen_tos:, ..

':;',
,

,

Umá importância superior a Cr$ 1.565749,00 foi'
destinada à Universídade para o Desenvolvimento do
Estado de Santa Catarina para a aquisiç�o de'�quipamen
tos destinados à Faculdade de EngenltaIia de.Jomville e

que s�rão imp<zrtad?s da Repúhlica Pop�.ar ,d� .Hu;ngrja.
A mformaçao fOi prestada ao Seéretano da Eclucaçao,

Paulo Biasi, por, fonte do' Ministério da Educação,
acentuando. que os recursos fazem parte do contrato
assinado pelos Ministros Ney Braga e Mário Henrique
Simonseri, com a' empresa Metrhnpex' HungriaÍl Tradin�
Company for Instruments, visando a aquisição de equI
pamentos para div�rsas univers�àades hrasileiras.

- Fone 432:1 "

.
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Pena de

'Motoristà
. causa

"'"acidént�
"""",, e fog,e

" Tubarão(Sucursal) _

Foi internado no
' Hos

pital Nossa Senhora da
Conceição, o pedestre
Manoel dos' Santos
Mendes, de Orleans,
atropelado na Rua'Rui
Barbosa em Tubarão. O
estado de M'ano�l, de
48 anos, inspira Guida
dos médicos.

" ' A vítima foi atrope
làda por José de Medei
ros, de 48 anos de ida
de, que dirigia o VW de

: placa TB4377.
.

", Segundo informa

ções fómecidas. pelo
Jdelegado El oi Azevedo
'e "soldado Madeira, '0

motorista evadiu-se do

loéal,. dirigihdo-Se à sua
'

residência. Ao chegar
em' caSâ, o condutor do
VW não se sentiu bem,
sendo acometido, de
abalos nervosos sendo

levado"ao Hospital Nb8-
sa Seriliora fda Concei

ção, onde continua in-

t�rnado.. .

, Comenta:ndo o fato,
disse o' dClegado Él oi:
"A consciência o entre

gou à Ju�tiçà'\ \.

Polícia
·fecha,

.. '
'

cassIno e

. 'p,r:ende: 25
,'bois ef(-policiais e

WaiS �� jqgadores, en

tre hom,ens,e mulheres,
'fqram presos ontem no

Rio de Janeiro, depois
que o delegado Kauf
mann, da .9a. Delegacia
Policial, estourou um

; cassino clandestino na
rua 2 de Dezémbro,

apreendendo farto ma

terial de contravenção.
. João José Areas, fo

ragido e condenado pe
la justiça da Guariabara
a quatro anos de deten
ção, e José Nascimento
Pereira, conhecido por
"Zé Topete", são os

dois ex-policiais presos,
'quando, em companhia
de- mais seis mulheres e

17 homens, jogavam va

rias modalidades de car

teado, no "Castelinho",
da praia do flamengo.

Três'
•

,ovens

,despidos
·�mortos
Três ,jovens, entre

eles o filho de um juiz
da Suprema Corte, fo
ram' encontrados on

tem, mortos a tiros na

_localidade de Agana, -na
ilha de Guam.

As vítimas foram
iden t if'ica.das como

Gregg Abbate, de 20
anos, filho do juiz Paul
G. Abbate, Jan Faria,'
de 20 anos, namorada
de Gregg e filha de um

homem de negócios,
Leonard Faria e Mary
Louise Ferrel, amiga de
Jan..
.Segundo a polícia

uma empregada encon

trou os corpos, comple
tamente despidos, num
dos quartos da casa de
Faria.Informou-se que
Faria e sua esposa estão
.em visita' aos 'Estados
Unidos.
A polícia acredita

que os jovens foram
mortos por ladrões, mas
'até agora

�

não há qual
quer suspeito.

Ônibus cai
em abismo
emata3

(

Câncer
mata
Lilli

Qarvas
Vítima de câncer, fale

ceu ontem à noite em Nova'
Iorque, a atriz Lilli Darvas,

.

aclamada por suas atuações
nos Estados l,Jllidos e Euro·

pa úrante mais de meio

sé�;ulo, aos 73 anos de ida

de.

A atriz, nascida em

Budapeste, foi hospitaliza·
da no mês passado e fale

ceu em sua residência' de
Manhattan. Estreou em

1927 el11 "Romeu e Julie-

'. ta"; Quatro anos depois se

incorporou a um elenco de

téatro ambulante <,lirigido,
por Max Reinhardt. En

quanto atuava nos teatros�

de Reinhardt em Viena,
Berlim e Salzburgo, conhe
ceu 'e se casou com o dra

ma turgo Ferenc MoInar"

que escreveu pra ela várias

obras, entre outras "Olym
piat', "Still ife" e "Deli

lah�'.
Em 1938 partiu junto

com Mo'lnar para as Esta

dos Unidos e atuou na

Broadway em -1941 em

'''CriminaIs''. MoInar fale

,ceu na década de 195O mas

Li11i
.

Darvas continuou

"a'tuando em numerosas

obras" radionovelas e pro

gramas teatrais de televisão

como "Playhouse 90" e

"The United States Steel

Hour".

Pouca habilidade; muitos aplausos.

Aprendiz de

toureiro é

'lançado ao ar

Jorge Motril, aprendiz de toureiro,
poderia ter sido massacrado.

MaS nada sofreu, além de um grande susto. O jvem foi

Iançado para o ar por um touro

na última tarde de touros na "Plaza Madrilenha" de Vista

Alegre, em Madrid. Os esforços do
aprendiz foram posteriormente recompensados pelos aplausos

dos populares que aguardavam
com ansiedade o fmal da colisão.

Neurótico

assassina

agente
postal

Um veterano da guerra

do Vietnã, aparentemente
perturbado corri a demora

em receber um cheque do

governo-enviado através do

correio, 'matou o agente

postal de Emmet, no esta

do de Arkansas-Eüá, e

posteriormente foi morto

pela polícia.
As autoridades informa-

.
-'

ram
.

que Otis Muldrew, de
29 anos, disparóu e matou

C.B. Ward anteontem, na

agencia de correios da ci

dade e que anteriormente

vinha fazendo disparos ao

acaso nas ruas, com um

'rifle automático calibre.

22.

Quando a polícia che

gou ao local do incidente,
Muldrew já tinha fugido
depois de ter, feito, três

disparos contra o prédio
dos correios e um contra

Ward.

Segundo as autoridades

Muldrew dirigiu-se para
sua casa, onde foi procura
do pela polícia. Apesar das
ordens para 'que se rendes

se, abriu rapidamente a'

porta da frente de sua resi

dência e começou a dispa
rar contra os policiais que '

acabaram por atingi-lo,
matando-o.

Os vizinhos de Muldrew

disseram que ele estava
bastante perturbado por
não ter recebido um che

que pelo qual já estava

esperando .hã algum tem

po·
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Promotoria pe�e
8' 'anos de pris60
'para 2, ter('oristas

A Promotoria de Barcelona, Espanha, do a promotoria, os acusados praticaram
solicitou condenações que atingem 81 dois assaltos nos últimos anos e foram
anos de. prisão para dois jovens acusados capturados depois, de uma luta

-

com um

ante um conselho de guerra, por terroris- guarda civil, quando tentavam fugir para a

mo e per apresentar resistência a polícia. França. • , ,

Os acusados são Oriol Sole Sugranyes, 'Pons LIobet cumpre sentença de 30

de 26 mos, e José Luis Pons Llobet, de anos de prisão, pronunciada em 1973,
19, 'a quem sé os acusa de roubo e de q.iando foi culpado de terrorismo Na

pertencer ao grupo clandestino anarquista' época foi-julgado com o jovem anarquista '

"Movimento Iberico de Libertação". catalão Salvador Puig Antich, condenado
O procurador solicitou 60 anos para à morte e executado à primeiro de março

Sugranyes e 21 para Pons Llobet, Segun- deste ano.

/

morte para
'. .

pIratarIa e

sf1questros
.\- -

As autoridades militares
de Santiago do Chile consi

deram' que vários assaltos
ocorridos 'recentemente

preparavam o terreno para
'futuros, sequestros.. Em

consequência baixaram de
cretos contra 'a pirataria
.aérea e os sequestros, nas

quais são Ievados em consi

(reração a importância so
, cial das vítimas'.

Ambos os .delitos não
estavam 'previstos na legis
laça0 Vigente, estabelecen
do-se para', eles inclusive a

,pena de morte, de, acordo
.

com um decreto publicado
re'centémente no 'Diário
Oficial. A Junta Militar;
anexou num velho \ código

,

de navegação aérea um ex-,

tenso', artigo referente aos

sequestros aéreos com san-

. ções para quem colocar em
risco a vida dos passageiros
ou tripulantes "ou privar
lhes' da liberdade por mais
de 24 horas".

�s sanções vão desde 15

anos de prisão, se não há
violência óu intimidação na

ação, até pena de morte se

forem registrados mortos

ou feridos graves. Esclare
ce-se que este delito será'

'considerado consumado
"desde que se enquadre no

grau de tentativa".
Além' de aumentar as

sanções, o governo militar
também atualizou a legisla
ção relacionada com o se

questro de pessoas, que
agora 'estabelece até a pena
de morte para os autores,
quando 'a}1teqormente po
diam 'SI;r condenados no

máximo
J

a'20 'anos 'de pri
são. Acrescenta.que se apli
cará a prisão perpetua em

� casos de sequestro que se

, realizem em função do car

-go que desempenha, tenha
desempenhado ou venha a

desempenhara VI tima
O estabelecimento des

tes decretos, seguiu o comu

nicado de um chefe militar,
de que os recentes assaltos
correspondiarn a um plano
dirigido da' exterior "para op'erários,.. 'criar'desconfiança na capa-

, ,cidadé do governo militar" Quando trafegava
e criar ambiente para futu-

.cros atos subversivos".
. em alta velocidade no,

,

. 'O diretor da polícia ci- quilômetro 252 da

, vil, .general Ernesto Baeza, BR-IOl, entre Recife e

" disse' que muitos motorís- 'Itamaracá, o ônibus da
tas 'vem sendo assàltados '''E.:.wb'résa'ltamaracá''

, '>'
.... 1"1"��","Z"'A{l'�81"'>"" '".n,�,,,.'rr'.ul�iina:plente;: e, qu�"déstá( ,:p aca -:> "C,at�. ,�,'

'forma os -extremístas estão num abismo provocaíi- -Ó,

"

preparando-se para seques- do a morte por atrope-
tros de importância e para lamento dos perários
o transporte clandestino

Nas; modífícações intro-: Pedro Neto dos, Santos,
duzidas na legislação penal, António Duarte e' �- ,

fica livre de sanção o preso los Nunes, além de ferir
que revele aos tribunais an-, . gravemente o professor
tecedentês ríão conhecidos' 'José Sebastião Luís, 40 .

que conduzam à comprova- Instituto Tiradentes da
ção do crime .. i?yestigado . Cidade de Paulista, .pró.
�u a determma'çao dos de- xima ao local' do aci-
linquéntes. dente.

Após mínucíoso le
vantamento, .oncluído
nas primeiras horas de
ontem, à polícia técnica

, verificou que ii barra de

direção do veículo ha
via partido antes da

queda.
O motorista do cole

tivo Amaro José da Sil
va, evadiu-se do local e
a policia abriu inquéri
to.

Dner
.

.

eVIta
excesso de
trabalho

A guia de serviço do

motorista, cujá aplicação
nos transportes coletivos
in teretaduaís demonstra

que os motoristas de ôni
bus são submetidos a ex

cesso de trabalho, poderá
ser estendida, a médio

prazo, aos transportes de

carga e, numa terceira eta

pa, aos donos de carros

particulares, visando a

aumentar a segurança nas

estradas federais.
" A norma complementar
no. 4, em vigor a partir de
primeiro de julho deste
ano, disciplina o regime de
trabalho e as condições pa
ra admissão e controle das

tripulações de veículos de

transporte' interestadual de
passageiros.

O decreto 68.961, de
20 de julho de 71, entrou
em vigor somente este

, mês, porque o DNER.pror
rogou o prazo de execução.

Industrial
denuncia

f fprováveis"
ladrões

Itaj � f( Sucursal)
Quatro elementos foram

denunciados ontem mi
Delegacia' de Polícia de
Itajaí por estarem desvian

do mercadorias da firma

Incalto _ Indústria de Cro

magem de Auto Peças
Ltda.

A queixa foi registrada
por seu proprietário, Gui-
1 herme Ross, que não sou

be precisar o valor global
das peças' desviadas pelo
quarteto. Os elementos

que foram denunciados e

deverão ser ouvidos pelas
autoridades são Carlos
Roberto 'Vieira, José Ger

vásio Remanns, Jorge Luiz
dos Reis, Valentim 1. Sei

te, todos residentes no

bairro da Fazenda. Hoje as

autoridades deverão enviar

intimação aos denuncia

dos, devendo instaurar in
quérito' posteriormente a

respeito.

Itajaí(SucursaI)' _ Duas

pessoas estão desapareci
das desde a última segun-

. da-feira. As autoridades
locais expediram comuni
dado às delegacias de todo
o Estado, a fim de que se

jam localizados Acelino da
Silva Henrique, 35 anos,
COI morena, que trajava �a
última vez em que foi visto

calçamarrom, camisa verde r

e paletó azul. Ele trabalha
'como chefe de máquinas
no Rebocador' Florianó

polis, de onde saiu na

segunda-feira à noite não

mais retornando. A outra

pessoa desaparecida é a

empregada doméstica de
nome Lourdes, que traba
lha na residência de Gidion
Isaías da Si lva, no Balneá
rio de Camboriú. Trajava
na ocasião eslaque verme

lho e blusa .branca, É
'morena clara, tem 21 anos.

Polícia
tenta

localizar
2 pessoas

-
;,-

PRovíNCIA CRÉDITO· IMOBILIÁRIO SIA.
MOh, U�,Li,'\ ....

'

a �� �;(j'")fTf��l-\ITI,j"-':�)�i';

),

l-ATIVO

DlSPQNIVEL
Encaixe ..

Subencaixe

REALllAVEl
Financiamentos Imobiliários

Aplicações Diversas . ; .

Outros Créditos Realizáveis

IMOBiLIZADO

Bens M6veis de Vso
Bens, Imoveis de Uso

RESULTADO PENDENTE

Despesas a Apropriar .., ...•...
CONTAS DE COMPENSAÇÃO

'

Valores Emitidos
Letras Imobiliárias em Carteira

Letras Imobiliárias em Circulação
Outras Contas de ,Compensaç.ão

-o,

'i:'> ,

"

" BA-t.}\NÇO DE 28 DE JUNHO DE 1974

/

,

6.872.585,53
6.591.532,73 13.464�118,26

416157.235,97
18.230.736,51·
14.665.739,30 449.Q53.711,78

825.678p8
2Q9.128,44 1.034.807,02

3.331.447,31 3.331:447,31

894.2�9,98
110.686.798,76

. 492.611.893,47

TOTAL DO ATIVO

604.192.992,21

............. 1.071.017�076,58

'D � BIT O

DESPESAS DE FUNCIONAMENTO

Despesas Aclministrativas ...
Despesas Patrimoniais . ., . . .

Despesas de Operações Passivas

DISTRIBUiÇÃO DO LUCRO LIQUIDO

,II-'PASSIVO

NÃO EXIGIVEL
Capital
Aumento de Capital
Reservas e Fundos

EXIGIVEL
Letras Imobiliárias

Depositos do Público ',"

Empréstimos de Assistência Financeira,

Outros Empr�stimos Passivos

Depositos Éspeéiais . . . . .

Credores Divers�s e p'rovisões'
Outras Exigibilidades . .

RESULtADO PENDENTE

Receita a Apropriar . . .

CONTAS DE COMPENSAÇÃO
Emissão de Letras Imobiliárias

Tipo "C
' de Renda

Tipo "D" de Poupança . .

Outras Contas de Compensação

3.948.000,00
3.948.000,00
10.291.525,43

109.321.998,76
9.524.840,23

I

40.053.4:99,38
243.384.129,76

52955.72

22.356.172,37
12.900.316,03

11.102.646,69

96.843 200,0!)
14.737.898,74

492.611.893,47

TOTAL DO PASSIVO

DEMONSTRATIVO DA CONTA DE LUCROS E PERDAS

EM 28 DE JUNHO DE 1974

· 2.960.135,46
· ,8.085 994,89
· 79.125.651,42 90.171 781,17.,

Reserva Legal
Reserva Estatutária . . . . . . . .

Dividendos a Pagar aós Acionistas
Gratificação Estatutária

TOTAL DO DÉBITO

168.275,04
2.386915,74
473.760,00
336.550,08

DIRETORIA: Clovis Menel Calliari

Egydio Prato

3.365.500,86
93.537.282,63

.CRÉDITO

RECEITA OPERACIONAL

Renda de Disponibilidades
Rendas de Financ. Imobiliários

Rendas de Aplicações Diversas e Outras

,
715.688,47

'. . 91.095.904,95
169.612,47

RECEITA DE SERViÇOS
Ren�as de Serviços .'.

RECEITA EXTRAORDINÁRIA
ReI 'das Eventuais . • .

TOTAL DO CRÉDITO

489.073,22

1.067.003,52

;'

18.187.525,43

437.593.912,25

11.102.646,69

604.192.992,21

1.071.017 .076,58

91 981 205,89

489.073,22

1067.003,52
93.537 282,63

M ., _ .

;. �.,:; �:� �..'� '.,�_�

;�"' ����i'. " .". �'u"�\:,·'.<�\�,i.:;1.1�;_�: , ".:�;-; "

",'
'

:" ,,-, "","'

; ,Rua Tiía�éntes" �J;�,�'.n�4��.r:�es�'l\IIachado�;:- Florial_1ápolis - S� _ Carta Patente no. '

A/69/39 _ InsCrição 'nÓ' 'BNH· no. 045 _ Inscrição no Cadastro Geral de

Contribuintes no. 83.897.884

Florianopolis, 28 de junho de 1974

DEPARTAMENTO DE: ,CONTABI LlDADE
Ney ,Brasil Machado da Silva
Contador CRC/SC no. 5;'403
-

CPF no. 006.364799 ,

.�
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Cinema,segundo plano. Ótimas notícias.
LEÃ.O - Boas perspectivas de auto-reali
zação na vida social e profissional. De

qualquer maneira, de mais. atenção aos

requisitos de sua-personalidade, visando
aprimorar seus conhecimentos e apre
sentar-se bem..
'VIRGEM - Cuidado com a saúde e com
as amizades que merecem suspeita de
sua parte. Contudo, sabendo agir com
decisão e otimismo, tudo haverá de aca

bar bem. Influência favorável, �os estu
dos, pesquisas €f investigações.
LIBRA - Informações de seu interesse

poderão vir através de amigos, pelo rá
dio. ',ou pelos jornais. Dê especial atenção
aos assuntos relacionados com a educa

ção, concursos, exames � demais provas
de seu conhecimento.
ESCORPIÃO - Dia feliz para a-maioria
dos que nasceram em Escorpião. O Sol

,?
. :

em Leão tende a favorecer sua elevação
sociaí. Promoção e apoio de pessoa irn- -

portante em evidência'. Vida sentimental
e amorosa favorecida. Podeviaiar.

.Horóscopo
Diha Sfat:
lati, de
Bruno .

\ -

Barreto
\

. OS DEZ MANDAMENTOS (The Ten Cornrnand
ments) Em reapresentação o último filme de Cecil B.
DeMille, com roteiro baseado em texto biblico, e com

elenco enorme, onde se destacam Charlton Heston, Yul
Brynner, JchnDerek, Yvonne de Carlo, Vincent Price,
entre outros. -Technicolor/Vistavision, Paramount. Cine
São José: 3 e 8 horas,

DESEJO PROm{pO - filme nacional com Tony Vi
eira e Claudete Jaubert. Eastrnancolor - Censura 18 i
anos. Ritz: 5 - 7,45 e 9As horas.

.

, TATI, A GAROTA, filme nacional, baseado em conto
de Anibal Machado, com Dina Sfat e Hugro Carvana.·
Direção .de Bruno Barreto, Eastmancolor. Censura 5
anos. Coral: 3 - 8 e 10 horas.
o .ESTRANHO SEMNOME, de Clint Eastwood
MÁ COMPANHIA, de RobertBenton, com Jeff'Brod

ges e Barny Brown.sõensura 18 anos. Róxy: 2 e 8 horas.
O CHIMPANZE MANDA CHUVA·� ProduçãoWalt

Disney, Íiireção de Robert Butler, com Kúrt Russel,
Heather North. Technicolor. Censura 14 anos. Jalisco: 8
horas.'

.

,

O AR<1UEIRO DE FOGO, com GíulíànoGemma
RISOS E SENSAÇÕES DE OUTRORA - Censura 4

anos, Glória: 8 horas.
.

A MEGERA DOMADA, de Franco Zefirelli com Eli
zabeth Taylor e Richard Burton, Technícolor. 10 anos.

Rajá: 8 horás.

\

.\

SAGITÁRIO .: Cuide mais de suas ten-
. ' .

,
. dêncías.. interesses e aspirações de or-

ÁRIES - O Sol em Leão denota sucesso dern espiritual. Longas viagens e conta-
� no amor, êxito fínanceíro, alegrias em tos com, pessoas da' Lei, especialmente
viagens e nos contatos com o sexo opos- '-juizes e advogados, deverão ser benefi
to e, progresso, gerais. Novidades e sur- ciadas. Novidàdes em vista.

presas. agradáveis, especialmente no pe-
\

ríodo da tarde. .

" CAPRICÓRNIO -, Sucesso ne contato

TOURO - Excelente período para você .com pessoas de sua triplicidade Zodia
dar mais atenção aos assuntos domésti- .cal, (Touro ou Virgem). No trabalho;'
cos e contribuir pela harmonia. familiar. não chegue ao exagero, evitando excessi

Viagens e notícias pouco favorecidas.
-

vo dispêndio de energias. Cuide tam-
.

Conte com a colaboração de amigos. bém, �e sua saúde. Evite o pessimismo.
Cuide de sua saúde AQUARIO - Aproveite o. período para
GÊMEOS - Novas amizades em eviden- dedicar-se mais -a pessoa amada. Os inte

cia Favorecidas as assinaturas, de con- {eSSeS mútuos estarão emjogo, podendo
tratos e' informações que der ou receber. ser satisfatoriamente solucionados.. Con

Novidades favoráveis ao. seu sucesso pes- te C0IU a colaboração de terceiros e terá

soal. Uma boa chance de êxito financei- valiosas compensações. _

TO poderá surgir no período da tarde..

'

PEIXES - Conte com a sua determina-

CÂNCER - Dia em que terá .surpresas ção e energia para chegar aos melhores
'

do seu maior .ínteresse, especialmente resultados no transcurso deste dia. Pes

com relação. a sul! vida íntinia /óu senti-, s9as de sua triplicidade zodiacal (Câncer,
mental: Um bom negocio poderá se e Escorpião), muito deverão contribuir
apresentar, não devendo, ser relegadol' pará o:seu bem-estar.

"

o importante -é •.. '

manter-se 'em.
forma ...
LIMPAR os .

RINS -"'.

ESTIMULAR 'ó'
fígado ... '

tome .

.

"""'í':'i"':"':':Z,:" 'G.v--·:URODONAl'
e viva MAIS contente!

,UM ALÔ «<:»

'ENTR'E"'I"R'MÃ.-�O··5"':""'--'"'' .,'
�,' . .:.. -' '';.--''"''''';"''

.

.- .

-.
' 1-11 :.. -' .�. _""."-'� "",�.�.�...,.,." ,_,.-- .

'-..
.

A Telepar está colocando na linha vários
sotaques. E o sotaque paulista e mineiro

do Norte do Paraná, é o gauchó do
.

Sudoeste e, agora, o càtarinense de
Porto União. Todos falando em Discagem.

Direta. Depois de atingir os extremos

Leste, Norte: Noroeste, Oeste é Sudoeste,
a rede de Microondas da Telepar chega

também ao -"extremo 'SUl para levar DDD
,a gente de União da Vitó�i� e Porto União.

. São aqora 30 cidades servidas peto sistema
.

DDD da Telepar, associadas ao Clube
. Nacional de Telefonia -Interurbana

automática que hoje soma 116 localidades.
O Código de Area de Porto-União
da Vitória é 0425. Ele -é parte de

uma obra realizada para promover
negocios mais rapidos, E estreitar a

amizade entre maior número
de brasileiros.

.

fStodiec.k I,
/

.
.

Eram três as moças (na época já nem' . bem que' não resistiam a uma carona de
tão moças) que andavam prá cima e prá um caixeiro. viajante. Era a moda, (Cai
baixo, tempos atrás, de braços dados pe- xeiro viajante já teve O seu tempo de
'la Praça :XV, em volta do Palácio, na sucesso entre as moças florianopolitanas
Felípa, fazendo o "footing", de saudosa .

- principalmente se "hablavam" caste-
memória. Eram três: uma loura, outra lhano).

..

morena, a terceira ruiva. E irmãs, segun- . Quem .não se lembra das três moças
do diziam,

'
.

do foóting da quadra do Palácio? Eu
Ninguém sabia os seus nomes. Ou sa- era guri de calças curtas e já curtia as

biam? O que sei é que eram conhecidas três. E as inúmeras estórias que éonta
como Fé, Esperança e Caridade. Se varo a respeito. Eram muitas e fantasio
lembram? Não se largavam: onde estava sas.:Aliás, contar estórias das mais fanta
uma, estavam as duas. Não perdiam fun- siosas é um hábito que o florianopolita
ção. Todas sempre muito bem pentea-. . no jamais perdeu. E, na época, 'eu acre

das, maquíadas, vestidas no rigor da mo- . ditava em todas, inclusive naquela em
da. Aprumadas. E jamais perderam unia que diziam t�r sido elas, as três, que ha
missa das dez, aos

_ domingos, na Cate- viam plantado 'a figueira. Enquanto uma
dral. Era o chique.' E sempre estavam plantava, a outra regava e a terceira fler- .

1?!2.ntas PE� .-ll� flerte a distância. Se tava, Com caixeiros viajantes;

A linda Clarise

Dall'Igna, de, �

Portinho Gay, fez
aniversário e seus

. amigos
floríanopolítanos

levaram-na para jantar,
.no restaurante chinês

da Beira-Mar - ti ponto
mais in daIlha

. e arredores. Foto
Paulo Dutra ..

-

'> .-

, E escutem' o 'absurdo: sabem quanto estavam cobrando, no Paineiras, no
sábado, por uma Coca-Cola das pequenas? , Se disserem 3 contos (3 mil dos

antigos) acertaram

E do que é.mesmo que eu
I

estava falando?' Ah, sim:
. .. E quanto ao,Cecomtur; não únho nada contra eie não, até que muito

pela eontrârio. O que eu não concebo é que um hotel, da sua catégoriana Ilha
de 'Santa Catarina, não seja construído de frente pro mar. No mais,' tudo bem.

o Seixas Netto me contou

que-vem ,aí bom-tempo
quanto a 'temperatura, deverá estar na

marca dos 17 graus. No mais, só resta
.

espetar pelos dias 27 e 28: espero ver'
,

umas duzentas pandorgas enfeitando, si
multaneamente, os céus de Florianópo-

. Apesar do péssimo tempo que tem
feito nos últimos dias 'por toda a nossa

zona, não se assustem: Seixas Netto pro
meteu bom tempo _ para o Festival da
Pandorga, no próximo fmal de semana.

O vento será ideal, com rajadas vindas
do sul; a chuva ,não se atreverá a pintar o
céu: do centro da cidade: aparecerá (se
aparecer), apenas, no interior da Ilha e,
mesmo assim, por poucos minutos. E,

liso Ela merece. Em tempo: as inscrições
estão indo a mil na sede do A/2, na Tra
vessa Harmonia, esquina. de Beira-Mar
Norte.

E ontem quase que um Pass�t atropelou a minha coluna...

fJó4nAe-:nW_, fika4�_' 'd��l} a J!i'lândefla
Agora 'que a ReceitaFederal 'mudou vasculhantes e sem as portas de esteiras).

de endereço, deixou o prédio da Alfân- E depois, seria muito interessante que a

dega por lojas do Cecomtur, nos, os que Prefeitura Municipal- entrasse .em co-
-

curtem a velha (porém sensacional) ar- mum acordo com o Governo: do Estado

quitetura ilhoa só temos um desejo: que e os dois juntos instalassem o Museu da-
,

a jAlfândega (decididamente um' prédio Cidade que, coitada, é uma das poucas

m,!it? bonit6� seja. t..?mb�da pelo Pa�ri-I ,caPJtais d? Brasil que não tem a sua hís
momo (que amda não-foi �pesaf de m- tóna devidamente catalogada � a �os
formações em contrario) e restaurada tra. ,E olha que nós temos histónas e

.

(que çla volte a ser o que era sem janelas estórias prá contar e mostrar. ..

$inat�nte :' a f/J/?Jl-40d /teCebe/tti �/attl!
.

\

Os jornãis estão ànunciando um novo conservação'? pelõs dois, respondem os .

'asfaltb pàra toda a BR-lOl em territó- t�cnicos. E por muitas outras coisinhas
rio catarinense, esse desprotegido (o ter- mais. '

ritório). O q'!e é sem tempo, dizem a1ivi- E perguntQ: já não estaria na hora da
ados 9s infelizes usuários da estrada. Eu, duplicação da estiada? Creio que sim. E

que utilizo a BR todas as semanas, bem ,I inclusive, já ouvi falar, tempos atrás, d�
posso dizer do perigo que representa a que uma pista dupla estaria sendo provI
q1Jàntidade' incontável de enormes bura- denciada, em início, para o trecho Fl?
cos com tendência a crateras,'provocada I rianopolis-Camboriú. Esperemos, pOIS.
pelo tráfego pesado - ou seria pela má Já não é sem hora.

\
____

,
� ..�,._, _, ,....:_., � _==-;;;;;õiiiII

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



,
,

OE;STADQ - 24 de 'ulho qe 1974 - PágiI1a 13

Kátià Ribeiro Freitas,
uma das lindas
debutantes oficiais
do Baile Branco.

,sendo cumprido há três . Deputado Zany Gonzaga, .

anos. Presidente da
A vinda do sr. João: Assembléia Legislativa,

Baptista da Costa a Santa aniversariando hoje.
Catarina faz parte do rotei-
ro que vem cumprindo em

v árias capitais brasileiras
com vistas à renovação do
convênio.

nadá por Lenzi. '

* * *

A Secretaria da Educação
acaba de firmar convênio
com o Instituto Maria Au
xiliadora e Colégio Dom

Bosco, visando instituir.as
Escolas Associadas do Vale
do Itajaí.

.

* * *

.

Cricíúma), Manoel Dilor
de Freitas (presidente da
seccional de Santa Catari
na e Paraná, da Associação

.

Brasileira de Cerâmica),
Hélio Mazzoli (diretor da

Cecrisa), Adalberto Cam
pelli (diretor da Cerâmica

Urussanga), Ernesto 'Goes
e Antônio Goes (represen
tantes da Associação das

Indústrias e Comércio de

Criciúma), Wilson Barata

(presidente da Associação'
dos Fabricantes de Azule

josdo Sul do Estado), Jar
vin Gaidzinski (diretor da

.

Cerâmica Eliane), América
Mantegarí (representante
do Grupo Bitossi de Flo

rença, Itália), acompanha-
.' doo pelo secretário Hoyedo
Gouveia' Lins, do Desen

volvimento, e pelo prefeito
Algemiro Maníque Barreto
de Criciúma.

* * *

do para dia 27 próximo às
19,30 horas, na Igreja Ma
triz de Palhoça. Após a ce

rimônia os noivos recebe
rão cumprinientos no clu
be 7 de Setembro, com re-

. cepção organizada pela
equipe de Eduardo Rosa.

* * *

Numa promoção da Secre
taria do Governo e dáPró
Música de Florianópolis,
será realizado, no próximo
dia 28 do corrente, às 21

horas, no Teatro Álvaro de

Carvalho, um concerto da

"Orquestra Sinfônica Juve
níl da República Federal
Alemã", integrada por 106
figuras, Esta será a quinta
promoção da Pró Música
desde a sua recente funda

ção, contando com a cola

boração da Secretaria do �

Governo; dentro do pro
grama traçado, de incenti
vo às artes em 1974.

* * *

Passando férias na ilha e

visto circulando muito
bem acompanhado o dis
cutido acadêmico de enge
nharia, Miguel Daux.Neto.
O moço em questão deverá

regressar. a Pelotas onde
faz sua Faculdade, nos pri
meiros dias de agosto.

* * * *
,

.

O .Banco Nacional de De
senvolvimento Econômico;
acaba de aprovar o contra
to de frnanciamento para
construção e reconstrução
'de obras rodoviárias no Sul
do Estado. A informação
foi prestada pelo Presiden
te do BNDE, Marcos.Vian
na, em mensagem enviada
ao Governador Colombo
SaTIes.

-

O Prefeito da cidade de
São Joaquim e sra, Dr. Egi
dia Martorano deixaram o

frio da serra e estão com

seus filhos passando férias
em sua confortável casa de
veraneio na Lagoa da Con

ceição.
* * *

O governador Colombo
Machado Salles' recebeu
em 'audiência especial rio' (
Palácio dos Despachos,

.

uma comitiva de indus-
triais do Sul do Estado,
composta pelos srs, Cesar
Rebollas (diretor da Cerâ
mica Santa Catarina, de

Em ato realizado no Palá
cio da Agronômica, o go
vernador Colombo Salles,
e fi diretor da Agência Na

éional, João Baptista dá

Costa, renovaram o convê
nio de divulgação entre o

Governo do Estado e aque
le órgão federal, que vem

* ';I< *

Foi bastante comentada a

classe e bom gosto da sra.

Zuleíma Fett, em recente
recepção no Clube Doze
de Agosto, usando um mo

delo em crepe coral, assí-

* -* *

Num convênio, com a

Ação Cultural; a Casa do

Estudante ao Brasil, está

promovendo um curso in-
.

\

tensivo de gerência sinfôni-
.- ca, coral e interpretação,
sob a responsabilidade do
famoso maestro brasileiro

. Carlos Eduardo Prates.

"

para capital catarinense,
exercendo suas funções co

rno professora de piano. A
simpática sra. reside à Av.
Mauro Ramos 286 ..

* ;* *

Já deixou a casa de Saúde O que se sabe, é que muita
onde se submetia a uma in- gente está em entendi

tervenção cirúrgica, a sra. menta com o Magazine
Laura Carriço de Oliveira,' Hoepcke, organizando seu

a quem desejamos pronto 'plano' "P.N.H.", para um

restabelecimento. - melhor natal aos seus fi-
lhos.

.nica em São Paulo ino PaI;:
que Anhembí, o elegante
casal de nossa sociedade,
Carlota e Carlos Alberto
Ganzo Fernandes.

*, * *

Zury

A SFa. Marina, Rodrigues,
.com curso de belas artes

no Rio Grande do Sul, es

teve nos visitando e co

mentou sua transferência

Machado

PaI motivo de viagem do * * *

Dr. Nazareno Coelho ao Lira Tênis Clube teve seu

Rio de Janeiro, assumiu a fim de semana bastante
Chefia da Coordenação Es- movimentado. Sábado

- tadual de Relações Públi- boate na colina com o

cas;o Dr. Jair Hamms, conjunto de Aldo Gonzaga
* * *

e domingo, mais um festí-
, Chegando de urna víagema val da juventude animou a

São Paulo onde visitaram a jovem, guarda do Clube da
6a. Feira da Eletro-Eletr Ô'

'

Colma.
"

'

O sr. e sra. Dr. Fulvio Luiz

Vieira, em sua residência
sábado receberam amigos.
para um almoço. Entre os

convidados estavam, dando
nota alta pelo bom gOStO e

elegância, Nice Faria e Iara

Pedrosa.

Nossos cumprimentos ao

Deputado Zany Gonzaga,
Presidente da Assembléia

Legislativa-do Estado, pelo
seu anive!sá�io hoje.

* * *

Dalva Ramos/uma beleza
que veio do Sul
do Estado, para fazer

\ a Faculdade de

,Engenh�iria.

o casamento de ,Nádia Ca
roné Goedért e' Antônio

:I; * *

ESTA' CONSTRUIDO?
, ,

Aproveite estas ofertas: Chuveiro-Corona'
Cr$ 46,00, Materiais elétricos20%,. Caixas
D'Ãgua 20%, Tintas Coral e Ypiranqa 15.%.'

Sempre o melhor preço em

Instituto de PrevidênCia do Estado de Santa CatarilJª,
'-;

. ,

I nstltuto de, Previdêneia do Estado de Santa Cataril)@

PHlllPPI & CIA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
.Fones: 65201--6368

EDITAL DE' CONVOCAÇÃO ,EDITAL, DE CONVOCAÇÃOt ; �

o INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DO ESTADO DE SANTA�CATARINA - IPESC -,
através do Departamento Financeiro, convoca os mutuários da Capital e Agências abaixo

relacionados, para regularizarem as suas' prestações em atraso, referentes a contratos com
garantias hipotecárias financiados pelo Sistema Financeiro da Habitação, dentro do prazo de 30
(trinta) dias, contados da publicação do presente.'

Este aviso é elaborado I'IOS termos da Resolução do Conselho Da Administração do Banco
Nacional da Habitação sob no. 11/72.

,

'

,

Adolfo José das Chagas, Adilton José Tournier, Aneri Antônio Vieira, Claudina Dutrich, Edy
.Gevaerd, Elmo Natalfcio de Souza, lan Gouveia, Ida Raimondi Voltini.: João Maciel, José

Bernardino dos S�ntos, José Luiz Ribeiro de Carvalho, Luiz Geraldo Farias, Nereu Manoel de .

Souza, adernar Traple, Osmar 'Nemésio Farias.
'

Florianópolis, 22 de julho de 1974
José Carlos Cardoso

i' DIRETOR FINANCEIRO

O INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DO ESTADO DE SANTA CATARINA - IPESC -,

através do Departamento Financeiro, convoca os mutuários da Capital e Agências, abaixo
,

relacionados, para regularizarem suas prestações 'em atraso, referentes a contrato com garantia
hipotecária, financiado pelo IPESC, dentro do prazo de 30 (trinta) 'dias, contados da publicação
do presente. "

'

Altair Prudencio da Costa, Adernar .José Vieira, Aggeu Paulo Gomes, Antônio José Dias,
Antônio Ramos, Diva' Cruz Alves, Elpídio Cândido de Souza Junior, Sustino Sirnas, Leonil
Marcelino Delfino, Lucio Lobo Borba, Marcos Maria Mazzola, Maria Elena da Silva, Natalício
Guilhermino de Melo, Neusa Bernardina Lemos Marques, Pedro ,José de Simas, Reinaldo Pedro
de França, Zilda Cecília Rocha Uliano.

•

,

'Florianópolis, 22 de Julho de 1974
,

José Carl". Cardoso,
DIRETOR FINANCEIRO

AGENCIA DE EMPREGOS
,ONDREPSB,

OPTO. DE EMPREGADOS DOMÉSTICOS
Aceitamos e temos de emediato para atendermos pedidos

de empregadas domésticas, Somos rigorosos em informações
e referência dos empregos anteriores de nossas candidatas,

ONDREPSB - Matriz - São Paulo - Capital.' Filial 'de
Fpolis - Rua Felipe Schmidt, 27 - Edf. Dias Velho::'" 50.
'Andar - Sala 517.

1('

NA FLORISA
Financiamento não é premlema CONSUL S/A

Vercutos usados em ótimo esta-do, revisados e g�rántidos
Ã vista, â prazo-ou financiados.

Marca, Modelo
Gálaxie 500, mecânico, verde pinho metálico
Gálaxie 500, mecânico, azul infinito
Gálaxie 500, mecânico, azul c/preto .

C�rcel Cupê Standard, marrou canela
Corcel Cupé Standard, turquesa aqua
Corcel Cupe Luxo, vermelho

Ano
1973
1968
1968

1972
1972

.' 1970

1972
1971

"

1972
1972
1972

1970
1969.
1971

Em contínua fase de expansão, prossegue admitindo novos colaboradores.
Dispomos de oportunidades.de início imediato para:
- DESENHISTAS PROJETISTAS
- CAONOANALlSTAS
- CRONOMETRISTAS
- CORRESPONDENTES
_;. T!:CNICOS INDUSTRIÁIS
- MECÂNICOS FERRAMENTEI ROS
- GUARDAS INDUSTRIAIS
A Empresa oferece:
- SALÁRIOS COMPENSADORES
-:- ASSISTÊNCIA SOCIAL AOS FUNCIONÁRIOS
- ESTABILIDADE NO EMPREGO

INFORMAÇÕES: Seção de Hecrutamentoe Seleção de Pessoal, Rua Araranguá, 5'14'- JOINVILLE - SC
ATENDIMENTO: De 2a. à 6a. feira, das 7:30 às 1�:OQ e das 13:00 às 18:00 horas.' ,

,

• VENHA CONVER�AR CONOSCO ,.

'

.
,

Rural 4x2, azul c/branco
Rural 4x4, verde c/branco

Opala Sedan, super verde
Opala Sedan, branco .'. '.

Opala Sedan, branco c/preto "

Volks TC, vermelho -,

Volks Kornbi, cinza Jorde
Volks 1500, sedan, bege claro

Quando V. for comprar seu carro novo ou usado na FLORISA, vai encontrar vantagens sólidas,
reais: No financiamento, na avaliação do carro usado, no preço final do carro novo.,

FLORISA - Rua Santos Saraiva, 554 - Estreito. Fones: 6351,6451,6345,653,0

• I'
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AUTOMÚVEIS.

FUSCÃO BRANCO LOnJS - ok
FUSCÃO AZUL PJWÃO . . .1972
VARIANT AZUL DIAMANTE .1972
FUSCÃO VERDE GUARUJA .1972
FUSCÃO BRANCO L01US .1972
=uscso MARFIM .1971
FUSCÃO LARANJ� .1971
FUscAOVERMElJ-lO .1971
T L -EIGE CLARO .......•..... 1971
VOLKS 1300 VERDE FOUiA 1970
VOLKS 1300 AZUL : 1969
VOLKS 1300 BRANCO LOlUS 1967

· MAVERICK - OK,,; BRANCO
MAVERICK AZUL REGA �A ..•.......1974
M'AVERICK AMARELO 1974

• : ..•• FORD CORcEL VERMELHO .IAMBO - OK-
· ..... FORDCORCELBRANOOEVEREST- OK-.

FORD CORCEL VERMELHOCADMIUN' .1972
CORCEL4 PORTAS TURQUESA 1972\
CORCEL4 PORTAS TURQUESA 1971 ".

POSSUlMOSCARROS ZERO QUILÓMETRO

'IR GDalEGQUALQDUtrER'9MOARCEA't' , .

,

'. . aspar u a, - strer Ó

,Fones: 6628 - 6'632 - 63'12

•__.-l ..."..fIOrianópalis...-------.,J' "_ ........... _......_

GATÃO' AUTOMOVEIS
-

Francisco Tclennno, 13 - Fone 29-�O

Volkswagen 1300 Azul Diamante .. '....... .1971
Corcel Cupê Luxo Azul . .•...1 •. 1970
Btazilia Branca . -. . . 1974'
COMPRAMOS A 'VISTA E PAGAMOS O MELHOR PREÇÓ)

. - CRJ:DITO IMEDIATO.

R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto
.

FONES: 4673 - 2952

OPALAVA.RIASCORES : .,
DODGE '1.800 VÁRIAS CORES .

Galaxie Landau Ok cor Ouro Libra Met. T/lJinil bege .

OPALA HIDRAMATICO ..

J.EEP ': .

CORCEL , .

TL 1.600 .

GALAXfE ; : : ..

LANCHA FIBRA DE'VIDRO VÁRIOS MODELOS

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRrlO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Flllanciamentos �té' 36 meses

,""I

1974
1974
1974
1974
1973

,

1971
1971
1967

C. RAMOS S.A.
COMÉRCIO E AC-ÉNCIAS

1-300 - Vermelho. , .. , , ......• , . , ; ...•. ., 1968

1300 - Bege' ,

'

....• , .', •...
'

" 1969

1500 - Azul """ " ....
,
.. "" , .. , 1970'

1500 =-Verrnelho ... ,' ........•. , .......••..... 1973

Kornbl - Branca · ·
, . . • .. 19n

VEICULOS NOVOS:
TL 4 PORTAS - Am'arélo Saf�ri .. ,., , OK_
KARMANN GHIA TC - Vermelho ..

'

•...... ; .' .. , .. 'Ç>K
Dispomos de' motores 1300,,1500 e 1600,
novos ou. recoridicionados à base de troca.

"

CARIO�i ·COM. AUTOMOVEIS' lTDA.
. Av. Rio Branco, 53 - Fone 3966

Fuscão ., .....•.
'

•.......................•.. 197.1

Corcel'Cupe .', , , .. � . .- 1973,
Volks Sedan ..

'

, ". . . . . . . . . . . . .. 1967
Volks Sedan .. , 1968
Volks Sedan . . . . . . . . . . .. . , 1969

CARIONI - Tradição e conceito
no ramo de automóveis.

I

CASTROL DO BRASIL S.A. INO. COM:
(Filial de Itájaí)

Vende uma Rural Willis, ótimo estado de conservação.
Ver e trai:ar no local, Rua Blumenau AS. 310 - 312 - Horário

Comercial.

------------------�--------------------�----,.

Malharia completa,' em plenas condições de
.

tuncionamento, com ótima clientela, locali-'

zada no centro. Tratar pelo fone:4155

.,',

PSICOLOGA
Dra. Vera lúcia Rocha

/'

DIAGNOSTICO PSICOLOGIÇO,DE CRIANÇAS E ADUL-.
'TOS ,

.

ORIENTAÇÃO VOCACIONAL

SELEÇÃO PROFISSIONAL PARA FIRMA S.

Consultório - Rua Deodoro ·15

sala 202 - Fone 4138 - Florianópolis - sC.

SOCIEDADE MÉDICO HOSPITALAR SC LTDA.

HOSPITAL SAGRADA FAMíLIA

Comunica a todo� que pOsSuirem o Contra

to Particular de '�istência, Médico Hospitalar
.

e Farmacêutica, com o referido Hospital, para
que compareçam ao Edifício Dias' Velho, 70.

andar, sala 713, de 13,30 a 17,30 horas diaria

mente munidos dos resoectivos comprovantes
de pa�amento para que' sejam ressarcidos pel,a'
suspensão do cor�trato, motivado pela venda.

•

Ginecoloqista e Obstetra
Consultas das 15 às 19 horas, !10 Ediffcie CEISA, rua

Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt, 80.

andar, Conjuntos 801 e 802 - fone 3683 - FI'orian6.,____
polis

Ora.' MOEMA DESJARDINS

Dr. SAULO -FERNANDO LINHARES:

Ginecologiã - Obstetrícia
"

Consuitas das 13,30 às 19 horas à rua

Felipe Schmidt - Edifício Dias Velbo -100.

andar - conj. 1014 . ...,. Florianópolis.
.�------�--------------------._-----------

I �UNICA DE DOENÇAS REUMATlCAS

Dr.. RAUL CHEREM FILHO-
. .

. �

.FrSIOTERAPIA ESPECIALIZADA E REA·

BILlTAÇÃO .

,R. Arcipreste Paiva, Ed. Praça XV, conj. 305 e

306.
.

Horário das 8 às 20 horas
Marcar consulta no local ou pelo fone 4439� I

. ,
.

r---------� ._�\__�

MÉDICOS
DL JORGE LUIZ JORGE·,

GASTROENTEROLOGIA
Curso de especialização na Santa Casa de

Mist!ric6rdia do Rio de Janeiro - GB.

Dr. LUIZ LUPI
PSIQUIATRIA

Curso de especialização na ABMM - Rio de
Janeiro - GB.

Consultôrior Rua Deodoro no. 22 - sala 33 -

diariamente das 14 às 19 horas. -,

,

DERMATOLOGISTA
Ora. Maria Carrilem de S. Santos Berber

Doenças na pele, couro cabeludo e unhas
Limpezade pele, depilação
Consultas no período da tarde

Consultório: Ruá Deodoro, 15 '- s/202 - Fone

4138 - Florianópoli,�'"
,

"

DR. FERNANDQ BOEIN,G
;' PEDIATRA

Consultório: Rua Tenente Silveira, 72 - Ed •. Carlos,
Taulois s/04 - Atende de 2a. a 6a. das 1.8 às 21 horas.,
Mantém convênio com Medsan e Sasse.

.

,

.A SLlPERINTENJj�NCIA DO IPASE EM SANTA CATA

RINA COMUNICA AOS INTERESSADOS QUE AS PRO

VAS DE SUFICIÊNCIA, PARA PREENCHIMENTO DOS
EMPREGOS DE 'AUXILIAR DE ADMINISTRAÇÃO' �
,DATILOGRAFO, SERÃO REALlZAQAS NOS DIAS 27 E .

28 DO MÊS CORRENTE, OBSERVADOS OS SEGUINTES

HORÁRIOS E LOCAIS:
.

'
,

" •

DIA 27/7/74 - 9,00 - 50. ANDAR DO EqlFICIO
IPASE:

/ _.

.

DATILOGRAFO - TÉCNICA E' PRATICA DATILO

GRÁFICA
DIA 28/7/74 .r: 14,00 HORAS - INSTI1;'uTO ESTA-

DUAL DE EDUCAÇÃO: "
. . •

I?ATILOGRAFO -r- POB;TUGUÊS '
.'

..
DIA 28/7/74 - 9,00 HORAS - INSTITUTO ESTADUAL,

'DE EDUCAÇÃO: ,

AUXILIAR DE ADMINISTRAÇÃO � PORTUGUÊS E

L'EGISLAÇÃO TRABALHISTA. ,

OS CANDIDATOS DEVERÃO APRESENTAR-SE; NO
LOCAL DA PROVA, COM MEIA HORA'DE ANTE.CEDJ:N
CIA, MUNIDOS DE DOCUMENTO DE IDENTIDA,DI;.

FLORIANÓPOLIS, 22 DE JULHO DE 1974

CAIO JONAS PORTELLA
SUPERINTENDENTE

.'INSTITUTO DE PREVlDeNCIA E

ASSISreNCIA·DOS
SERVIDORES DO ESTADO

EDITAL

VANOA DE SOUZA SALLES
40 Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL
Pelo presente Edital, fica� intimados a pagarem dentro do prazo

legal, os títulos que se acham neste ·cartór.io para prote�toi os

senhores:
: Már�ia Leal - Jardi� Atlântico. CeSar Rogerio Vieira - Cohab -

Quadra' '50 - Lote no. 7. José da Silva � Rua Irmã Bonavita s/n.
Plínio William .'vicente Gom'es - Rua Saldánha Marinho no. 36.
Edemir Orlandi Darella - Rua Menino DeliS no. 92. Joaquim L. dos
Santos - Estrada 'Geral - Guarda, - Cubatão. Vilson Farina

Ip.umirim.
Florianópolis, 23 de julho de 1974
VANDA DE SOUZA SALLES

Tabeliã

ÕRAÇÃOAO DIVINO ESPI'RITO 'SANTO
ESPirita Santo. Tu que me esclareces em tudo, que ill:lminas

.

t�dos os caminhos que eu átinja meu ideal. Tu que me dás o dom
Divino de perdoar o mal que me, f'azém que em todos os instantes de

.

minha vida estás comigo, quero neste curto diálogo agradecer por
tudo e confirmar uma vez que não quero separar-me de ti. Por maior

que seja 'a,ilu$ã0 material, não será o mínimo da vO,ntade que sinto
. de um dia estar, cohtigo e fados os meus irmãos na glória perpétua.
Agradeço-te uma vez mias.

A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos sem fazer o

pedido, Dentro de 3 dias será alcanÇ<!.Qa a graça por mais ditrcil que

seja, Publicar assim que receber\a graça. Marilda
.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os documentos, Carteira Nacional de Habilita

ção, Categoria Profissional e Certificado de Reservista de .3a. ',.",_

'Categoria, pe'rtencente ao Sr. Pedro Ido Cruz.

Tubarão, 19 de iul�o de 1974.

TRANSPORTES
RÁPIDOS WEI.SS

Curitiba - Joihville - Blurnenau - Itajaí e
Florianópolis'

KOMBI - Semanalmente para Transpor-
.

te de Encomendas Rápidas.
I Representante em Florianópolis

"PRENDA"

Av. Mauro Ramos, 286 - Fone 37·53 - Florianópolis

Rua Mateus Leme, 2138 -" Fone 24-1937 - Curitiba.

EM' FLORIANOPOLIS
ASSUMIMOS A SUA PREOCUPACÃO - IMOVEIS

VENDEMOS
COQUEIROS - proximidades Nova Ponte - apartamentos
com WC Social, sala de 65,00m2, cozinha 13,OOm2, 3

quartos sendo um suite, dependencia completa de empregada,
I área de serviço, garagem para 2 'carros. Preço por m2 mais
barato da Capital, possibilidades de ganhar 100% até 1 ano ....:.

Financiamento até 240 meses.

COQUE I ROS - ItagUaçu - Resid. fina; visão panorâmica, O
Km, acabamento de bom gosto - Cr$ 420.000,00
Beira Mar No�te - residência em esquina por Cr$ 350.000,00
Apartamento no' Editrcio Daniela - 2 quartos, élep emprego
sala, cozinha, W.C social.

.

_.r

Terreno no Bairrô José Mendes ao lado da Coca-c6la -

.

Cr$ 28.000,00 'e .

'Terreno na Trindade, com 18,00 x 21 ,00m em zona de morro
- Cr$ 35.000,00
Casa em Barreiros - R. Manoel Loureiro >- Cr$.93.500.00
COQUEI ROS -; 2 lotes na travessa da Abel Càpella, vendemos-
mm�mseparnd�

.

.

COQUE I ROS - a visão panorâmica ao deseje-de· todos -

residencia fina com 'frente para duas Bafas, 'a Nova e à Velha
Ponte - 4 dormito dep cornpl. de empreg., 2 banh., play
ground, churrascaria, copa, cozinha/ s/jantar, garagem p/2
verc., terreno qrande, etc. .'.' ...
AGRONÔMICA .i: o seu Status exige a residência

.. que
vendemos '(duas); construção .de alto padrão feita exclusiva-
mente para a sua farmtia. Venha comprovar. "

Casa na R. Raul Machado (paralela a Mauro Ramo�) ...: 3

quartos, sal,a, copa, coz., banh., outra dep separada c/2
. quartos e despejo, garagem, terreno calçado ,e zona-de morro. '

. \
. ALUGAMOS ..

->

Temos aptos no centro para alugar. '.

VENDER, COMPRAR, CONSTRUIR, ALlJGAR, procure-
-nos, "Trabalharemos para você.

"

_'�'" Predibens Imobiliária- Ltda,
ARlEI.

. ( Rua dos Ilheus - Ed. Aplub .' s/85
CRCI

.

Fones 4141, 3950 e 2481

.\Florianópolis

,�_ RI·mEGo1Svel·S··
.

I, CRECI No. 142

COMPRA VENDA E TROCA DE IMOVEIS
...
Rua Fetlpe Schmidt.no. 27 Ed, Dias V�lho s.,.6 Teiefone 3537

CASA C/280m2 VfNDE�SE'
�líssima residência com 3 quartos acarpetados, dois
banheiros, mármore em todas as peças frias, armários
embutidos (inclusive na cozinha) forno e fogão Kit·

chens, lustres, cortinas, garagem para dois carros, ar

condicionado (2) etc.
Preço Cr$460.000,00 (180.000,00 transferência de

financiamento, saldo a combinar)
Tratâr 'no Edf. Dias Velho salas 16 e 17,ou fone 3537
- Regis Imóveis Creci.142.

MATRIZ
Rua Henrique Lage, 2095', fone 2129 - Criciúma SC.

. FILIAIS _

.

São Paulo: R. Alegria, 36 - Fones 92-1070 - 292-4859 'e
292-24953
Joinville: Rua Ignácio Bastos, 1335 - Fone-4093. '

Florianópolis: Rua José Cândido da Silva, 640 - fone 6501.
Tubarão: Rua Acácio Moreira, 1459 - fone 1478.

.

Porto Alegre: Av. Guida Mondin, 533 - fone 2269?6
-

CONFIE NA EFICIÊNCIA MANIQUE
.'

FABRICA DE CONFECÇOES INFANTIS
..

VENDE�SE
'. ,

Em pleno funcionamento, com representantes no Rio

de Janeiro, Porto Alegre, Curitibae Sta. Catarina/V1.
" lar do estoque mais maquinário de Cr$ 100.000,001
Preço para venda: Cr$ 85.000.00

.

Tratar no Edf. Dias Velho salas 16 e 17 ou fone 3537

Hegis Imóveis, Creci no. 142, ALUGAM-S.E r
,

TELEFONE
Vendo um telefone residencial do Continente.

Tratar pelo telefone �550

ALUGAM-SE
MARTAMENTOS
1. AVENIDA ÁTLÂNTICA, 468.APl'0. 202 e 102 '. ,

2 QUARTOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁRÉA'SERVIÇO"
2. RUA PELlPE SCHMIDT, ED. DIAS VELHO, APTO. 1,305

.

2 QUARTOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÀR'ÊÁ SERViÇO
3 RUA JOÃO PINTO, 21, 30. ANDAR

2 QUARTOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO '':''T
CASAS . I". '

..

1 AVENIDA RIO BRANCO, 142 ;;;.,'
4 QUARTOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO, :AREA SERVI- ,

ÇO, DEP. EMPR., GARAGE
.

2. RUA JOSÉ DO VALLt; PEREIRA, 131, COQUEIROS.
• 2QUARTOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO. ';.:�,: :

.

3. AVENIElA HERClUO LUZ, 78 •.

,.
1 '

4 QUARTOS, "L1VING, COZINHA, BANHEIRO, DEP:"EMPR.,
TERRAÇO

.'

CONJUNTOS E SALAS " l
1 RUA FELIPE SCHMIDT, 58, SALAS 607, 406, 109;-6êl!)."
2. RUA JERONIMO COELHO, 359, SALAS 31,55
3 RUA SALDANHA MARINHO, 24, '10:-ANDAR
4 RUA CORONEL PEDRO DEMORO, 1-612, C/4 SALAS
'5. R'uA NUNES MACHADO, 20, C/5 SALAS ��.. "

6. RUA TENENTE SILVEIRA, 56, SALAS 6 e 7
.

",'>

7. RUA .FELlPE SCHMIDT, ED ..DIAS VELHO, SAL::AS 1014 e

1114.
.

8, RUA ANTONIO LUZ, 185, PREDlO COM TRÊS PAVIMENTOS

'IMOBILIÁRIA GLOBO LIDA.
R: Gaspar Dutra, esq. c/Afonso Pena. F;,one 6448 - CRECi -

308·, ,;.. '.

Estrej;to�e �;.
, - Florianópólis-

, �;�'" I - VENDE-SE'
- .

APARTAMENTOS, CASAS e TERRENOS,
bem localizados que podem ser financiados.

Em destaque temos um apartamento na melhor zona residen

cíál da capital, todo mobiliado. Preço: Cr$ 255000,00.

TÉRREO - LOJA
10. ANDAR - 4 AMPLAS SALAS
20. ANDAR - APTO. C/2 QUAR,:mS, LIVING, 2 BANHEIROS,

,COZINHA E ÁREll\ DE SERVIÇO�
.

LOJAS
1. RUA FELIPE SCHMIDT, GALERIA JACQUELlN'E,'LOJA 5
2. RUA DOM JAIME CÂMARA,7. ,

. TRATAR À 'RUA FELIPE SCHMIDT, 4.2 - A, l'o(ANDÁR,
.

FONE:14056.' f." ,', ,

---_.----------._------------------------�

.: 151 Brognoli ImõVeis Itda.

CONSTRUTORA
DAL'BÚ LIDA�

Necessita de:
1 -, Operadores de Máquinas de Terrapla

nagem e pavimentação esfâltica para serviços
.

em Laguna - Tubarão e Criciúma.
Salário Cr$ 926,40 mensal.
2 Caminhões basculantes. Preço

Cr$ 0,60 p/m3/km, distância de transporte de

10a40km.
'

I
.

.

Serviços. em L.aguna.- Tubarão e Criciúma.
Os interessados deverão dirigir-se em:

CHICIÚMA - à rua Henrique Lage, 238-
em TUBARÃO:-ã Av. Marcolino Cabral,'747.

.

" EMPRÊS� SANTO AN..JO DA GUARDA LTDA.

HORÁRIOS
Estação R'ódoviária de Florianópolis

Fones: 21-72 e 36-82

De Florianópolis para Porto Alegre:
.

Passando por Laguna, Tubarão, Criciúma, Araranquã
Sombrio - Sta. Rosa eOsório .

6:00 - 8:00 - 10:00 - 12:00 - 14:15 - 18:00 - 20:00hs.
De Florianópolis pua Tubarão:
6:00 - 7:00 - 8:00 - 8:30 - 10:00 - 12:00 - 13:00 -

14:15 - 14:30 - 15:00 - 16:15 - 17:30 - 18:00 - 20:00 e

24 horas.
De Florianópolis para Criciúma:
6:00 - 7:00 - 8:30 - 12:00 -14:15 -15:00 - 20:00 e 24:00 horas

De Florianópolis a Laguna: ,

6:00 _. 6:30 - 1'0:00 - 12:00 -14:00 -17:15 -18:00 e

20:00 horas. _

De Florianópolis para Imbituba:

6:30 - 9:40 -10:00 -14:00 -17:00 e 18:30 horas.

De F1o;ianópolis para Imarui:
às 1.6:45 horas.
'De Florianópolis para Lauro Muller:
às"14:30 horas Vi'a Tubarão.
Carro Leito Para Porto Alegre e Tubarão às 22 :15 horas.

DI·RETO Florianópolis - P<:>rto Alegre, Sem Escala 22:00
ho�as.

VENDE E ALUGA EM QUALQUER PONTO DA,

CIDADE
\
,

���
'

.. _J��- :-���� ��.< :;:�'::���:"::
�0\ 40 In&(lr. DO C.O.C, n9 8.1.6�9.228

rjt.
Caixa PoetaI, 67 r)

", j
"

Rua Merechal Floriano Pelloto, 121

MATRIZ
·ESCR;TORIO DO ESTBEITO _

RUA JOSJ: CÃNDIDO DA SILVA No. 721 -CONTINENTE'
- SEDE PRÓPRIA C/ ESTACIONAMENTO PAR� CLIEN
TES - FONE - 6462 - 6616 - CRCI - 29'

l VEND�', ,

030-CASA E TE R RE NO' - em pleno centro. ccrnercial:« Rua
. Ter.eza Cristina - Estreito - Cr$ 150.000,00

'

031-CASA' DE AI,.VENÁRIA - e/respectivo terreno à Rua
Heriberto Hülse - Barreiros - 3 quartos - sala - cozinha - ba
nheiro - Cr$ 80.000,00'
036-CASA COM TERRENO ã Rua Abelardo Luz - 3.quartos,
sala, copa, cozinha, banheiro, dispensa,. garagem -

Cr$ 120.00d,oO
014-CASA DE ALVENARIA - Rua Olavo Bilac - Estreito - 3

quartos, sala, s/jantar, copa, cozinha, banheiro, despensa, área
servico Cr$ 120.000,00 '

'024-(>tima MORADA perto da praia.- Rua Tobias Barreto·
Estreito - sala, s/jantar, ':3 quartos, banheiro, social, cozinha,
banheiro, lavanderia, churrasqueira,' dep.empregada -

Cr$ 170.000,00' '-
016-CASA DE ALVENARIA - c/ dois pavimentos à Trav.
Rua Elesbão Pin.to da Luz - 5 qu�rtos, copa-cozinha, cozinha,

, 2 banheiros - Cr$ 130.000,00
028-CASA ALVENARIA - e terreno à Rua Leoberto Leal -

,

BarreinDs - 2 quartos, 2 salas, cozinha, banheir-o - Úti'mo pon: '.
to Comercial - Cr$ 150.000,00 .

033-eASA MISTA - e terrenb à Trav. Rua Joãó Grum.ictié -

,

ROÇADO-SJ. - 3 quartos, sala, 2 copas, cozinha, banheir.o,
área servico Cr$ 32.000,00 "

O.1O-TERRENO'- 3' lotes Estrada da CARVOEIRA - S. dos
Limões - Cr$ 45.000,00 .'

015-TERRENO - 1 e 1/2 LOTE no JARDIM STA.MÓNICA
�r$ 50.000,00
009.-TERRENO - Área de 996.000m2 - Fundos da Fazenda
Macari - Cr$ 70.000,00

'

019-TERRENO - Área de 21,OOOm2 - BR-101 - fl:lndos c/es
trada velha de BIG \)AÇU - Cr$ 90.000,00.
020-TERRENO - Area çfe 800m2 - uma casa de madeira e

outra de Alvenaria - Rua Raimundo Corrêa - ·Estreito _.

Cr$ 120.000,00
LOTEAMENTO-VILA CJ:L1A - Margens da BR-101 - São
José - lotes a Cr$ 5000,00

.

LOTEAMENTO-SAI')ITA INJ:S - BARREIROS -. Lotes a

partir de Cr$$ 4.500,00
tOJES em BOM ABRiGO - Areas coM 360m2 a partir de
Cr'$ 17 000,00

FoneM: Z!l�7 e 20-'11

--
--
CR\CIUMA

•__ PALEGRE

.s' ' ,,'r'
,

.

'<;'0 9RIS'!Ó\JP.O Horários da Empresa .
• 1(,1

�; Criciúma X 4rarangua • 1,15-7,15 -11,15-12,30 ·15,00 ·15,15-11,25 -19,45 - 23,15 e 24,00 hs,

t., Criciúma X Sombrio· Sanla Rosa· Osório e P. 41egre - tl5-1,15-11,15 ·12,30·15,15-19,45· 23J5 às,

!lO P4Rl10ft DE CRICIOMA P4R4
Criciúma X Tubarão· 1,45 - 6,00 - 8,00·9,30 ·12,00 -14,00 ·15,00· 19,00·24,00 hs,

" Criciúma X Laguna· 1,45·8,00-.14,00'24,00 hs, •

'{
,

Criciúma X Florianópolis • 1,45·6,00.9,30 ·12,00 ,14,00 -15,OO! 19,00·24,00 hs.

08S,: NOVOS HOR�RIOS COM P4RTI04 DE CRICIÚM4 P4R4 PORTO 4LEGRE
\

a pmir do dia 01/06/14 • 1,15-12,30-15.15-19,45 hs,

'88800· C"'ric=ium=a'--__ -'S=snta Catarina

';
... � "-:'Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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cento-deis
domésticasnão
são registratlas

Ora por estarem desacostumadas ao pagamento da
da contribuição de 8 por cento sobre o salário

mínimo ã Previdência Social; ora por
desconhecimento da legislação que as benefi

ciou; e até mesmo por baixo nível, de informa

ção - setenta por cento das empregadas domés
ticas de Santa Catarina lainda não possuem
carteira,profissional devidamente assinada pelos
patrões.

'
-

Considerando que o Decreto no. 71.885, que
regulamentou a Lei 5.859, de 11 de dezembro

'de 1972, passou a vigorar a 8 de abril do ano

passado é fácil concluir das limitadas vantagens
ate aqui aproveitadas pela classe, pelos motivos
expostos, Sorne-se a isso as dificuldades das

domésticas prejudicadas reclamarem seusdirei

tos nó interior do Estado, onde a simples
obtenção da carteira nem sempre é possível, por
falta de postos.da Delegacia Regional do Traba

lho.

que engenheiros, médicos, advogados e pessoas
'de alto nível cultural são os primeiros a

sonegarem os direitos facultados pela Lei às

domésticas. Em Sua maioria elas não temmais

'que o nível primário e não e difícil a tais

patrões convencerem-nas de que' a legislação
(quando elas a conhecem) é "um nêgócío muito
enrolado" e que no fim de contas elas é que
téin de pagar.

Na verdade, para a Delegacia, eles apenas se

furtam aos encargos das férias
-

e- de ter de

apresentarem uma carteira assinada com baixo

salário. As carteiras expedidas pela DRT, contu
do, apresentam salários de domésticas sempre
oscilando na faixa dos 50 aos 200 cruzeiros. Diz

Matos: "Assim, a maioria das domésticas conti
nua funcionando ilegalmente, principalmente
nas casas que' se dão ao luxo -de possuir duas

delas, nas quais no máximo uma tem carteira".

Das reclmantes grande numero tem entre 19 e

25 anos. Só duas menores de 18 anos fizeram

reclamações em 1974,'uma delas, do município
de São José, que se abalou de lá para a capital
para denunícar assinatura tardia da carteira,
Antes deixara o emprego, por negativa de

aumento de salário, prova de que as relações
com os patrões, depois da Lei, às vezes esquen
tam a panela' e entornam o caldo da boa
amizade. Apesar de que nenhuma doméstica, ,

pela letra da lei, pode reclamar:de salário-míni

mo, 130. mês, repouso remunerado, horário de

trabalho e aviso prévio. Mas, em compensação,
elas gozam de todos os benefícios do INPS,
iguais aos concedidos aos industriãrios e comer

ciários, classe em q_ll�, aliás,��tão enquadradas.

As domésticas mais idoslJs nunca ouvirqm falar em G_arteira'Profissional, nem de seus novos direitos.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTE,S, E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM' �

ATRITOS FICAM NA COPA
Na' sede da DRT, em Florianopolis, as

domésticas dão entrada àtermos de reclamação
de dois tipos: - por falta de anotação do
contrato, de trabalho; e por' anotação do referi
do contrato tardiamente, isto é, depois da data
de vigência da Lei. Até aí muito bem. O'

problma é que grande número delas prefere
deixar o problema em banho-maría, sem sair da
intimidade da copa, I evitando maiores atritos

com os patrões, por absoluta precisão do

emprego.
Pela legislação fogem das obrigações do

empregador o pagamento de férias remuneradas

pelo salário ajustado, que, no entanto, é arbitrá

rio; e' dos 8 por cento sobre o salário-mínimo,
. traduzíveis em Ci$ 28,13, como se disse acima,
obrigação extensiva à empregada. O inspetor
Waldemar Matos - um dos dois únicos inspeto
res de trabalho da DRT local - não esconde

OS TEMPEROS DA LEI
Para alguns analisadores, a, Lei 5 858 somen

te adicionou 'algUns leves e pouco estimulantes
temperos ao prato discutido em que se trans

formou a situação das empregadas, à época da

�"'f"'J-'

o Sr. Mário Miranda, técnico da Organiza
ção Panamericana de Saúde, estará em Floria

nópolis hoje para proferir palestras sobre a

,
"Meningite em São Paulo ", segundo informou
ontem o Delegado Federal de.Saúdeem Santa,

Catarina, Sr. Álvaro de Carvalho. As palestras
.serão proferidas hoje às 20 horas e amanhã às

8 horas, no auditório daAssociação Catarinen

se deMedicina.

Segundo o médico Álvaro de Carvalho, a

Delegacia Federal de Saúde está atualizada

sobre o problema da meningite no Estado.
- A Delegacia - disse o Médico - enviou à

São Paulo nfl semana passada, um assessor

técnico, Sr. Sandro Mascarenhas, que esteve

em contato permanente durante toda a sema

na, com a Secretaria de Saúde daquele estado.

Contatos foram mantidos tambem com o

professor Ananias, assessor do Ministro da

Saúde para as areas metropolitanas de saúde e

ainda com o Hospital Emilio Ribas, naquela
Capital.

Segundo explicou o Sr. Álvaro de Carvalho,
em decorrência dos contatas mantidos, o Sr.

Mário Miranda virá à Capital para pronunciar
-,conferências sobre a meningite, abordando os
'-

aspectos epidemiológicos, preventivos e tera-

pêuticos da doença.'
. '

.: Sem dúvida alguma - disse o.Delegado
Federal de Saúde .; atualmente está havendo'

um aparecimento muito grande de meningite
me, ingocócica, comparando-se aOI número de

casos nos anos anteriores, principalmente em

São Paulo,devido a maior densidade demogra
fica. Este ano, na Capital paulista houve um

aumento de casos, alguns dos quais muito

graves é que levaram ao óóito: Em São Paulo,
as unidades hospitalares estão quase que total

mente ocupadas com doentes de meningite.
VACINAS

Segundo o Sr. Álvaro de Carvalho, as

vacinas que estão sendo utilizadas para o

combate de meningite, continuam a ser apri
moradas.

'� Novas partidas de vacinas lião ser utiliza

das pelas autoridades sanitárias do Pais, visan

do dar uma cobertura extensa, principalmente
nas á;cas metropolitanas mais passiveis, de

contagio. A meningite é uma doença grave e

por esse motivo, o Ministro da Saúde está'

tomando todas as providencias, que o proble
ma exige, disse o Médico.

Segundo o Sr.' Álvaro de Carvalho, as

vacinas do laboratório Merck-Sharp-Dom, es

.tão sendo aguardadas n?_ Est,açlq, l,(uâ>S$�em:'
, utilizadas pela população.

'

'O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS TRANS

PORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados que se acha aberto o

Edital de Concorrência no. 20/74, para execução de Terraplenagem, pavimentação 'asfáltica e

obras complementares no Sistema Viário da Nova Ligação:Continente _: Ilha de Santa Catarina,
no aterro hidráulico da Baia Sul. numaextenção aproximada de 5,7 Km

As propostas deverão ser entregues até às 15,00 horas do dia 3 de setembro de '1974, no

Protocolo Gerat do DERSC., localizado no 70. andar do Ediflcio das Diretorias em Florianó

polis.
,

Cópias do referido Edital, assim como todos os esclarecimentos necessários serão obtidos na

sede do DE RSC., no endereço acima citado.
'

DERSC.; em Florianópolis, 20 de julho de 1974.

Eng Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Direfor Geral do DERSC

OROUESTRA SINFONICA JUVENIL

'DA REPUBLICA FEDERAL. DA ALEMANHA

28 - 07 - 74 (domingo)
às 21 horas

CLUBE DOZE DE AGOSTO
Ingressos Cr$ 25,00 e Cr$'15,00 a venda nos

seguintes postos:
Az de Ouro- rua Felipe Schmidt

Clube Doze de Agosto- Av. Hercílio Luz

Diretur- Praça XV de Novembro

PRO-MUSICA DE FLORIANÓPOLIS
"

. \
.

. ,. _' ":,:,_' ,:;:".
.

': ( ..
"

.
. ,"'

-

"

- Não tenho condições de dizer, quando as'

vacinas chegarão ao Estado e nem quantas
doses serão enviadas, pois a Delegacia Federal
de Saúde, é um órgão apenas orientador e não
executivo. Mas acredito que dentro de breves

,
dias, a cobertura imunológica será dinamizada

em Santa Catarina, graças ao trabalho alta

mente eficiente que a Saúde Pública do

Estado vem realizando.

Explicou o Sr. Álvaro de Carvalho, ,que se

atribui ao frio a maior incidência de casos de

meningite. A doença e mais propicia nas

pessoas debilitadas fisica e psiquicamente -

estafa - aparecendo geralmente, nos ambien
tes onde há baixo ntvel de higiene.

- o que agrava' a situação nesta época do

ano, é que o' meningocoeo - agente produtor
da doença - encontra no clima frio, uma

situação muito propicia a sua disciminação.

Seg.tndo os dados fornecidos pelo Hospital
Nereu Ramos à Delegacia Federal da Saúde,

, desde o mes de maio passado, foram interna

dos 45 pacientes de meningite, sendo que-em
maio houveram 13 casos, em junho 11 casos' e
em.1}ulhó,' atézo ,Í1r&s�ntP,:'�õiiáú1to;-fQrà:ni"
registrados �1 casos da do;�ça.'

,c,'. " ",-

devretação do ato do presidente Médici Inclusi
ve o de dificultar-lhes emprego: Mas, na DRT de
Florianópolis, a questão e encarada mais pelo
ângulo da desinformação da empregada sobre
seus direitos e da pouca divulgação conferida à
lei.

"Nínguem pode fiscalizar a ' situação de
domésticas a domioílio, .por não se' ter acesso

aos lares como se tem ã indústria e ao comércio.
A iniciativa de registrar a carteira e denunciar as
anomalias tem que partir da empregada". No
caso de denúncia, a DRT intima o empregador,
usando o expediente do "ex-offício" contra os

recalcitrantes. ASsim mesmo, o numero de
reclamações' contra empregadores alcança 20 a

25 por mes, das mil queixas que ali dão entrada,
no mesmo período. As procedentes do interior
são reduzidas: lá a fiscalização, quando existe, é
feita l'ios postos do INPS, porque só agora a

Delegada do Trabalho cogita de instalar postos
seus.,

Para que a empregada espontaneamente pro
cure a DRT local são necessários atestados de
boa conduta e de saúde, este a critério do
empregador (? ). Apos cada período de doze
meses de trabalho contínuo prestado à mesma

pessoa, ou família, a doméstica terá direito às
ferias de 20 dias uteis. O auxilio-doença e a

aposentadoria (I por invalidez, serão devidos a

contar da, data de entrada do requerimento na

DRT. Outro dado importante e que quando a

admissão, dispensa ou afastamento ocorrer no
curso do mes, a contribuição incidirá sobre

1/30 avos, do salãrio-mmimo regional, por dia
de trabalho efetivamente prestado.

São tópicos da lei, como esses, que as

,empregadas desconhecem; E, ainda que se

interessem, fazem como aquela que chegou na

DRT, aos 61 anos (um ano já acima da idade

limite) perguntando: seu dotô que negocio é
esse de incidirá?

AVISO
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A nova ligação da Ponte Hercílio Luz, com a rua Francisco Tolentiito deverá de Bombeiros, para a retiradadas águas e Nem o vento e a )luva foram motivos para que mais de. três mil estudantes da" diiícil-psicologicamente'� 'revelou um

Iuída 90 dia d
. r Se ári de b d

dar condições de prosseguir as obras.Ségun-·'· . d-'
.

estar cone UI em s, segun o inrormou ontem o cretário O ras i a do o projeto, a nova rua deveria ser concluí- 'Universidade Federal se dirigissem ao Restaurante Universitãrio para apanhar o íntegra oro

Prefeitura, Mário César, Campos. A Prefeitura terminou recentemente os da em 60 dias, sendo que os problemas guia de matrícula, horários e a ficha de matrícula. Ontem também foi o dia das
As. cenas cômicas também estão ,

trabalhos de remoção de 3 200 metros cúbicos de rochas e na próxima semana' enfrentados pela Prefeitura fizeram com que Im' O dan � d'
. presentes na matricula. Uma aluna do

as obras fossem atrasadas em .mais de um .

as. s estu tes provenientes o 1ado continental, enfrentaram mas na ponte Centro de Educação reclamou das
sera aberta a concorrencia, para a execução das obras complementares. A obra'

ano. e depois na Trindade, com os buracos á cotesc 'impedindo que o deslocamento dificuldades que tinha para pncontrar a
foi iniciada em 27 de fevereiro do ano passado e sua primeira fase custou aos '. até a Cidade Universitária fosse inferior a meia horade Viagem. integradora de seu curso. "Ela deve es-

cofres públicos, a importância de Cr$ 170000,00.
.

A nova ligação Ponte HéfCI1io Lu�, com � tar por aqui. Ela ou o seu ectoplasma".
rua Francisco ·Tolentino, foi escavado na. Outra aluna queria informações da
rocha e em alguns lugares o talude - sua integradora, mas o fez de tal
ínclinação no barranco para evitar o desliza- Uma, nova ma apareceu' na porta de muitos telefonemas por parte 'dos alu- maneira que esta teria que, "virar, a
mento - terá até quatro metros e meio de entrada do RU, onde centenas de estu- nos que já haviam apanhado o mate- cadeira. "Posso atendê-ta, mas também
altura. A Prefeitura, nas obras complementa-. "d te

.

d rial U· d de I
- J:. d P

res deverá plantar um tipo dé vegetação .

an s menos avisa os, compareceram . ma íntegra ora curso reve ou nao posso lazer ISSO e costas. or .

caractenstíca de rochas no talude, evitando ao local às 13 horas, quando as portas que a ficha de matrícula poderá ser as- favor!"

dessa forma a excessiva repercussão do som somente seriam abertas às 14 horas. sinada pelos respectivos integradores Por um período de quase rneía hora

dos escapamentos dos automoveis. Dado sinal para abertura, o próprio ainda hoje, não havendo a possibilida- os estudantes ficaram órfãos de infor
Diretor do DRCA, a exemplo do dia de de. perder a: matrícula, como pstava mações porque todos os integradores
anterior, orientava' pessoalmente os. sendo divulgado. I foram chamados para uma, "reunião de
alunos. O

. gande númerodessespassou
.

Corno sempre aconteceu nas matrí- emergência" na Reitoria. Nem tudo
a lotar as dependências do lado la do culas da Ufse, os estudantes sentiam a deu certo pára centenas de alunos. En

Restaurante, enquanto o B teve algum fruta de melhor orientação por parte frentaram o frio desde cedo e alguns
trabalho até 14h3Om. . dos integradores, informações estas ficaram até às 18 horas quando ainda

Preocupados em simplificar todo o .que os alunos poderiam obter se les- não haviam encontrado uma solução
sistema de matrícula na Ufse, os fun- sem o mia de matrícula e quadro de p ara encaixar todas as disciplinas.
cíonáríos acdnselharam os alunos a horários. "Acontece que muita gente Como consequência, orientadores e 'in

apresentarem sua ficha de matrícula, não lê nada disso e pensa que temos. tegradores foram constantemente asse

com códigos, turmas p disci}!linas opta- uma bola de cristal para adivinhar tu- díados durante todo dia. Hoje tem iní

tivas, ainda na tarde -de ontem e até do. Quando não, às vezes, temos que cio as matrícu1as regulares para todos
dezoito horas. Mil interpretada, essa fazer O' horário para o aluno. Este ano os veteranos e se prolongarão até sex

sugestão causou grande confusão e tudo está fácil e é difícil para quem é ta-feira.

Problemas de. vários tipos' determinaram
o atraso nas obras da ligação Ponte Hercflio:
'Luz, com a ruaj'rancisco Tolentino.Segun
do o Secretário MárioCésar Campos, príméí-:
ramente, quando do contrato da obra, ficou'
estabelecido que a carga de dinamite a ser

empregada na remoção das rochas, seria
livre. Entretanto, os moradores das imedia

ções, preocupados com os abalos produzidõs
pelas explosões, fizeram queixa na Secreta-

.

ria de Segurança, a qual límitou o tamanho
da carga, o que atrasou .conslderavelmente o

serviço.

'A chuva foi outro fator que determinou'
o atraso, pois nas épocas chuvosas formava
se uma verdadeira piscina no local, unia vez

r
que as roel.rs não dão vazão ls águas.
Segundo o Secretário de Obras, diversas
vezes foi �ecessária a intervenção do Corpo

Segundo informou o Secretário, a nova

rua deverá ligar a fonte Hercílio Luz com a

rua Francisco Tolentino mais ou menos em

linha reta, evitando dessa forma a curva da
Alameda Adolfo Konder, que obriga os

carros a diminuírem sensivelmente a veloci-

dade. A nova rua terá 12 metros de largura e

será pavintentada à lajota. A alameda Adolfo

Konder, apos a conclusão dessa obra, deverá
ser transformada em estacionamento e mi
rante

Conforme anteriormente ja havia sido

divulgado pela Secretaria de Obras, da 'rua
que 'está em fase final-de acabamento deverá
sair uma alça de ligação com a rua Almirante

. Lamego, e que deverá ligar ainda, com a

Avenida Rubens de Arruda Ramos - Beira
Mar Norte.

.

ATRASO

I'

Sociedade para
o Progresso da

Ciência se.

instala' em se'
Como resultado da participação catarinense na XXVI

Reunião Anual da Sociedade Brasileira para o Progresso
da Ciência, encerrada semana passada em Recife,
Pernambuco, foi criada uma Secretaria Regional da
SBPC em Santa Catarina, com sede em Florianópolis,
Até então, O' Estado era um dos poucos, nO' país, que não
contava com uma Regional, necessária para representar
os cientistas que aqui trabalham, junto à SBPC e às'
diversas sociedades científicas brasileiras. .

Outras unidades da federação têm há algum tempo
secretarias regionais, que congregam cientistas que
trabalham na região, promovendo' por vezes encontros

regionais e sediando, vez por outra, -uma reunião anual
da SBPC. Segundo o professor Walter Celso de Lima,
representante da Secretaria Regional do órgão em Santa
Catarina, "a criação de uma regional era velha aspiração
dos pesquisadores catarinenses, que não tinham uma

entidade que os representasse em' termos nacionais".
Lima participou da reunião em Recife, juntamente com

o Padre João Alfredo Rohr, e mais duas professoras do
Centro Tecnológico da UFSC.

O FUTURO
A representação catarinensé na reunião de Recife

participou ativamente dos simposios e debates, conforme
disse o professor Lima, através de sete trabalhos enviados
pelos pesquisadores do Estado. Assim, o professor Paulo
Fernando Lago teve um estudo que despertou "muito
interesse, haja visto sua atualidade", sobre "Mudanças
em Paisagens Rurais pO'r infJuência das Indústrias
Alimentares". Tambem o Padre Rohr apresentou um'
trabalho sobre O's sambaquis catarmenses, trabalho e,ste
muito apreciado pelO's estudiosos presentes à reuniãO'.

Disse Lima que Santa Catarina; agora 'que já tem sua

FegiO'nal, irá. lutar pO'r sua ampliação, pará abrigar todos
'os cientistas e interessadO's pelO' prO'gresso da ciência
existe,ntes 'no Estado. Attmlmente, "não temos ainda um
levantamento exato do número de sóciO's âa SBPC nO'

Estalio, mas acreditO' que 'esteja por volta de duas
centenas". Lima, que é formadO' em engenharia
eletrônica, e fa� pesquisas sobre "Simulação de Sistemas

PAVIMENTAÇÃO
.
A Prefeitura deverá entregar em 60 dias,

mais sete ruas que atualmente estão recebeu
do pavimentação asfáltica usinada a quente,
São as seguintes: rua Dona Vicentina Gou
lart, .

no Estreito, 'numa extensão de,

1.200m2; rua Campolino Alv�s e� Capoei
ras, numa extensão de 2,800m2. Rua Teresa
Cristina no Estreito, com l.625m2; rua Papa
João XXIII em Coqueiros, com 2.640m2;
rua Flávio Tavares da Cunha Melo em

Coqueiros, com 1.760m2; rua São Cristóvão
em Capoeiras, com 3.305m2 e rua Luis da
Câmpora no Estreito, com 3.200rri2

,
,

Walter Celso Uma: "esperança no futuro.
"

por meio de' Computadores" na UFSC, explicou que,
juntamente com o antropologo Silvio Coelho dos Santos
,e o professor Adernar Anierico Madeira" do Cursó de
Odontologia, irá soliéitar o apoio do Conselho Estadual
de Educação, e do Conselho de Cultura, par!!. que a

.

Regional possa atingir seus objetivos no. Estado
.

A sede da SBPC/SC esta localizada na UFSC, tendo
Lima· frisado que "não é condição à existência da
regional que sua sede' seja numa universidade"; Disse
tambern que o apoio dos órgãos catarinenses

:

de
educação e cultura é -\rital, devido a que a SBPC não
financia pesquisas, mas tão somente as reuniões e

símposíos estaduais. Para O' futuro, a entidade irã pleitear
junto aO" governo a criação de uma fundação para o

progresso'da ciência em Santa Catarina, "a exemplo do
Rio Grande do Sul e SãO' Paulo". Explicou o professor
que esta é ,uma forma. de subvencionar as pesquisas, mas
desvinculada do gO'verno.

.

Um outro meio, seria a criação de Secretaria de
Estado, como ocorre na Bahia e na Guanabara, que já
têin suas "Secretarias de Ciência e TecnO'logia". De uma

forma O'u de outra, fr.isO'u Walter Celso de Lima que o

essencial já' foi conseguidO': uma regional em Santa
Catarina; Agora, "é urna questãO' de bO'a vontade, para
podermos, quem sabe, sediar a Reunião Anual da SBPC
em 1977", comentO'u o'pesquisador, adiantando que ano

que vem a reunião será em Belo Horizonte, e em 76, em
Belém do Pará. .

O Delegado Federai de Saúde no Estado, Dr. Álvato de Carvalho, certamente aparecerão casos do tipo A.
'

foi ontem informado pelo Washington Luiz Suplicy Vieira, assessor .
MENINGITE

do Ministro Paulo Machado de Almeida, da Saúde, que as vacinas O assessor do Ministro da Saúde, esclareceu ao Delegado F�deral
contra ir meningite j� estão à disposição do Ministério da Saúde

.

de Saúde no Estado, que alguns elementos são da mais alta

Segundo informou o Assessor do Ministro, as vacinas já deveriam se importância para o conhecimento do grande público Ein prime�o
encontrar no Brasil, remetidas pelo Instituto Mirieux de Paris, que lugar, a grande maioria dos casos que estão ocorrendo, não são de

produz as vacinas antí-meningocócicas do tipo A. meningite meningoçócica, uma vez que a comprovação laboratorial
Foram adquiridas pela CEME - Central de Medicamentos - as pela �unção e pela cultura, não_estão sendo feitas. EÍn segundo, está

prímeíras 500 mil doses e que deverão chegar nos próximos dias. havendo uma grande confusão, própria desses momentos de

Novas remessas deverão chegar em breve, mas só\' serão distribuída epidemia, pelos sinais clínicos apresentados pelos doentes,
. por autorização. do Ministério da 'Saúde, em cooperação com a. decorrentes de processo de meningite causados-pelos pneumococos,
Embaixada Francesa.' A vacina anti-meningocócíca do tipo C, pelos hemofilos, isto é, meningites tambem 'inespecíflcas, cujas
também em 500 mil doses na primeira partida, foram importadas causas não são identificadas.
pela CEME, através do .Iaboratório Merck-Sharp Dome, chamada
vacina Menigovax C, provém dos Estados Unidos, Segundo a autoridade, as grandes medidas de prevenção são

_ A autoridade federal de saúde esclareceu que, o que constitui
sempre mais ligadas aos portadores do que ao próprio doente e são

perigo mais sério no. problema da meningite, são os portadores.sãos,
tão importantes, que exigem a cooperação da população. As pessoas

que constituem 50% do grupo de uma comunidade. A verificação,
devem evitar a promiscuidade, fazer o possível para. ter melhor

não muito onerosa, do esfregasso nasalou oro-faringe, demonstra a
higiene domestica, desinfecção do oro-faringe e do nariz, evitar as

presença ou .não do meningococo. Então, a cura com 'penicilina aglomerações humanas, ficar mais exposto ao sol e. alirnentar:se ,

constitui a medicação heróica, que dentro de 48 horas acaba corn-os
melhor.

portadores da doença, o que equivale a uma. vacinação. ..' Por último, esclareceu a referida autoridade do Ministério da

_ Quanto ao problema do uso da sulfa na cura da meningite, está Saúde, que é preciso que a população tome conhecimento de que.a

havendo r-esistência do micróbio. a essa droga. Perdem-se casos de meningite, no sentido de doença meningocócica não existe em
caráter epidemico no Brasil no momento e nem a sua gravidade é

meningite, por ser aplicada só a sulfa, quando o medicamento, ,

alarmante. O que está se passando em. todo o território nacional,
realmente eficaz é a penicilina, cuja eficácia é indubitável - afirma
Vieira. . principalmente na cidade de São Paulo, e um ligeiro aumento dos'

f

S dA'· casos que acontecem habitualmente todos os anos, Citou corno
egun o o ssessor do Ministro da Saúde, é necessario que em

Santa Catarina haja o soro para tip�em da doença. Adiantou que
exemplo, o caso da Finlândia que no último inverno teve urn

. não havendo este soro aqui, as autoridades sanitárias estaduais
aumento de 10% em relaçãQ ao ano passado, bem como na França e

Africa do SUl, sem que isso se constituísse' em epidemia.devem recorrer ao Ministério da Saúde, que dispõe de pequeno \

estoque e remeterá imediatamente, assim que seja' solicitado. Resum'indo, as duas grandes armas que se tem que lançar mOO palll
Segundo a referida autoridade,--.que se deve dar a maior importância combater a· meningite são à descoberta dos portadores e o

a tipagem do soro, tendo \cit!ldo .o caso de São Paulo, onde o tratamento· dos doentes. A Delegacia Federal de Sa6de da 11a;

meningococo' era o tipo C. Com' as provas realizadas, mediante o Região, sediada em Floriànópolis, esClarece que essas vacinas
soro do tipo A, remetido pelo Ministério ,da Saúde, apareceram casos importadas, bem como' todo e qualquer medicamento vindo do

de meningite', onde a metade era do tipo A e metade 40 tipo C, exterior ou de fabricação nacional, tem que pas�ar pelo serviço de

desfazendo-se assim a idéia inicial de que em São Paulo, só havia fiscalização de medicina e farmácia do Ministério da Saúde. Já vem

meningococo do tipo C. Segundo.o Assessor, caso identico' se sendo feitos observações com essas vacinas com a devida
processa em Santa Catarina, onde só se tem evidenciado' autorização do Ministério da Saúde, em corpo�ações militares. e,

>.ineningococo do típo C, mas com a vinda do soro para tipilgem, unidades escolares, onde foram observados resultados satisfatórias.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




